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PB já investiga casos de 
mutação do coronavírus
Estado encaminhou à Fiocruz 34 amostras de possíveis reinfecções ou contaminações pela nova cepa do vírus. Página 4

Imóvel, no centro da capital, foi desapropriado pelo Governo do Estado, e projeto terá parceria de empresas, setor produtivo, universidades e institutos tecnológicos. Página 5

Antigo Colégio das Neves será parque tecnológico

NA PARAÍBA

A covid em números

NO BRASIL

NO MUNDO

MORTES

168.545

7.753.752

86.195.556

3.740

196.561

1.863.653
Fonte - PB: SES-PB/ BR: G1/ Mundo: Microsoft Bing Covid-19 Tracker

CASOS

À tarde, quando o lado do poente 
começa a fazer sombra, aparecem sentadas, 
numa concessão humana do projeto, pessoas 
que parecem não ter conversa.  Página 2

Gonzaga Rodrigues
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Comunidades em alerta A chuva só deve vir em abril, mas moradores 
de áreas de risco da capital já começaram a se prevenir contra as inundações. Página 5

Carnaval Tradição e Folia de 
Rua estão cancelados em JP
Entidades envolvidas na organização dos principais festejos 
carnavalescos da capital decidiram não realizar atividades 
presenciais este ano por causa da pandemia. Página 8

Histórias do cangaço Quadrinista paraibano Shiko lança “Carniça 
e a Blindagem Mística”, publicação ambientada no Sertão dos anos 20. Página 9

Cultura
Imagem: Shiko

Geral

Paraíba

Monteiro: MPF quer explicação 
sobre festa de vereadores 
Após vídeo viralizar nas redes sociais, Procuradoria pediu que 
a Câmara do município indique o nome dos parlamentares 
que participaram da comemoração. Página 13

Colunas

Os bairros também merecem o apreço da 
edilidade e é exatamente isso que estou tentando 
fazer aqui: chamar atenção para o que é menos 

visível, mas não menos importante.  Página 10

Vitória Lima

Presídio de Campina instala 
projeto “Castelo de Bonecas”
Oficina de trabalho vai promover a ressocialização de presas 
na Penitenciária Feminina do município, oferecendo às 
participantes remuneração e remição de pena. Página 3

Calixtinho era fiscal do governo e vivia nas 
brenhas desse mundão de Deus atrás de gente que 
matava bicho do mato ou prendia aves silvestres, 
quer fosse para criar ou negociar.  Página 11

Luiz Augusto de Paiva

Políticas
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Não é necessário tanto esforço assim, mas, quem se der ao 
trabalho de averiguar o estado geral de higiene da cidade de 
João Pessoa, isso com os olhos injetados de vontade de ver, 
irá constatar facilmente, percorrendo os bairros, o quanto a 
capital paraibana anda precisando de uma boa varredura, tal 
é a quantidade de lixo espalhado pelas ruas, praças e aveni-
das.

Há também uma quantidade enorme de detritos mal-acondi-
cionados nos tambores e lixeiras de casas e condomínios, proble-
ma que torna relativo o trabalho dos caminhões coletores. Os garis 
não têm tempo e, salvo engano, não são obrigados a organizar a 
bagunça que resulta ora do descuido dos moradores, ora da fome 
dos animais soltos pela cidade.

O fato é que a “Capital das Acácias”, para fazer jus a um dos 
românticos epítetos de João Pessoa, precisa urgentemente reorga-
nizar sua coleta de lixo, daí a importância de que se revestem as 
declarações do prefeito Cícero Lucena, feitas, esta semana, duran-
te visita que ele fez ao aterro sanitário da cidade, dando conta de 
que irá retomar a coletiva seletiva.

Cícero sinalizou que pretende melhorar não só o descarte, 
como também aprimorar e ampliar a coleta de materiais. Signi-
fica dizer que deve haver a separação correta do que é resíduo 
e o que é rejeito, para que todos saiam ganhando: a população 
(principalmente os coletores de recicláveis), os trabalhadores da 
limpeza urbana e o meio ambiente.

O prefeito também chamou atenção para a importância 
da educação ambiental. Ou seja, o poder público pode muito, 
mas não pode tudo, no que diz respeito à saúde pública e pre-
servação da natureza, por exemplo. É preciso a colaboração 
das pessoas, no sentido de descartar adequadamente o lixo 
reciclável e o lixo comum, e não tudo misturado, como é re-
gra quase geral.

As cidades agradecem o empenho de gestores comprometidos 
com a qualidade de vida da população, cujo bem-estar está direta-
mente associado à conservação do meio ambiente, embora muita 
gente ainda não entenda a conexão entre uma coisa e outra. Lim-
peza urbana é um dos mais claros sinais de educação ambiental e 
desenvolvimento econômico. 

Operação limpeza Anísio e Eu
Acredito que a maioria de nossas 

experiências sensórias com a música, 
a literatura e todas as outras formas 
de arte são apresentadas por alguém. 
Uma mãe, pai, irmão ou um amigo pró-
ximo. No meu caso, foi um tio, Ricardo 
Anísio, guia atencioso, mestre severo 
e cuidadoso. Foi através dos seus ensi-
namentos que conheci outros mundos.

A primeira descoberta foi o rock 
and roll, ou melhor, o rock pesado. Nos 
anos 1980, Ricardo sempre recebia a 
visita de Big Boy, quem tem mais de 
cinquenta (Lembra-se dele?), para 
trocar discos e comprar as novidades. 
Numa dessas visitas, lá estava eu ad-
mirando as capas dos 
discos coloridas e com 
nomes que ainda eu não 
entendia. Foi aí que ele 
vendo meu interesse 
pediu pra eu escolher 
um. Mas como!? Até en-
tão só ouvia Balão Má-
gico.

Então, uma capa 
me chamou atenção. 
Azul e branca, com uns 
rostos esculpidos numa montanha. Eu 
disse: Quero esse! E prontamente ele 
me deu. Ele me entregou o disco. Nos-
sa! Era meu Santo Graal. Levei para 
dentro de casa e sentado no terraço 
fui descobrir o que era aquilo que es-
tava em minhas mãos. Cheguei no 
toca disco e, com todo cuidado, botei 
pra tocar. Primeiro uns sons estra-
nhos saíram das caixas, depois veio a 
tijolada, vocais vociferavam, a bateria 
parecia trovões, guitarra dilacerante, 
uma baixo pulsante e um teclado sel-
vagem. Perguntei a mim mesmo: “Isso 
pode?” Minha vida nunca mais seria a 
mesma. O que estava na minha vitrola 
era Deep Purple In Rock. Era hora do 
rock monolítico.

Dai por diante foi uma profusão 
de bandas: Black Sabbath, Led Zeppe-
lin, Jethro Tull, Velvet Underground, 
Bowie, Zappa e tudo que eu poderia 
imaginar estava lá. Ele também me 
apresentou à poesia (Baudelaire, Flor-
bela, Drummond, entre outros). E o 
Jazz, que foi mais difícil de entender, 
mas com as instruções do mestre Aní-
sio, logo passou a fazer parte das mi-
nhas audições diárias.

Sentia que algo me faltava. Cer-
to dia saia do seu quarto um som di-
ferente. Uma voz anasalada em um 
canto profundo e triste. “Tio o que 
tá tocando?”, ousei perguntar. Ele 

respondeu: “O maior de 
todos”. Mostrou-me a 
capa, achei inocente um 
casal abraçado passe-
ando na rua. Bom, tinha 
que saber mais, pensei, 
meu tio não diria que 
era o “maior de todos” 
sem motivos. Fui a uma 
banca comprar revista 
sobre as velhas bandas e 
lá estava um livreto com 

o rosto do rapaz da voz anasalada, es-
crito letras traduzidas de Bob Dylan. 
Ali minha iniciação estava completa. 
Poderia caminhar sozinho.

Dylan não escrevia apenas can-
ções, era poesia, história, contos....
tudo. Agora eu entedia porque Ricar-
do Anísio achava Dylan o maior de 
todos. Assim como admirava Anísio, 
passei a admirar Dylan. Hoje, Aní-
sio não é mais o que era, mas guardo 
comigo todos os seus ensinamentos, 
ouvir música ou quaisquer outras for-
mas de arte com senso crítico e ficar 
do lado dos oprimidos. Gostaria de ter 
tomado um último café com ele, antes 
de sua consciência partir para o vale 
profundo. 

O guarda-sol de João do Ó 
Faltou ao projeto de reforma do Ponto 

de Cem Réis uma questão que me parece es-
sencial: para que ou para quem a praça ou o 
largo que a planta natural da cidade dedicara 
ao culto dos negros ou à primitiva igreja do 
Rosário? Vem de longe. Para o encontro do 
povo. O espaço dos shows está sendo atendido. 
Já que o espaço do comício a televisão levou, 
resta ao Ponto de Cem Réis a alternativa que 
lhe deu lugar. 

E aquele espaço de entreter conversa? O 
encontro certo dos amigos com suas queixas, 
opiniões, boatos, em que balcão, em que mesa, 
em que banco se acomodam? À tarde, quando 
o lado do poente começa a fazer sombra, apa-
recem sentadas, numa concessão humana do 
projeto, pessoas que pare-
cem não ter conversa, que 
sentaram ali para relaxar 
as pernas ou a própria fa-
diga da vida. Já tentei, se-
guidas vezes, reencontrar 
parceiros, rever um co-
nhecido, mas saio sempre 
desiludido. 

Havia um banco da 
reforma de Damásio, entre 
o Bradesco e a Misericór-
dia, onde frequentemente 
vinham sentar e pilheriar-se uns quatro rema-
nescentes da velha “A União”. Uns poucos deles 
que aparecem numa página do meu “Café Al-
vear”, nenhum que eu tenha visto, se transferiu 
para os bancos novos da reforma. 

Há de se dizer: a freguesia foi procurar lu-
gar mais estável, seguro, perturbável  apenas 
no 2 de novembro. 

E a cidade velha a acompanhou? Não, ao 
contrário. A cidade velha está toda renovada 
em seu novo comércio, em seus serviços. Não 
há lugar em qualquer viela com vaga para es-
tacionamento. Lojas e mais lojas, desde a Ma-
ciel Pinheiro lá embaixo até descer o morro da 
Torre. O Terceirão de Cícero revascularizou 
as duas ruas da velha colina. A Silva Jardim, 

deletéria à saúde e a moral até a reurbanização 
também de Cícero, é hoje um shopping a céu 
aberto com direito a freguesia de sapato alto 
em lojas de rendas e miudezas. Nisso tudo, só 
o Ponto de Cem Réis não refloresce, morto de 
espírito, nisso ajudado pelo edifício do Ipase, 
projeto de arquitetura marcante a partir dos 
anos 50, hoje reduzido a um novo Lixão do Ro-
ger pela desídia da Previdência Federal e das 
demais esferas de governo. O outro insulto é 
a não utilização do belíssimo sobrado do Dr. 
Guilherme da Silveira em algo representativo 
da cidade que ele desenha. Onde está o Museu 
Fotográfico do tempo de Dorgival? 

Está faltando um João do Ó nisso tudo. 
Meu amigo João, nascido em Campina, replanta-

do numa das ruas internas 
de Tambiá. Uma tarde, en-
trou na redação de A União 
segurando um dos braços, 
como quem reage a um cor-
te. A mão direita apertan-
do o pulso da esquerda e, a 
cada um de nós queixando-
se do corte. “Cortaram aqui, 
Luiz, e cortaram fundo.” 

Malaquias Batista, 
concluinte de medicina e 
nosso melhor editorialista, 

ainda se levantou para ver o corte. “Mas não 
vejo sangue” – protestou. 

“Não vê porque você não ama esta cidade. 
Mas o sangue escorre de cada pau d àrco roxo 
que descascaram para curar o câncer. Não ficou 
um, na Lagoa”. “O Cruzeiro” soltara a panaceia.

Sua ideia para o Ponto de Cem Réis, antes 
que Curitiba adotasse cobertura do Boca Mal-
dida, era abrir um guarda-sol transparente 
que protegesse a conversa, mesas e cadeiras 
ao ar livre das calçadas de Paris. Sustentando 
o guarda-sol, a bomboniere, sorveteria, chou-
paria, coisas do seu tempo.

Não sei quais seriam as coisas de hoje sob 
um guarda-sol que a decoração de ambiente 
dos novos tempos facilmente riscaria.    

 Assim como admirava 
Anísio, passei a admirar 
Dylan. Hoje, Anísio não é 

mais o que era, mas guardo 
comigo todos os seus 
ensinamentos.   

 Nisso tudo, só o Ponto de 
Cem Réis não refloresce, morto 
de espírito, nisso ajudado pelo 
edifício do Ipase, projeto de 

arquitetura marcante a partir 
dos anos 50.   

Eduardo Augusto
eduardomelosocial@gmail.com | Colaborador

Gonzaga Rodrigues
gonzagarodrigues33@gmail.com | Colaborador
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Através de videoconferência, cinco gestores pressionaram para obter informações sobre o plano de imunização

Governadores de di-
ferentes estados se reuni-
ram por teleconferência, 
ontem, com o secretário de 
vigilância do Ministério da 
Saúde, Arnaldo Medeiros. 
Durante o encontro virtual 
eles cobraram um plano de 
imunização, um cronogra-
ma de vacinação contra a 
covid-19 para todo o país. 
Contudo, os governadores 
não obtiveram uma respos-
ta do representante do MS.

O governador do Piauí, 
Wellington Dias, partici-
pou da videoconferência. 
“Nossa expectativa era de 
que houvesse alguma de-
finição. A reunião foi até 
estressante. Cobramos uma 
data e não nos foi forne-
cida. Quando chegam os 
insumos? Quando começa 
a vacinação? O secretário 

disse que iria levar nos-
sa demanda ao ministro 
Pazuello”, afirmou.

Além de Dias, partici-
param da reunião Ronaldo 
Caiado (Goiás), Helder Bar-
balho (Pará), Waldez Goes 
(Amapá) e Eduardo Leite 
(Rio Grande do Sul).

Wellington Dias disse 
que propôs para a próxima 
segunda-feira, dia 11, uma 
agenda conjunta dos go-
vernadores e  os três Pode-
res - cúpula do Congresso, 
do STF e o Ministério da 
Saúde - para discutir com 
as fabricantes e a Anvisa 
um calendário nacional de 
vacinação. “O Brasil está 
ficando no final da fila. Há 
um atraso inexplicável”.

Mais de mil mortes
O  B ra s i l  re g i s t ro u 

1.171 novas mortes nas 
últimas 24 horas em de-
corrência da covid-19, se-

gundo dados atualizados  
ontem, 5, pelo Ministério 
da Saúde. Com isso, chega a 
197.732 o número total de 
óbitos pela doença no país.

No mesmo intervalo, 
foram notificados 56.648 
novos casos da covid-19, 
elevando o total de infecta-
dos no país para 7.810.400

O maior número de 
casos e mortes no país 
continua sendo na região 
Sudeste, onde até esta ter-
ça-feira foram registrados 
2.742.347 casos de co-
vid-19 e 90.341 mortes. Em 
seguida, o Nordeste conta-
biliza 1.920.405 casos da 
doença e 48.252 óbitos. O 
Sul tem 1.391.183 regis-
tros do novo coronavírus 
e 22.700 mortes. O Centro
-Oeste, com 886.747 casos 
da doença, registra 18.150 
mortes pela covid-19, e o 
Norte do país tem 869.718 
casos e 18.289 mortes. 

Da Redação
Com agências

Governadores cobram do MS 
data para início da vacinação 

Já por meio de portaria, Di-
nho, determinou a exonera-
ção em massa de todos os 
servidores temporários da 
CMJP. Também foram retira-
das todas as gratificações e 
funções de confiança que se-
jam de livre concessão pelo 
atual chefe do Poder Legisla-
tivo municipal. A medida não 
atinge os servidores com esta-
bilidade provisória.

Vassoura noVa II
Mudanças administrativas são 
naturais quando a “vassoura 
é nova”. E na Câmara Munici-
pal de João Pessoa (CMJP) não 
está sendo diferente. Ontem o 
Semanário Oficial do Poder Le-
gislativo trouxe um ato do novo 
presidente da Casa, Dinho 
Dowsley (Avante) arquivando 
todas as proposições parla-
mentares que não foram apre-
ciadas na legislatura anterior.

A Operação Xeque-Mate continua 
rendendo. O empresário e ex-presi-
dente da Câmara Municipal de Ca-
bedelo, Lucas Santino da Silva, um 
dos investigados é alvo de uma ação 
civil pública por improbidade admi-
nistrativa movida pelo Ministério Pú-
blico da Paraíba (MPPB), que pede 
reparação de danos e pedido de li-
minar de indisponibilidade de bens.

Xeque-Mate

João GonçalVes trabalha no recesso de 
olho na prIMeIra-secretarIa da alpb

Vassoura noVa I

Os deputados estão de recesso, o ano não é eleitoral e, digamos, que a política vive um 
momento de calmaria. É, mas isso não vale para o deputado estadual João Gonçalves 
(Podemos) (foto). Ele atua durante a folga de olho na primeira-secretaria da mesa-
diretora da Assembleia Legislativa, vaga com a eleição de Nabor Wanderley para a 

prefeitura de Patos. João montou QG em um escritório no Bairro da Torre. E de olho 
na vaga ele já admitiu que mira a vaga vazia. E o discurso está pronto. Ele aposta na 
experiência acumulada de cinco mandados e que foram 10 eleições para composição 
da mesa-diretora sem nunca ter brigado por cargos. João Gonçalves ressalta que agora 

não é o caso de uma eleição de mesa e sim uma substituição, já que Nabor Wan-
derley foi eleito para os dois biênios e agora, portanto, precisa ser substituído. A 
estratégia é não chamar muita atenção para não atrair concorrentes. Enquanto 
fevereiro não chega, João Gonçalves vai cuidadosamente conversando com 
os colegas parlamentares, em busca dos votos. E de olho nas ações do colega 
de partido, Edmilson Soares, também já manifestou seu interesse em disputar 

o cargo. Mas isso não é problema. Ele já pediu até voto ao concorrente. 

UN Informe
Da Redação
redacao@epc.pb.gov.br

Fantasmas rondam muitas cabeças, especialmen-
te em momentos de crise. Pois bem, o deputado 
estadual Cabo Gilberto (PSL) diz que o Brasil está 
quebrado e que a culpa continua sendo do PT que 
agora a divide com o atual presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia. Já a cantora Elba Ramalho crê que os 
comunistas criaram a covid-19 para destruir os cris-
tãos. O primeiro caso cheira só a discurso político, 
no segundo é preciso um estudo mais aprofundado.

cabo GIlberto e elba raMalho coMeçaM 
o ano tendo Velhas e noVas alucInações 

zero álcool

brasIl rachadInho, JaIr perdIdInho

Afastar a frequesia. Essa foi a decisão to-
mada pelo prefeito de Pombal, Dr. Veri-
sinho, visando evitar aglomerações em 
bares, restaurantes, quiosques e estabele-
cimentos similares. E o que ele fez? Proibiu 
a venda de bebidas alcóolicas para serem 
consumidas nesses locais. Quer beber? En-
tão vá para casa! 

O atual inquilino do Palácio do Planalto, Jair Bolsonaro, não 
tem medidas para as bobagens que profere. Ele disse: “Bra-
sil está quebrado”. Em campanha, ele afirmava isso e batia 
no peito para garantir que era a solução para esse proble-
ma. E completou com mais baboseira: “Teve esse vírus po-
tencializado pela mídia”. Será que quase 200 mil mortos é 
pouco? Talvez o Brasil esteja mais para rachadinho!
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‘Castelo de Bonecas’

Projeto é inaugurado no 
presídio feminino de CG

Em Campina Grande, 
mulheres privadas de liber-
dade começarão a confec-
cionar bonecas em oficina 
de trabalho instalada na 
Penitenciária Feminina. A 
Secretaria de Estado da Ad-
ministração (Seap) inaugou 
ontem a segunda unidade do 
projeto de ressocialização 
denominado Castelo de Bo-
necas, realizado em parceria 
com o Tribunal de Justiça, 
Fundação Cidade Viva e o 
Ministério Público do Tra-
balho. 

As reeducandas que 
participarão do projeto – 
inicialmente 10 – serão be-
neficiadas com remição de 
pena. Assim, para três dias 
trabalhados no projeto, um 
dia a menos no presídio, 
além de remuneração, que 
é depositada em conta ban-
cária da família. 

O secretário da Admi-
nistração Penitenciária, Sér-
gio Fonseca, destacou que 
“a expansão desse projeto é 

resultado da política de rein-
serção social que o Governo 
do Estado vem adotando 
dentro do sistema peniten-
ciário paraibano. Aqui as 
reeducandas de Campina 
Grande terão a oportunida-
de de aprender um ofício 
e quando retornarem para 
a sociedade poder confec-
cionar bonecas e terem seu 
sustento como artesãs”, res-
saltou.  

 O gestor acrescentou 
que os avanços nas boas prá-
ticas de reintegração social 
de pessoas privadas de liber-
dade somente são possíveis 
porque a equipe do sistema 
penitenciário – dirigentes de 
unidades, policiais penais e 
demais servidores – parti-
cipam com muita dedicação 
dessa evolução no sistema 
prisional, pois acreditam 
que o ser humano é capaz 
de se ressocializar.  

 Anairis Almeida, dire-
tora da Penitenciária Femi-
nina de Campina Grande, 

comentou que algumas ape-
nadas já têm certa experiên-
cia na confecção de bonecas, 
inclusive produziram algu-
mas unidades que foram 
expostas na inauguração. E 
acrescentou: “É um projeto 
que vai fazer a diferença na 
vida delas porque de volta à 
sociedade saberão produzir 
alguma coisa e custear a vida 
delas e de suas famílias”.

A reeducanda G.K.G, 33 
anos, afirmou que projetos 
de ressocialização já fazem 
parte de sua vida. “O proje-
to ‘Castelo de Bonecas’ vai 
ajudar muito todas nós na 
ressocialização. Eu também 
faço crochê, porta-retratos 
e outras peças. Lá fora eu já 
tenho muitas encomendas 
de clientes. Aqui dentro me 
aperfeiçoei mais, depois de 
sete anos aqui, eu precisa-
va de ressocialização. Para 
quem quer mudar a vida, 
essa é uma ótima oportu-
nidade”, declarou.  Ela está 
prestes a ganhar a liberdade.

Projeto ‘Castelo de Bonecas’ permite que as detentas trabalhem, aprendam uma profissão e reduzam a pena

Preparando-se para 
uma possível escalada da 
violência, a prefeitura de 
Washington D.C, nos Es-
tados Unidos, mobilizou 
a Guarda Nacional antes 
dos protestos planejados 
pelos partidários do pre-
sidente Donald Trump no 
dia da votação no Con-
gresso esperada hoje para 
oficializar a vitória de Joe 
Biden nas eleições.

Os apoiadores de 
Trump planejam se ma-
nifestar na terça e na 
quarta-feira, buscando 
reforçar as alegações não 

comprovadas do presi-
dente de fraude eleitoral 
generalizada. “Há pessoas 
que pretendem vir arma-
das para a nossa cidade”,-
disse o chefe de polícia em 
exercício, Robert Contee.

Em dezembro, uma 
manifestação pró-Trump 
terminou em violência na 
capital norte-americana 
quando centenas de apoia-
dores de Trump, vestindo o 
preto e amarelo caracterís-
ticos da facção Proud Boys, 
buscaram confrontos com 
um coletivo de ativistas lo-
cais que tentavam expulsá
-los do Black Lives Matter 
Plaza, uma área próxima à 
Casa Branca.

Pressão
O presidente Donald 

Trump, afirmou ontem, no 
Twiter, que o vice-presi-
dente do país, Mike Pen-
ce, deveria usar seu poder 
para rejeitar o que ele con-
sidera uma fraude eleitoral. 
Na segunda-feira, Trump já 
havia sugerido que Pence 
poderia não reconhecer a 
vitória do democrata Joe 
Biden, durante a solenida-
de do Congresso marca-
da para quarta-feira para 
confirmar o resultado das 
urnas. “O vice-presidente 
tem o poder para rejeitar 
eleitores escolhidos de 
modo fraudulento”, escre-
veu ontem Trump. 

EUA: Congresso confirma 
hoje eleição de Joe Biden
Agência Estado
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Amostras dos registros foram encaminhadas para análise na Fundação Oswaldo Cruz, segundo Secretaria da Saúde

A Paraíba possui atual-
mente 34 casos suspeitos de 
reinfecção ou provável con-
taminação pela nova varian-
te da covid-19, considerada 
mais contagiosa do que a 
versão anterior. As amostras 
são investigadas pela Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
e, de acordo com o secretário 
de Estado da Saúde, Geraldo 
Medeiros, até agora nenhum 
paciente foi confirmado com 
a recente mutação. Ele aler-
tou que as análises são bas-
tante detalhadas, realizadas 
por meio do sequenciamento 
genético do vírus.

“O sequenciamento ge-
nético é feito na Fiocruz. 
Então, foram enviados 34 
amostras para a avaliação 
de reinfecção e, durante o 
sequenciamento genéti-
co, se houver alguma cepa 
mutante, eles têm como de-
tectar. Mas não tem nenhum 
caso confirmado na Paraíba”, 
explicou.

No entanto, o gestor 
destacou que o objetivo prin-
cipal do exame não é a con-
firmação em relação a cepa 
mutante, pois as amostras 
solicitadas pela Fiocruz são 
suspeitas de reinfecção e, du-
rante o sequenciamento ge-
nético, caso seja encontrada 
alguma variação da covid-19, 
esta será constatada.

Até agora, dois casos da 
nova variante foram confir-
mados em São Paulo e quatro 
foram descartados. Na Paraí-
ba, ainda não existe previsão 
de quando o resultado dos 
exames deve sair. As 34 amos-
tras analisadas foram obtidas 
em várias regiões paraibanas, 
incluindo João Pessoa, Cam-
pina Grande e Patos.

Conforme o secretário, 
não existem muitas diferen-
ças entre essa mutação e o 
atual vírus como já se conhe-
ce. Ele destacou ainda que a 
tendência é que tal variação 
apresente um quadro clínico 
com sintomas mais leves.

Inclusive, os atuais estu-

Juliana Cavalcanti 
julianacavalcanti@epc.pb.gov.br

PB tem 34 casos suspeitos 
de variante da covid-19

dos apontam que essa muta-
ção não interfere na eficácia 
da vacina que também po-
derá ser aplicada nesse caso. 
“Apenas mudanças na pro-
teína e isso tem produzido 
um aumento, pois essa cepa 
tem uma capacidade maior, 
de 70% de propagação. O 
que tem se observado é que o 
quadro é mais leve e as vaci-
nas produzem a imunização 
para essa cepa também”, res-
salta Geraldo Medeiros.

Como o estado ainda 
não apresentou casos con-
firmados dessa nova versão, 
Geraldo Medeiros ainda não 
aponta possibilidade de um 
isolamento social mais rígido 

na Paraíba, pois acredita que 
a mutação ainda deve demo-
rar a se espalhar, embora isso 
seja inevitável. Por isso, a va-
cinação dos grupos prioritá-
rios antes dessa propagação 
permitirá um melhor contro-
le da pandemia.

Mas, segundo ele, os 
números dos últimos bo-
letins têm indicado um au-
mento nos casos de óbitos 
por dia. “Nos últimos dias 
foram registradas 14 mor-
tes, anteontem foram 16 
novas e ontem a divulgação 
do boletim registrou 18 óbi-
tos”, completou.

O gestor também obser-
va que existe uma preocupa-

ção do órgão em relação a um 
possível aumento de casos de 
covid-19 nos próximos dias, 
reflexo das festividades de 
final de ano. Outro fator é a 
expectativa de lotação nas 
principais praias do litoral 
paraibano em janeiro, espe-
cialmente em João Pessoa, 
incluindo bares, restaurantes 
e outras atrações com grande 
público.

Geraldo Medeiros afirma 
que a quantidade de leitos foi 
estabilizada, alguns paraiba-
nos seguem com as normas 
de higiene e a secretaria tem 
feito um trabalho de cons-
cientização. Porém, neste pe-
ríodo de veraneio, caso não 

O secretário estadual da Saúde, Geraldo Medeiros (foto ao lado), destaca que as amostras solicitadas pela Fiocruz são 
suspeitas de reinfecção e que, durante o sequenciamento genético, pode ser encontrada a nova cepa da covid-19

haja cautela da população, 
o estado pode enfrentar um 
crescimento maior de casos 
no próximo mês, já que mui-
tos não mantêm o distancia-
mento social adequado.

“Mesmo com a conten-
ção pelas medidas do decreto 
estadual para evitar a aglo-

merações no Natal e no Ano 
Novo, ainda houve algumas 
aglomerações. Isso contribui 
para aumentar o número de 
casos novos confirmados e de 
óbitos. O veraneio em janeiro 
e fevereiro também preocupa 
a secretária”, finaliza o secre-
tário da Saúde.

Fotos: Marcus Antonius

Os prefeitos paraiba-
nos têm até sexta-feira (8) 
para realizarem o cadastro 
eletrônico de seus dados no 
sistema do Tribunal de Con-
tas do Estado da Paraíba 
(TCE-PB). O procedimento 
será feito de forma remo-
ta por causa das medidas 
de distanciamento social 
impostas pela pandemia 
de covid-19, já que os ser-
vidores do TCE estão em 
teletrabalho até o dia 15 
deste mês.

Os prefeitos que ain-
da não têm, precisam so-
licitar o acesso ao Portal 
do Gestor para o próprio 
Tribunal por meio do en-
dereço eletrônico diep@
tce.pb.gov.br. Para reali-
zar o cadastramento, os 
gestores devem prestar 
as seguintes informações: 
documento digitalizado 
da “Solicitação de cadas-
tro no Portal do Gestor” 

preenchida e assinada 
pelo gestor; documento 
digitalizado da identifi-
cação pessoal do gestor 
com foto; documento di-
gitalizado da diplomação 
do gestor; comprovante 
de residência e número 
de contato no aplicativo 
WhatsApp do gestor para 
que o TCE-PB possa fazer 
uma vídeochamada para 
comprovar a identidade.

Após o recebimento 
dos dados de login e se-
nha, o gestor recém-ca-
dastrado deverá entrar 
no Portal do Gestor e so-
licitar o cadastramento de 
seus assessores técnicos. 
Para os prefeitos reelei-
tos que já possuam login e 
senha do Portal do Gestor, 
o procedimento será fei-
to automaticamente pelo 
Tribunal de Contas, que 
também repetirá para a 
nova gestão (2021-2024) 
todas as habilitações de 
assessores técnicos que 
estejam vigentes.

Prefeitos têm prazo 
para novo cadastro
Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

Lista tríplice

Nome mais votado 
é nomeado na DPE

O defensor público 
Ricardo José Costa Souza 
Barros permanecerá ao 
cargo de defensor públi-
co-geral (DPG) da Paraíba 
no biênio 2021-2022. Sua 
recondução foi publicada 
na edição desta terça-fei-
ra (5) do Diário Oficial do 
Estado (DOE) pelo gover-
nador da Paraíba, João 
Azevêdo (Cidadania).

Ricardo Barros co-
mandou a instituição no 
biênio 2019-2020 e foi mais 
uma vez eleito para a lista 
tríplice no último dia 18, 
tendo sido o mais votado 
pela categoria, com 162 vo-
tos. Os defensores públicos 
Madalena Abrantes e Ge-
rardo Rabello completaram 
a lista, com 160 e 115 votos, 
respectivamente.

“Fico feliz e honrado 
com a escolha do gover-
nador, sobretudo depois 

de atravessar um ano tão 
difícil. Enfrentamos mui-
tos desafios em 2020, mas 
também encontramos mo-
tivos para celebrar, como a 
chegada da nossa unidade 
móvel e a criação de ferra-
mentas que viabilizaram 
a continuidade do atendi-
mento durante a pande-
mia”, declarou o DPG.

Na carreira há 33 
anos, Ricardo Barros é o 
único defensor público 
a participar de todas as 
formações do Conselho 
Superior da Defensoria 
Pública do Estado da Pa-
raíba, tendo sido eleito 
membro nas duas pri-
meiras e em seguida ocu-
pante da vaga destinada 
à Associação Paraibana 
dos Defensores Públicos 
(APDP), a qual presidiu 
nos anos de 2017 e 2018, 
na terceira formação.

Registro de 18 mortes
A Paraíba registrou ontem 366 novos casos 

do novo coronavírus e 18 novos óbitos desde a 
última atualização, sendo dez nas últimas 24h. De 
acordo com o boletim epidemiológico divulgado 
pela Secretaria de Estado da Saúde (SES-PB), 
com essa atualização, o estado possui ao todo 
168.545 pacientes confirmados com a doença, 
distribuídos pelos 223 municípios.

Segundo o Centro Estadual de Regulação 
Hospitalar, 23 pacientes foram internados nas 
ultimas 24h. Dos 366 novos casos confirmados 
nessa terça-feira, 117 (31,96%) são pessoas hos-
pitalizadas e 249 (68,03%) são leves.

Até agora, 539.035 testes para diagnóstico 
da covid-19 já foram realizados. Além disso, 
cinco cidades concentram 251 novos casos, o 
que significa 68,57% dos infectados: João Pessoa 
(116 novos, total: 42.697); Patos (42 novos, total: 
7.248); Sousa (40 novos, total: 3.655); Campina 
Grande (28 novos, total: 15.561); São Bento (25 
novos, total: 3.797).

As mortes aconteceram entre os dias 29 de 
outubro de 2020 e 5 de janeiro de 2021, sendo 
duas em hospitais privados, uma em residência e 
as demais em hospitais públicos. Assim, a Paraíba 
possui atualmente 3.740 óbitos. Das 18 mortes 
ocorridas, dez aconteceram nas últimas 24h nas 
cidades de Araruna, Brejo do Cruz, Cabedelo, 
Campina Grande, Camalaú, Congo, João Pessoa, 
Esperança, Patos, Picuí e Taperoá.
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Sem Carnaval
Festejos do período de Carnaval foram suspensos e 
não acontecerão no mês de fevereiro por conta da 
pandemia de covid-19. Página 8
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Governador João Azevêdo lançará oficialmente o Parque Tecnológico Horizontes de Inovação na próxima semana

JP terá parque voltado para  
desenvolvimento tecnológico 
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Sara Gomes
saragomesilva@gmail.com

A Paraíba ganhará mais 
um equipamento voltado para 
a tecnologia. O Parque Tecno-
lógico Horizontes de Inovação 
será lançado oficialmente, na 
semana que vem, pelo gover-
nador João Azevêdo. O local 
funcionará no antigo Colégio 
Nossa Senhora das Neves, loca-
lizado na Praça Dom Eurico, no 
Centro Histórico de João Pessoa, 
que foi desapropriado para este 
propósito.

“Vamos atrair empresas, 
startups de base tecnológica 
e ICTs de toda a Paraíba, em-
presas âncoras e incubadoras, 
espaços de coworking, enfim, 
um grande equipamento que 
abrigará em seus ambientes 
tudo que possa impulsionar o 
ecossistema de inovação”, co-
mentou o chefe do Executivo 
estadual em suas redes sociais.

A iniciativa do Governo Es-
tadual, através da Secretaria de 
Estado da Educação, da Ciência 
e da Tecnologia (SEECT), con-
tará com a parceria de empre-
sas de base tecnológica, setor 
produtivo, além de universida-
des e institutos tecnológicos. A 
desapropriação do imóvel foi 
publicada ontem (5), no Diário 
Oficial da União.

De acordo com o secretá-
rio executivo da SEECT, Rubens 
Freire, parques tecnológicos 
são empreendimentos criados 
e geridos com o objetivo de 

promover inovação tecnoló-
gica, onde as empresas desen-
volvem processos e produtos 
semelhantes, estimulando a co-
operação, gestão do ambiente, 
logística de transporte, insumos 
e vendas dos bens produzidos 
e serviços entre os envolvidos.

“Contempla empresas que 
tenham como portifólio a base 
tecnológica, com forte presença 
das Tecnologias da Informação 
e comunicação que produzem 
software, hardware entre ou-
tras inovações”, explicou.

O Parque Tecnológico está 
sendo inspirado em exemplos 
que existem na Paraíba, Brasil e 
no mundo. Existem muitas em-
presas de parques tecnológicos 
na Paraíba, com destaque para 
o Centro de Inovação e Tecno-
logia Telmo Araújo (Citta) e o 
Parque Tecnológico da Paraíba, 
ambos localizados em Campina 
Grande, sendo o último um dos 
pioneiros no Brasil. 

O ambiente terá laborató-
rios, incubadoras de negócios e 
empresas, atendendo aos Obje-
tivos do Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Organização 
das Nações Unidas (ONU), mas 
a natureza jurídica, o modelo 
de gestão e conteúdo ainda não 
foram estabelecidos. “Isso será 
dialogado com os atores envol-
vidos no processo”, informou 
Freire.

De acordo com o secretá-
rio da SEECT, Cláudio Furtado, 
o Governo do Estado pretende 
investir cada vez mais em ino-

Áreas de riscos

Período de chuvas preocupa moradores
Lucilene Meireles
lucilenemeireles@epc.pb.gov.br

O período chuvoso tem 
início no mês de abril, mas 
para quem mora nas áreas 
de risco a tensão com a pos-
sibilidade de alagamento 
e deslizamento aumenta 
antes mesmo da chegada 
das chuvas. “A preocupação 
começa agora”, afirmou o 
aposentado Edvaldo Gal-
dino dos Santos, 72, que 
mora há cinco décadas na 
comunidade Padre Hildon 
Bandeira, no bairro Caste-
lo Branco, em João Pessoa. 
Ele reclama que, apesar das 
sucessivas reivindicações 
dos moradores, o problema 
nunca foi resolvido. 

Na casa do idoso, que 
mora com a esposa, a água 
já chegou a alcançar quase 
um metro de altura com 
a cheia do Rio Jaguaribe 
em época de chuvas inten-
sas. “Quando enche, todo 
mundo se ajuda e a gente 
vai para outras casas até 
a água baixar. Já gastei di-
nheiro para comprar 12 
caçambas de aterro, au-
mentando a altura da base 
da casa, mas não dá jeito. 
Há 50 anos escuto pro-
messa e ninguém resolve o 
problema. Só tenho espe-

rança em Deus”, lamentou. 
O pintor Pedro da Silva 

Leôncio, 48, nasceu na co-
munidade Hildon Bandeira 
e corrobora com a afirma-
ção do idoso. “Se chover 
mais forte, a água entra em 
muitas casas aqui. Todo 
ano, entra na minha. Dis-
seram que ia ser feito um 
canal, mas tudo continua 
do mesmo jeito”, reclamou. 

Para a dona de casa 
Maria do Socorro Alves 
dos Santos, que mora com 
o marido e cinco netos na 
comunidade São Rafael, 
também no Castelo Branco, 
a situação é difícil. “Toda 
vez que chove mais forte, 
a casa é invadida pelo rio. 
Em 55 anos que vivo aqui, 
perdi guarda-roupa, col-
chão e, por isso, deixo tudo 
preparado para pendurar 
as coisas no caso do rio 
subir. Como não dá para 
ficar em casa, vamos para 
o colégio ou a associação”, 
comentou. 

A situação se agrava 
porque o Rio Jaguaribe, que 
divide as comunidades Hil-
don Bandeira e São Rafael, 
está poluído por muito lixo. 
Há vegetação sobre a água, 
sem contar com os dejetos 
das casas que são despe-
jados diretamente no leito 

O espaço contará com laboratórios, incubadoras de negócios, empresas e startups e funcionará no antigo colégio Nossa Senhora das Neves, em João Pessoa

vação tecnológica devido ao seu 
potencial.

“A Paraíba é um grande for-
mador de mão de obra qualifica-
da e pesquisa, mas a gente não 
transforma esse conhecimento 
em dividendos para o Estado. Se 
você olha para Santa Catarina, 
hoje, a área de inovação tecno-
lógica produz um PIB maior que 

o turismo que vem chegando a 
esse grau de desenvolvimento 
devido aos investimentos de seu 
governo. A Paraíba também tem 
muito potencial”, afirmou.

Para o secretário de 
Educação faltava um am-
biente que pudesse agru-
par estas empresas. Além 
disso, o parque tecnológico 

servirá de inspiração para os 
estudantes do Ensino Médio 
que se interessam por tec-
nologia.

“O estudante que partici-
pou do desafio Celso Furtado 
e deseja amadurecer esta ex-
periência, terá oportunidade 
de se qualificar futuramente”, 
concluiu Cláudio Furtado.

O colégio 
O imóvel urbano pos-

sui 6.909 m², erguido sobre 
terreno com 16.948 m². O 
prédio, de propriedade da 
Associação de Promoção 
Educativa e Social (Apes), 
teve mudança de denomina-
ção para Congregação Irmãs 
da Sagrada Família (CISF).

do rio. “As pessoas não têm 
consciência e jogam tudo 
que não presta dentro do 
rio”, acrescentou a aposen-
tada Maria Lúcia da Silva, 
que mora há dois anos na 
comunidade São Rafael. 

Edvaldo da Silva Sousa, 
presidente da Associação 
dos Moradores da Comu-
nidade São Rafael, disse 
que no local vivem 3.800 
famílias. “Todos têm medo 
de perder o pouco que pos-
suem em casa e a situação 
aqui é complicada. A ponte 
está em péssimo estado de 
conservação e nós, da as-

sociação, junto com alguns 
moradores, fizemos alguns 
reparos para evitar aciden-
tes. No início do ano passa-
do, a Defesa Civil fez uma 
limpeza do rio com a draga, 
mas depois parou tudo. Na 
minha casa, não entra água, 
mas a gente sofre pelas famí-
lias que moram perto do rio. 
Ajudamos como é possível, 
porém alertamos que todos 
devem contribuir, evitan-
do jogar lixo no Jaguaribe. 
É uma atitude que não se 
justifica porque a coleta pas-
sa três vezes por semana”, 
observou. 

Defesa Civil
A Secretaria de Comu-

nicação da Prefeitura infor-
mou que as equipes da nova 
gestão estão em período de 
adaptação, se inteirando das 
informações. 

Barreira do Castelo
Outro local de risco em 

João Pessoa é a área sobre 
a barreira do Castelo Bran-
co, localizada no km 14 da 
BR230, sentido Cabedelo. Em 
2017, dezoito famílias mora-
vam no local. Algumas foram 
retiradas porque as casas ha-
viam sido construídas muito 

próximas à ribanceira e o 
risco de deslizamento no pe-
ríodo chuvoso era iminente.

Dentro do projeto de 
Adequação da Capacidade 
da rodovia, o Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes na Paraíba 
(Dnit-PB) previa a constru-
ção de um muro de arrimo no 
local, em toda a extensão da 
barreira. Porém, quatro anos 
depois, a obra ainda não foi 
feita. A reportagem questio-
nou o órgão sobre o assun-
to, mas até o fechamento da 
edição nenhuma resposta foi 
enviada. 

Nas comunidades Padre Hilton e São Rafael, no Castelo Branco, muitas pessoas já procuram se precaver para o período chuvoso previsto para abril

Fotos: Roberto Guedes

Foto: Roberto Guedes
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Facções rivais se enfrentam no limite João Pessoa/Bayeux pelo comando de pontos de venda de entorpecentes
A Polícia Militar está in-

tensificando o combate a gru-
pos ligados ao tráfico de dro-
gas, na Região Metropolitana 
de João Pessoa. Desde a noite 
de segunda-feira (4) quando 
houve a apreensão uma arma 
que estaria sendo usada em 
um tiroteio na cidade de Ba-
yeux. Na ação, um homem de 
25 anos, suspeito de integrar 
um dos grupos, foi preso em 
flagrante.

No início da tarde de 
ontem (5), mais um suspeito 
foi preso. A prisão aconteceu 
no bairro Alto da Boa Vista, 
em Bayeux, resultando na 
apreensão de entorpecentes 
e dinheiro.

De acordo com o major 
José Targino Pereira Junior, 
comandante da Quarta Com-
panhia Independente da PM, 
responsável pelo policial de 
Bayeux e região, o homem foi 
interceptado em um carro, 
saindo da Rua dos Canos, no 
bairro da Imaculada, onde 
teria acontecido um tiroteio 
entre dois grupos já identifi-
cados. A arma foi apreendida 
abandonada na localidade. 
Dentro do veículo do preso 
foram encontrados estojos de 
munições de dois calibres di-
ferentes. Ele estava ferido de 
raspão na orelha e foi levado 
para receber atendimento no 
Hospital de Trauma da capital.

O major Targino disse 
que existe grupos rivais se 
defrontando com o objeti-
vo de comandar território, 
principalmente no limite dos 
municípios de João Pessoa e 
Bayeux “mais a Polícia Mili-
tar está atenta para combater 
esses grupos e evitar esses 
confrontos”. Vamos intensifi-
car as ações e garantir a segu-
rança da população”, garantiu 
o major.

Segundo ainda o coman-
dante da 4ª CIPM, a Polícia 
Militar tem intensificado as 
ações em pelo menos seis 
bairros da Região Metropo-
litana de João Pessoa para 
prender os integrantes de 
grupos criminosos que esta-
riam envolvidos em tiroteios 
e homicídios. 

Operação Cometa
No mês passado, pelo 

menos 14 armas de calibres 
diferentes foram apreendi-
das com grupos criminosos, 
principalmente em Bayeux, 
com o reforço da Opera-
ção Cometa, que conta com 
apoio do Bope. 

Mais de 20 prisões foram 
contabilizadas de pessoas 
com algum tipo de vínculo 
com os grupos criminosos, 
compostos por pessoas envol-
vidas com homicídios e outros 
crimes hediondos. 

PM intensifica operações para 
combater o tráfico de drogas

Polícias trabalham em conjunto no Brejo da PB
Uma operação conjunta para 

combater o tráfico de drogas na 
cidade de Cacimba de Areia, no 
Brejo paraibano, foi realizada 
pelas Polícias Civil e Militar. Na 
manhã dessa terça-feira (5) seis 
adultos foram presos e dois ado-
lescentes apreendidos suspeitos 
de envolvimento com o comércio 
de entorpecentes naquela região.

A Operação Recomeço acon-
teceu simultaneamente com a fi-
nalidade do cumprimento de seis 

mandados de busca e apreensão 
no município. Seis pessoas foram 
presas nas residências de suspei-
tos, sendo quatro homens, uma 
mulher e um adolescente. 

De acordo com a polícia, um 
casal identificado como Jamai-
ca e Vitória comandava o tráfico 
de drogas no conjunto Benjamin, 
também conhecido como “rabo 
da gata”. 

Um dos presos, Jamaica, res-
ponde a sete processos, e já foi 

condenado a 22 anos de prisão 
em regime fechado, sendo ex-ape-
nado do presídio Sílvio Porto na 
capital.

Os suspeitos praticavam ter-
rorismo no local e recrutavam 
menores para o tráfico, além de 
ameaçar moradores do local. 

Com os suspeitos foram 
apreendidas substâncias entorpe-
centes semelhantes à maconha e 
crack, uma balança de precisão, 
celulares e dinheiro.

Foto: PM/PC

A Polícia Civil de Caja-
zeiras está investigando o as-
sassinato de Francisca Joelma 
Dias Rolim de 40 anos, ocorri-
do no final da noite de segun-
da-feira (4), na casa da vítima, 
na Rua Pedro Rolim, no bairro 
de Capoeiras. No local, a perí-
cia constatou pelo menos três 
perfurações de arma de fogo 
no corpo de Joelma.

A mulher teria sido 
convocada pela polícia para 
prestar depoimento sobre o 
assassinato do ex-presidiário 
Salviano de Araújo, morto na 
noite de domingo (3), também 
em Cajazeiras e ela teria pre-
senciado o fato.

Segundo informações 
colhidas pela polícia, Joelma 
estava acompanhada de uma 
amiga quando desconhecidos 
se aproximaram, mandaram a 
amiga correr e efetuaram os 
disparos.

A principal linha de in-
vestigação da Polícia Civil é 
de que a mulher teria teste-
munhado o assassinato de Sal-
viano de Araújo, conhecido 
por Viana. 

Prisões
Na segunda-feira (4), 

poucas horas antes da mor-
te da mulher, a Polícia Mili-
tar conseguiu prender dois 
suspeitos de terem matado o 
ex-presidiário Salviano, que 
também era conhecido por 
“Viana”. Os dois presos foram 
identificados como Rodrigo 
Emanoel de Souza Bandeira, 
conhecido por “Morcego’ e 
Eric Trevelly Martins Araújo, 
de 20 anos.

A polícia não informou se 
os dois presos denunciaram 
os suspeitos de terem mata-
do a mulher, testemunha da 
morte de “Viana”.

Testemunha de crime 
é morta em Cajazeiras

José Aguinaldo Vieira, 
de 53 anos, se apresentou, na 
sexta-feira (1) na delegacia de 
Boqueirão, a 146 quilômetros 
de João Pessoa e confessou 
ter matado a própria filha, 
Nailza Araújo, de 36, no en-
tanto, afirmou que não teve a 
intenção de praticar o crime 
alegando que a arma dispa-
rou acidentalmente e que 
fugiu para livrar o flagrante. 
Ele foi ouvido pelo delegado 
Ilamilton Simplício, que in-
vestiga o caso.

A g u i n a l d o  c h e g o u 
acompanhado de um advo-

gado e chorou na delegacia 
afirmando que não tinha 
desavença com a filha e que 
sua intenção era só conver-
sar. Mas, essa não é a versão 
da mãe de Nailza. Ela disse 
que Aguinaldo discutia com 
a filha porque ela estava 
plantando maracujá e ele 
não queria.

A desavença com a filha  
era por conta do terreno que 
ele afirmava ser apenas dele 
e que pretendia vender ale-
gando que o local tinha “alto 
valor” por ser irrigado pelo 
Açude de Boqueirão. 

Autor de feminicídio é 
ouvido na delegacia

Ex-presidente da Câmara de Cabedelo 
é alvo de nova ação civil do MPPB

O ex-presidente da Câ-
mara Municipal de Cabedelo 
(CMC), Lucas Santino (MDB), 
se tornou alvo de mais uma 
ação civil pública por parte do 
Ministério Público da Paraíba 
(MPPB). Delator do esquema 
de corrupção que envolveu 
parlamentares e a Prefeitura 
de Cabedelo, na Operação Xe-
que-Mate, realizada em 2018 
pela Polícia Federal e o Grupo 
de Atuação Especial contra o 
Crime Organizado (Gaeco) do 
MPPB, Santino foi denunciado 
por ato de improbidade admi-
nistrativa com reparação de 
danos e pedido de liminar de 
indisponibilidade de bens.

A ação tramita na 4ª 
Vara Mista de Cabedelo e foi 
ajuizada no último dia 2 pelo 
promotor de Justiça Ronaldo 
Guerra, que atua na defesa do 
patrimônio público na Promo-
toria de Justiça de Cabedelo. O 
promotor requer a condenação 
do ex-vereador nas penas pre-
vistas na Lei 8.429/92, entre 
elas: ressarcimento integral 
do dano; perda dos bens ou 
valores acrescidos ilicitamente 
ao patrimônio; perda da função 
pública; suspensão dos direitos 
políticos de cinco a oito anos; 
pagamento de multa civil; e 
proibição de contratar com o 
poder público ou receber be-
nefícios ou incentivos fiscais 
direta ou indiretamente pelo 
prazo de cinco anos.

O MPPB ainda pede a in-
disponibilidade de bens no 
valor aproximado de R$ 800 
mil e a responsabilização de 
Santino pelos danos morais e 
extrapatrimoniais decorren-
tes dos atos de improbidade 
administrativa. De acordo com 
o promotor, a ação foi “um des-
dobramento da notícia de fato 
instaurada na Promotoria por 
meio de peças provenientes 
do Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE), mais precisamen-
te da análise do processo TC 
04350/15, de acordo com as 
quais Santino, quando exercia 
a presidência da Câmara de 
Vereadores de Cabedelo, em 
2014, praticou diversas con-
dutas que representam atos de 
improbidade administrativa”.

O promotor cita ao menos 
20 irregularidades que teriam 
sido verificadas na gestão de 
Lucas Santino. A lista inclui 
despesas não licitadas (na or-
dem de R$ 300 mil); excesso 
na remuneração recebida pelo 
presidente da Câmara Muni-
cipal (R$ 47,8 mil); despesas 
com pessoal de aproximada-
mente R$ 450 mil, referentes 
a excesso de cargos comissio-
nados; não contabilização de 
despesas com pessoal refe-
rentes a dezembro e ao 13º 
(R$ 254.723,40); despesa com 
pessoal contabilizada e não 
paga (R$ 28.822,58); retenções 
não efetuadas e não pagas (R$ 
105.903,72) e desobediência 
às exigências constitucionais 
do concurso público.

Em Juru

Idoso é flagrado com três armas e 
munições dentro de sua residência

A Polícia Militar pren-
deu um suspeito que estava 
com três armas de fogo, mais 
uma arma de pressão e 61 
munições intactas e defla-
gradas no Sertão do estado. 
A ação da PM aconteceu na 
segunda-feira (4) no muni-
cípio de Juru.

Todo o material foi 
encontrado na casa de um 
suspeito de 77 anos de ida-
de, que foi preso pelos po-
liciais da Força Tática da 5ª 
Companhia Independente 

(5ª CIPM). Ele foi localizado 
na zona rural do município, 
logo após ser denunciado, 
pois estaria efetuando dis-
paros de arma na localidade.

Na abordagem da PM 
ele confessou que possuía 
as armas e todo o material 
foi encontrado em sua casa. 
Com ele estavam duas es-
pingardas de calibres 32,12, 
além da de pressão, e um 
revólver calibre 38. Foram 
apreendidas ainda 61 mu-
nições de diversos calibres, 

entre intactas e deflagra-
das. Segundo a 5ª CIPM, ele 
estaria praticando ‘tiro ao 
alvo’, algo que ainda será 
investigado. As armas, mu-

nições e o suspeito foram 
encaminhados para Delega-
cia da Polícia Civil na cidade 
de Princesa Isabel para os 
procedimentos cabíveis.

As armas, munições e outros materiais foram encontrados na casa do idoso

Foto: PMPB

Operação Recomeço aconteceu 
com a finalidade do cumprir seis 
mandados de busca e apreensão 
em Cacimba de Areia

Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com
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Em média, foram 10 queixas por dia no ano passado, totalizando 2.665 entre janeiro e o dia 15 de dezembro
As denúncias de irre-

gularidades no ambiente 
de trabalho relacionadas 
à pandemia da covid-19 
representaram 44% das 
2.665 recebidas pelo Mi-
nistério Público do Traba-
lho na Paraíba (MTP-PB) 
em 2020. Em média, o 
órgão recebeu 10 queixas 
por dia. Os dados foram 
computados entre o início 
de janeiro até o dia 16 de 
dezembro do ano passado. 

Foram 242 denúncias 
a mais do que em 2019, 
quando o MPT-PB regis-
trou 2.417 queixas de ir-
regularidades no ambien-
te do trabalho. O aumento 
foi atribuído à pandemia 
do novo coronavírus.

Especificamente so-
bre a atuação voltada à 
pandemia, o MPT na Pa-
raíba registrou entre mar-
ço a 15 de dezembro do 
ano passado 1.182 denún-
cias relacionadas somen-
te ao tema covid-19. Com 
isso, a Paraíba foi o nono 
estado do país e o terceiro 
do Nordeste com mais re-
gistros. Em todo o país, o 
MPT registrou mais de 35 
mil denúncias com o tema 
covid-19.

Nesse período, o MPT
-PB também instaurou 450 
inquéritos civis ou investi-
gações com o tema covid-19. 

Foram expedidas 222 re-
comendações a empresas e 
instituições públicas sobre 
medidas de saúde e segu-
rança na pandemia, além de 
4.491 notificações, ofícios e 
requisições e, ainda, 2.811 
despachos.

O MPT-PB compu-
tou, ainda no período que 
compreende a chegada da 
covid-19 ao estado e 15 de 
dezembro, 2.530 audiên-
cias administrativas e 252 
depoimentos, totalizando 
2.782 (média de 231 au-
diências por mês ou 46 
audiências por semana. O 
órgão ministerial teve 366 
participações em reuniões 
por videoconferência e 
firmou 314 Termos de 
Ajuste de Conduta (TACs) 
e aditivos, além de ajuizar 
35 ações (média de três 
ações/mês). 

“Apesar de ter sido 

um ano muito difícil para 
todos, o MPT vem conse-
guindo manter a prestação 
de serviços à sociedade, 
da maneira mais eficiente 
e adequada. 

Os números refletem 
justamente esse trabalho 
que foi desenvolvido ao 
longo de 2020 e o enga-
jamento de todos os pro-
curadores e servidores do 
MPT na Paraíba. O MPT 
reafirma o seu compro-
misso de ser realmente 
parceiro da sociedade”, 
ressaltou a procuradora-
chefe do MPT-PB, Myllena 
Alencar.

Outras ações
O MPT destinou em 

todo o país, desde o início 
da pandemia (de março a 
15 de dezembro), mais de 
R$ 322 milhões para as 
ações de combate e preven-
ção ao novo coronavírus, 
dos quais R$ 6,4 milhões 
na Paraíba. Os valores fo-
ram resultados da atuação 
do MPT, garantidos por de-
cisões da Justiça do Traba-
lho ou por acordos extraju-
diciais (Termos de Ajuste 
de Conduta – TACs). 

Os recursos benefi-
ciaram hospitais públicos, 
associações de saúde, uni-
versidades, estados e mu-
nicípios.

Covid-19 é o motivo de 44% 
das denúncias ao MPT-PB  

No Hospital Universitário

Médica desenvolve projeto 
que trata o zumbido crônico

Quem tem sofre muito 
e, muitas vezes, ignora que 
existe tratamento. Chamado 
cientificamente de Acufen, 
o zumbido no ouvido é um 
problema que afeta cerca de 
15% da população mundial. 
Em João Pessoa, uma mé-
dica acupunturista do Hos-
pital Universitário Lauro 
Wanderley (HULW-UFPB), 
vinculado à Empresa Brasi-
leira de Serviços Hospitala-
res (Ebserh), está desenvol-
vendo um projeto que busca 
tratar o zumbido no ouvido 
por meio de eletroacupun-
tura.

“O zumbido é um sin-
toma definido como uma 
percepção sonora sem uma 
fonte geradora de som, que 
pode se manifestar nos ouvi-
dos ou na cabeça. Apresenta 
uma grande variedade de 
fatores associados à sua ma-
nifestação, e se diz crônico 
quando persiste por mais 
de seis meses”, esclarece a 
médica Mayra Freitas. “Pode 
ocorrer em qualquer idade, 
sendo mais prevalente de-
pois dos 60 anos”.

Geralmente, acrescenta 
a especialista, “o zumbido é 
uma percepção auditiva ‘fan-
tasma’, que é percebida ape-
nas pelo paciente — e isso 
dificulta a investigação do 

problema”, diz. Para muitas 
pessoas, o zumbido pode pa-
recer chiado, apito, cigarra, 
cachoeira, panela de pressão 
ou, até mesmo, ainda que 
seja raro, o barulho do cora-
ção batendo no ouvido e al-
guns cliques ou estalos.

“Pessoas que apresen-
tam esses sintomas podem 
se inscrever para ter acesso à 
terapia com eletroacupuntu-
ra. Para isso, é necessário ter 
a partir de 18 anos de idade e 
apresentar zumbido crônico, 
ou seja, que existe há mais de 
seis meses”, orienta Mayra 
Freitas. Eletroacupuntura é 
uma modalidade terapêutica 
neuromodulatória, onde pe-
quenos estímulos elétricos 
são aplicados em algumas 
agulhas inseridas em pontos 
específicos de acupuntura.

Sessões
O tratamento com ele-

troacupuntura integra um 
projeto de mestrado que 
está sendo realizado por 
meio de parceria entre o 
HULW e o Gepaez/UFPB 
(Grupo de Estudo e Pesqui-
sa em Audição, Equilíbrio e 
Zumbido) da Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB). 
O projeto é executado pela 
médica Mayra Ferreira de 
Freitas Montenegro, sob 

supervisão e orientação da 
professora doutora Marine 
Raquel Diniz da Rosa, fo-
noaudióloga responsável 
pelo Gepaez/UFPB.

O tratamento é feito no 
Ambulatório de Acupuntu-
ra do HULW, onde são rea-
lizadas dez sessões, sendo 
duas por semana, sempre 
nas terças e quintas-feiras, 
nos turnos da manhã ou 
tarde. “Vários estudos têm 
sido publicados atribuindo 
à eletroacupuntura efeitos 
analgésicos, anti-inflama-
tórios, neurorregulatórios 
e homeostáticos”, ressalta a 
especialista.

Como participar
Os interessados em par-

ticipar do projeto ou obter 
mais informações devem en-
trar em contato com a médi-
ca Mayra Feitas por meio de 
WhatsApp (83 98808-2430) 
ou e-mail (mayrafreitas@
hotmail.com). O público-al-
vo são pessoas com 18 anos 
de idade ou mais que sofrem 
com zumbido crônico (que 
ocorre há mais de seis me-
ses). Não podem participar: 
gestantes; pacientes que têm 
alguma prótese interna; car-
diopatas severos; e pessoas 
que já fizeram eletroacupun-
tura antes.

Médica Mayra Freitas é a 
responsável pelo trabalho 
que busca solução para um 
problema que atinge 15% 
da população

Foto: Divulgação//HULW

O MPT-PB registrou 
no ano passado 

242 denúncias de 
irregularidades no 

ambiente de trabalho 
a mais em comparação 

com 2019.

O Ministério da Educa-
ção (MEC) autorizou  funcio-
namento dos campi Areia e 
Pedras de Fogo, através da 
publicação no Diário Ofi-
cial da União da Portaria Nº 
1.079, de 25/12/2020. 

O reitor do IFPB, pro-
fessor Nicácio Lopes, come-
morou a notícia. “Trata-se 
de uma conquista histórica 
da educação profissional e 
tecnológica na Paraíba”, des-
tacou o gestor ao informar 
que a luta pela criação des-
ses campi avançados já dura 
cerca de 10 anos. 

A diretora-geral do 
Campus Avançado de Areia, 
professora Cláudia Brandão, 
ao receber a notícia, disse 
que o ano de 2020 foi difícil, 
mas, mesmo diante de todas 
as dificuldades, a comuni-
dade acadêmica do Campus 
Areia permaneceu firme no 
propósito de levar educação 
de qualidade à comunidade 
local por meio de aulas re-
motas, assistência aos estu-
dantes e desenvolvimento 
de projetos de pesquisa e 
extensão. 

“Recebemos a melhor 

notícia do ano de 2020: IFPB 
- Campus Areia”, destacou a 
professora Cláudia ao reco-
nhecer o esforço dos atuais 
e antigos servidores do Cam-
pus, da Reitoria, assim como 
de todos os alunos, parceiros 
sociais e dos colaboradores 
diretos e indiretos na con-
quista desse feito.

O Campus Areia soma 
hoje cerca de 2 mil estudan-
tes matriculados nos cursos 
regulares, nos de Formação 
Inicial e Continuada (FIC) 
e nas ofertas do Programa 
Novos Caminhos. Para aten-

der as demandas locais, a 
unidade conta com 11 ser-
vidores técnico-Adminis-
trativos (03) e professores 
(08), atuando estrategica-
mente na oferta dos cursos 
técnicos regulares (Admi-
nistração e Restaurante e 
Bar) e mais uma dezena de 
cursos de formação inicial e 
continuada, além de curso 
de livre extensão, projetos 
de pesquisa e extensão e de-
mandas do programa novos 
caminhos. 

O diretor-geral do Cam-
pus Pedras de Fogo, profes-

sor Frederico Campos, disse 
que a comunidade acadê-
mica local recebeu a notícia 
com muita alegria e satisfa-
ção. Ele lembrou que a luta 
pela autonomia do Campus 
Pedras de Fogo começou 
em 2014 com a realização 
dos primeiros estudos dos 
arranjos produtivos locais. 
Daqueles dias até hoje a 
equipe técnica do campus 
aprofundou os estudos e 
vem implantando, paulati-
namente, cursos apontados 
pela sociedade como es-
senciais para formação de 

jovens para o mercado de 
trabalho.

O professor Frederico 
Campos também reconhe-
ceu o apoio irrestrito recebi-
do da Reitoria, em particular 
do reitor Nicácio Lopes, para 
implantação do Campus que 
conta hoje com ofertas nas 
áreas de informática, gas-
tronomia, moda e saúde. Ao 
todo, o Campus Pedras de 
Fogo conta com 1.050 alunos 
e 10 servidores técnico-ad-
ministrativos (02) e profes-
sores, incluindo efetivos (02) 
e substitutos (06).

MEC autoriza dois novos campi no IFPB

Maternidade Cândida Vargas 
ganhará nova sala de cirurgia

O prefeito de João Pessoa, 
Cícero Lucena, determinou a 
implantação de uma nova sala 
de cirurgias na Maternidade 
Cândida Vargas, em João Pes-
soa. O local ainda vai ganhar 
um espaço específico para a 
preparação da alimentação 
parenteral. As medidas foram 
anunciadas na manhã de on-
tem, durante visita à institui-
ção.

Durante a atividade, o 
prefeito avaliou a estrutura e 
o atendimento da maternida-
de. “A área da saúde é um dos 
maiores problemas da cidade, 
agravado pela pandemia, mas 
também pela necessidade de 
colocar os equipamentos para 
funcionar de forma plena. Um 
gestor precisa ter a capacidade 
de enfrentar as questões emer-
genciais pensando no dia a dia 

e no futuro”, afirmou.
Atualmente, a alimentação 

parenteral na Cândida Vargas é 
produzida na sala de cirurgia. 
De acordo com o prefeito, uma 
unidade especial será apronta-
da para que esse alimento seja 
preparado de forma higiênica 

e esterilizada. Com isso, será 
possível liberar uma sala de ci-
rurgia. “De imediato autorizei 
a compra dos equipamentos 
para preparar esta sala e zerar 
a demanda de cerca de 600 ci-
rurgias ginecológicas reprimi-
das”, anunciou Cícero Lucena.

Foto: Secom-JP

Prefeito Cícero Lucena vistoriou ontem a unidade hospitalar da capital
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Eventos como o Carnaval Tradição e o Folia de Rua não deverão acontecer em fevereiro por conta da pandemia

Os festejos do Carnaval, 
uma das maiores e mais tra-
dicionais festas populares do 
Brasil, que acontecem no mês 
de fevereiro, foram canceladas 
em João Pessoa. Segundo o 
presidente da Fundação Cul-
tural de João Pessoa (Funjope), 
Marcos Alves, há um consenso 
entre as entidades envolvidas 
para que a festa não aconteça 
em fevereiro por conta da pan-
demia da covid-19.

“No entanto, vamos nos 
reunir com a diretoria do 
Carnaval Tradição e com os 
dirigentes do Folia de Rua 
para discutir e planejar o 
Carnaval, buscando soluções 
sobre o tema. Ele poderá ser 
realizado ainda este ano, 
como um Carnaval fora de 
época, ou só no próximo ano. 
Tudo isso será amplamente 
discutido com os envolvidos”, 
falou o presidente da Fun-
jope.

Para que o Carnaval 
2021 não passe sem nenhu-
ma comemoração, o presi-
dente da Liga Independente 
das Escolas de Samba de João 
Pessoa, Romero Nery, proto-
colou ofício junto à Funjope. 

No ofício, ele solicita 
uma ajuda financeira para 
realizar uma live com as cin-
co agremiações de João Pes-
soa, no domingo de Carnaval, 
a partir das 18h, no Espaço 
Cultural José Lins do Rego.

Romero Nery, que tam-

José Alves 
zavieira2@gmail.com

Festejos de Carnaval são 
cancelados em João Pessoa

bém é presidente da Escola 
Samba Malandros do Morro, 
afirmou que o novo presiden-
te da Fundação, Marcos Alves, 
deverá marcar uma data para 
a realização da reunião, sobre 
o pedido da live das Escolas de 
Samba. “Afinal já sabemos que 
no mês de fevereiro não vai ter 
Carnaval”, disse.

A proposta da Liga das Es-
colas de Samba é que a live seja 
realizada com a participação 
das escolas Unidos do Roger, 
Império do Samba, Malandros 
do Morro, Independente de 
Mandacaru e Pavão de Ouro.

“Se tudo der certo a live 
será realizada, com cada 
escola desfilando com ape-
nas 50 pessoas, com todos 
os componentes utilizando 
máscaras e obedecendo o dis-
tanciamento de um metro 
entre eles”, informou.

Ele disse ainda que os di-
rigentes das escolas, desde o 
início do isolamento social, já 
previam que não iria ter Car-
naval este ano. Então come-
çaram a se programar para 
o Carnaval de 2022, criando 
o novo samba enredo e dese-
nhando as fantasias.

Diálogo com prefeitura
O presidente do Folia de Rua, Sérgio 

Nóbrega, disse que o evento realmente não 
poderá ser realizado no mês de fevereiro. Ele 
antecipou que vai realizar uma reunião com a 
diretoria do grupo, e que também vai dialogar 
com o prefeito Cícero Lucena, e com os secre-
tários de Saúde do Estado e Município, para 
tomar um encaminhamento sobre o evento.

Sérgio Nóbrega afirmou que o Folia de 
Rua é um evento que gera muitos empregos 
e atrai turistas de todo o país, mas tudo isso 
vai ser discutido com os associados, porque o 
mais importante neste momento é a vida das 
pessoas.

“Portanto não será possível realizar esse 
evento no mês de fevereiro. Na reunião com a 
diretoria também vamos discutir se o Folia de 
Rua poderá ser realizado no segundo semestre 
deste ano, mas isso só será possível, com o aval 
das autoridades da saúde”, concluiu.

O cantor Fuba, representante de um dos 
maiores blocos da Prévia Carnavalesca de João 
Pessoa, As Muriçocas de Miramar, disse que 
ainda não recebeu nenhum comunicado oficial 
sobre o cancelamento do Folia de Rua, mas 
antecipou que não há a mínima possibilidade 
para se brincar Carnaval este ano. “Teremos 
que ter paciência e manter a serenidade. Ne-
nhuma grande festa tradicional que aglomere 
vai ser possível ser realizada este ano por causa 
da pandemia”, pontuou.

O Folia de Rua, estava previsto para acon-
tecer na primeira quinzena do mês de fevereiro. 
Mas como já foi cancelado, ficará marcado 
como o primeiro a não acontecer, desde que o 
evento foi iniciado em João Pessoa, na década 
de 1990.

Vamos nos reunir 
com a diretoria do 

Carnaval Tradição e com 
os dirigentes do Folia de 

Rua para discutir e 
planejar o Carnaval, 
para buscar formas e 

outras possíveis soluções 
sobre o tema  

Uma das soluções apresentadas por representantes de escolas de samba é fazer uma live com cinco agremiações

Foto: Dayse Euzébio/PMJP

Retalhos que conectam vidas

Salão do Artesanato digital começa sexta-feira
A abertura do 32° Salão 

do Artesanato da Paraíba 
ocorrerá nesta sexta-feira 
(8). Por conta da pandemia, 
a realização do evento será 
totalmente virtual, com a 
participação de 250 exposi-
tores que vão oferecer toda 
a riqueza do segmento nas 
mais variadas tipologias, 
como cerâmica, madeira, 
brinquedos populares, fuxi-
co e patchwork, estas duas 
últimas homenageadas nes-
ta edição do Salão, que tem 
como temas “Retalhos que 
conectam vidas”.

O evento prossegue até o 
dia 7 de março, no site www.
salaodoartesanatoparaibano.
com.br, plataforma desenvol-
vida por meio de uma parce-
ria entre o Governo do Estado 
e o Sebrae, que vai oferecer 
ainda consultorias de vendas 
on-line aos artesãos que par-
ticipam do evento. 

A gestora do Programa 
do Artesanato da Paraíba 
(PAP), Marielza Rodriguez, 
falou da expectativa para o 
evento. “A pandemia exigiu 
de todos nós adaptação, 
adiantou processos que 
ainda eram incipientes, es-
tavam apenas começando. 
A realização do Salão do Ar-
tesanato em formato digital 
nos oferece a grande opor-
tunidade de fortalecermos 
o comércio desse segmento, 
tão importante para a eco-
nomia paraibana”, disse.

“O Governo do Estado, 
na pessoa do governador 
João Azevêdo, da presidente 
de Honra do Programa do 
Artesanato da Paraíba, Ana 
Maria Lins, não poderia dei-
xar de realizar esse evento 
que é tão importante para 
os nossos artesãos”, prosse-
guiu Marielza Rodriguez. 

Já o gerente comercial 
do Sebrae, Franco Fred Ta-
vares, destacou a parceria 
com o Governo do Estado. 
“É uma parceria muito im-
portante, que possibilitou a 

realização do Salão do Arte-
sanato em meio a essa pan-
demia. O Sebrae conhece a 
importância que tem o seg-
mento para a economia do 
nosso estado, o que nos en-
che ainda mais de orgulho”, 
comentou.

Na plataforma de mar-
ketplace, cada artesão terá 
direito a expor cem produ-
tos, com cinco fotos para 
cada um desses produtos, 
com total funcionalidade 
para compras e encomen-
das, por exemplo.

SERVIÇO 

n 32º Salão do 
Artesanato da Paraíba 

n Período: 
08/01 a 07/03

n Endereço: 
www.salaodoartesa-
natoparaibano.com.br

n Tema: “Retalhos 
que conectam vidas”

Foto: Arquivo União

Foto: Marcos Russo

Na plataforma específica para a feira, o 
artesão poderá expor até cem produtos, 
com fotos para que o público possa efetuar 
a venda on-line
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Minissérie em três partes, ‘Carniça e a Blindagem Mística’ tem base em várias pesquisas sobre a temática

Shiko lança obra ambientada 
nos tempos do cangaço no NE

Retratando o cangaço nor-
destino, o quadrinista Shiko 
traz, em seu novo trabalho, a 
abordagem de uma ambienta-
ção com a qual os paraibanos 
já estão familiarizados, mas 
através de sua identidade já 
reconhecida pelo público que o 
acompanha: Carniça e a Blinda-
gem Mística está sendo lançada 
de forma independente e con-
tará ao total com três partes. A 
primeira, É Bonito Meu Punhal, 
está à venda no site oficial do 
artista e pode ser adquirida por 
R$ 65 já com frete incluso para 
todo o Brasil. A segunda parte 
está prevista para ser publicada 
em março e a terceira, em julho. 

Baseado em uma série de 
pesquisas, a nova obra do pa-
raibano contempla o amplo 
material que começou a ser 
aprofundado sem tantas pre-
tensões. “Comecei meio sem 
querer”, comenta. O livro Es-
trelas de Couro: a estética do 
cangaço, de Frederico Pernam-
bucano de Mello, foi o impulso 
que Shiko precisava para ini-
ciar o que se tornaria o projeto. 
“Desde a época que li a obra 
que eu fiquei com muita vonta-
de de fazer algo com esse uni-
verso. A gente sempre acha que 
sabe muita coisa porque já está 
inserido no contexto, por vir do 
Sertão, mas o livro me trouxe 
muitas novidades e o texto do 
Pernambucano é muito bom, 
ele é um pesquisador maravi-
lhoso”, explica o quadrinista, 
que buscou depois outros tra-

balhos do mesmo autor, como 
Guerreiros do Sol: o banditismo 
no Nordeste do Brasil, e, por fim, 
o livro de Adriana Negreiros, 
Maria Bonita: Sexo, violência e 
mulheres no cangaço. 

Os três pilares para a 
criação da primeira parte de 
Carniça e a Blindagem Mística 
levaram o paraibano também a 
explorar outras linguagens do 
contexto, como documentários 
e publicações variadas pela 
Internet para que a história pu-
desse ser construída “realista 
até certo ponto”, nas palavras 
de Shiko. “Eu me conhecendo, 
sei que isso não vai se man-
ter por muito tempo porque 
também quero contar minhas 
mentiras”, brinca.

A ambientação sertaneja 
do cangaço no século 20 pode 
parecer clichê de início, e esse 
elemento é algo que Shiko afir-
ma entender, mas não percebe 
o tema como um problema. “O 
estereótipo tem a função dele, 
mas é só um pedaço da coisa. 
O problema é ficar raso. Eu não 
tenho a pretensão de reinven-
tar o Sertão porque o Sertão é 
grande demais. Não tem muito 
cabimento querer enfeitá-lo. 
Ele já tem a beleza e a riqueza 
dele”, garante. 

Shiko, que assume ter bus-
cado fugir da contextualização 
sertaneja em trabalhos anterio-
res, atribui a isso uma atitude 
quase inconsciente de cobran-
ça para produzir esse tipo de 
conteúdo. “Acho limitante que 
o sertanejo tenha que falar do 
Sertão, que o nordestino tenha 
que falar do Nordeste. Mas aí 
aos poucos eu fui me resolven-
do. Lavagem (2015) se passa 
no mangue, depois dele fiz Três 
Buracos (2019) que se passa no 
garimpo do Sertão”, destaca ele, 
que venceu o Prêmio HQMix 
por Três Buracos como Arte-
finalista Nacional na edição de 
2020. “Através desses traba-
lhos, eu comecei a ambientar 
algo mais próximo de mim, das 
minhas origens, mas ainda não 
era uma história sertaneja clás-
sica. Hoje estou num ponto em 

que me sinto resolvido com 
essa questão”. 

Pela segunda vez traba-
lhando com um projeto dividi-
do em partes (o primeiro foi A 
Boca Quente), ele adianta: “meu 
processo criativo é totalmente 
caótico. É basicamente uma 
pilha de anotações, de recor-
tes de imagens salvas, uns dia-

gramas que eu mesmo tenho 
dificuldade em compreender”, 
admite o quadrinista. “Eu vou 
construindo o roteiro à medida 
em que vou produzindo, mas 
não tenho certeza de como o 
trabalho vai estar no final. Faço 
uma projeção do argumento 
geral que mentalizo, mas posso 
me empolgar”, ri. 

Carniça e a Blindagem Mís-
tica, que deve seguir até julho 
com o lançamento da terceira 
parte, vai ser o foco do ilustra-
dor, grafiteiro e roteirista inde-
pendente, mas ele adianta um 
novo projeto ainda em fase de 
negociações que, ao ser confir-
mado, deverá integrar no se-
gundo semestre de 2021. “Tem 

uma conversa que está aconte-
cendo com outros autores que 
me convidaram para um tra-
balho maravilhoso, para o qual 
fiquei muito envaidecido, muito 
feliz”, adianta. “Por enquanto 
não posso contar porque conta 
com burocracias, mas há uma 
grande vontade de todas as par-
tes envolvidas”.

Cairé Andrade
caireandrade@epc.pb.gov.br

Publicação independente garante mais liberdade para o autor
Sempre envolvido com re-

des sociais, Shiko é uma perso-
nalidade atuante principalmente 
no Twitter (@derbyblue), no qual 
ele compartilha seus trabalhos e 
troca ideias com os seguidores 
e amigos. Essa relação não é 
nova, ele afirma: “Há mais de 
dez anos, eu tinha uma conta 
no Flickr e publicava fanzine. 
Foi a primeira plataforma na 
qual conquistei uma audiência 
maior. Ficava encantado com 
aquilo porque de repente tinha 
10 mil pessoas acompanhando 
meu trabalho”. 

Agora, no Twitter, pode ser 
encontrada uma prévia de 20 
páginas de Carniça e a Blin-
dagem Mística - É Bonito Meu 
Punhal, algo que só é possível 
por se tratar de uma publicação 
independente, como reforçado 
pelo paraibano. “Não tenho os 
limites que a editora impõe. Di-
ficilmente, se tivesse o contrato 
com alguma editora, eu teria 

postado as 20 páginas enquanto 
ainda estava produzindo o qua-
drinho”, completa. A prévia foi, 
na verdade, uma estratégia de 
percepção de retorno do público 
para ele. 

Entre os depoimentos que 
respondem a publicação, uma 
leitora afirma: “Por algum mo-
tivo parece que em algum mo-
mento o desenho vai se tornar 
carne e osso. E a cena tem mú-
sica e silêncio na espera”. 

Interagindo diariamente 
na plataforma, Shiko enumera 
alguns de seus conterrâneos 
ilustradores e confessa estar sau-
doso de encontros pessoalmente 
com os amigos. “Eu morro de or-
gulho de estar dentro desse con-
texto. É impressionante o volume 
e a qualidade do que se produz 
por aqui. Thaïs Gualberto, Paulo 
Moreira, Samuel de Gois… tem 
muita gente com quem eu me 
encontro, mas que já conhecia o 
trabalho e percebo também que 

ele está sendo reconhecido aqui 
e fora daqui. Nenhum trabalho 
se parece com o do outro, cada 
um faz diferente”.

Shiko conta com pas-
sagens por países como 
Portugal, Itália, Holanda e 
França e já produziu, como 
quadrinista, nove números 
do fanzine Marginal Zine 
(e uma coletânea que saiu 
pela Marca de Fantasia), 
Blue Note (independente), 
O Quinze (adaptação pela 
Ática do romance homôni-
mo de Rachel de Queiroz), 
dentre outros. Em 2013, pu-
blicou pelo projeto Graphic 
MSP Piteco: Ingá (Panini), e 
lançou O Azul Indiferente 
do Céu (pela Marca de 
Fantasia e posterior-
mente pela Mino). 
Dois anos depois veio 
Lavagem e, em 2019, 
Três Buracos (ambos 
da Mino).

Na sua divulgação do novo 
trabalho, Shiko (ao lado, em 
autorretrato) postou nas suas 
redes sociais 20 páginas da HQ

Imagem: Divulgação

Através do QR Code acima, 
acesse o site para adquirir 
a história em quadrinhos

Paraibano se inspirou 
nos livros de Frederico 
Pernambucano de 
Mello, como ‘Estrelas 
de Couro: a estética do 
cangaço’ e ‘Guerreiros 
do Sol: o banditismo no 
Nordeste do Brasil’
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 Eu não tenho a 
pretensão de reinventar 
o Sertão porque o Sertão 

é grande demais. Não 
tem muito cabimento 

querer enfeitá-lo. Ele já 
tem a beleza e a
riqueza dele 

Retrospectiva
A partir de hoje e durante o mês de janeiro, ‘De Repente na 
Rede’ promove uma recapitulação dos artistas homenageados, 
a exemplo de Pedro Bandeira (foto). Página 11
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Hoje não sou mais, mas já fui uma caminhante diá-
ria, fazendo um trajeto regular entre o Miramar e o Cabo 
Branco, todas as manhãs. Hoje, até as tímidas caminha-
das pelo bairro foram deixadas para trás. O desgaste 
físico é grandemente responsável por meu recolhimen-
to ao lar, mas há outro motivo além desse: o estado de-
plorável das calçadas da nossa cidade, principalmente 
as do meu bairro, o Miramar. Além dos buracos, há os 
rebaixamentos das calçadas, que, se facilitam a vida dos 
motoristas de veículos, dificultam a movimentação dos 
caminhantes. Não fomos programados para caminhar 
em declive e como há muitos declives ao longo do traje-
to, fica cada vez mais difícil para nós, idosos, vencê-los. 
Mas isso seria um problema relativamente contornável 
se não fossem as armadilhas dos buracos, tão frequen-
tes ao longo do caminho.

Tenho uma sugestão para o prefeito recentemente 
eleito: fazer uma caminhada (a pé, claro) pelo Miramar, 
para constatar que não exagero. Se conseguir voltar 
para casa ileso, sem cair nem tropeçar, dou minha mão 
à palmatória e reconheço que exagero. Sei que será uma 
caminhada difícil, pois logo será cercado por apoiadores 
(os puxa-sacos de plantão) e adversários que atravessa-
rão o seu caminho.

A atenção dos nossos edis é atraída para as gran-
des avenidas, como a Epitácio Pessoa, a Ruy Carneiro e 
a Beira Rio, os três grandes corredores por onde escoa 
grande parte do fluxo da cidade, o que dá mais visibili-
dade à aplicação das verbas públicas, mas esquecem que 
há outras vias nas margens desses três grandes corre-
dores, que estão há muito pedindo atenção. E a cidade é 
constituída de muito mais que as grandes vias públicas. 
Os bairros também merecem o apreço da edilidade e 
é exatamente isso que estou tentando fazer aqui: cha-
mar atenção para o que é menos visível, mas não menos 
importante. Todos os dias, quando vou à mercearia da 
esquina, ao açougue, ao mercadinho de frutas, à Casa 
Lotérica, à padaria, ou qualquer outro estabelecimento 
comercial do bairro, escapo de levar uma queda, e digo 
de passagem que já levei um grande tombo na Avenida 
Tito Silva, nas imediações da Praça das Muriçocas. E 
não era Carnaval! Tenho evitado sair só e quando saio, 
sempre levo uma bengala, para me ajudar a detectar os 
perigos, as armadilhas, ao longo do caminho. E não sou 
a única pessoa idosa que se aventura pelas ruas do Mira-
mar. E olha que não me refiro a outros bairros. E o Mira-
mar não deve ser o único bairro da cidade a apresentar 
sérios problemas de acessibilidade.

Além disso, há as paredes com revestimentos pon-
teagudos, agressivos, que ferem as mãos de quem tenta 
se apoiar nelas para não cair.

Aqui fica uma sugestão para meus concidadãos: enca-
minhem suas queixas para a prefeitura, como forma de fa-
cilitar o trabalho da Semob, ou as encaminhem diretamen-
to para quem de direito, isto é, a própria Semob. As redes 
sociais facilitarão o trabalho, farão com que as denúncias 
atinjam os ouvidos certos. Um mandato novo está inician-
do e com ele a cobrança do IPTU, o imposto que cobre essas 
despesas. Precisamos fazer valer os nossos direitos se não 
quisermos ser legados ao esquecimento pelo poder públi-
co, afinal são muitos os problemas da cidade. Além disso, 
é importante alertar os cidadãos para a importância de 
suas ações cívicas. Afinal, como aprendemos no passado: 
“O preço da liberdade é a eterna vigilância” (Flávio Rangel, 
Liberdade, Liberdade). E, por falar em Semob, as faixas de 
pedestre da Tito Silva foram recobertas recentemente e 
até hoje não foram devidamente repintadas. 

Além da acessibilidade, há também os problemas de 
segurança. Outro dia um jovem casal foi assaltado nas 
imediações da Avenida Tito Silva e levaram-lhes tudo que 
tinham nos bolsos e nas bolsas. Há tempos que o Miramar 
tornou-se um bairro um tanto inóspito e os ladrões e as-
saltantes sabem muito bem disso. 

Vou ficando por aqui, o recado foi dado, mas antes 
quero aproveitar o espaço que me sobra para desejar aos 
meus leitores um ano muito feliz, saudável, alegre, pro-
missor e, citando o paraibano Chico César, “quero vacina, 
não quero cloroquina!”

O primeiro Correio das Artes do ano trouxe uma notícia 
alvissareira para nós: o governador João Azevêdo vai tor-
nar o museu Abelardo da Hora uma realidade. Isso é mui-
to bom! O Espaço Cultural, na fronteira entre o Miramar e 
Tambauzinho acolherá esse importante acervo, que muito 
nos orgulhará, no futuro. A residência feminina da UFPB, 
no centro da cidade, já ostenta um mural assinado por esse 
importante artista, mas agora, com um museu totalmente 
dedicado às suas monumentais esculturas, o visitante  terá 
mais um motivo para visitar nossa cidade e os seus mora-
dores se orgulharão mais de viverem aqui.

Aproveitem bem que o ano está só começando e po-
nham as mãos à obra, para que os sonhos, planos, pro-
jetos que não foram realizados em 2020, realizem-se em 
2021. Vou tentar fazer o mesmo com os meus.

Os perigos 
da cidade

Lima
Professora e poetisa - vitorialr@gmail.com

Vitória
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O documentário Baben-
co – Alguém tem que ouvir 
o coração e dizer: Parou, de 
Bárbara Paz, criou uma ini-
ciativa de financiamento co-
letivo na Internet para sua 
campanha do Oscar. O filme 
é a indicação do Brasil para 
concorrer ao Prêmio da Aca-
demia de Melhor Filme In-
ternacional, mas tem ainda 
que passar pela shortlist de 
10 selecionados dia 9 de fe-
vereiro e pela lista de cinco 
indicados dia 15 de março. 
Nessa primeira fase, pro-
duções de 92 países foram 
inscritas. O longa-metragem 
também está inscrito para 
concorrer na categoria de 
Melhor Documentário. 

A meta inicial da cam-
panha é de R$ 200 mil até 
dia 31 deste mês e a segun-
da é de R$ 350 mil. Diferen-
te de outras categorias, a 
votação para Melhor Filme 
Internacional é aberta para 
todos os membros da Aca-
demia, independente da na-
cionalidade ou ramo do ar-
tista. É necessário, porém, 
que o membro se inscreva 
em uma comissão especial 
para poder ter acesso aos 
filmes concorrentes na pla-
taforma da Academia. 

Os custos para parti-
cipar de uma competição 
deste porte para uma forte 

Fundação Casa de 
José AméricoJanelas da História

Documentário dirigido por Bárbara Paz traça um paralelo entre a arte e a doença do diretor Héctor Babenco, morto em 2016

Foto: Divulgação

‘Babenco’ faz uma campanha de 
financiamento para ir ao Oscar

campanha publicitária para 
o filme ser visto e ser votado 
sem um grande estúdio por 
trás, pode passar de 200 mil 
dólares na primeira fase.  

Babenco estreou nos 
cinemas do Brasil dia 26 de 
novembro e atualmente está 
disponível nas plataformas 
de streaming NetNow, Loo-
ke, Vivo Play e Oi Play.

O filme traça um para-
lelo entre a arte e a doença 
do diretor de clássicos como 
Pixote - A Lei do Mais Fraco 
e O Beijo da Mulher Aranha, 
revelando medos e ansieda-

des, mas também memórias, 
reflexões e fabulações, num 
confronto entre vigor inte-
lectual e a fragilidade física 
que marcou sua vida.

O longa, que já foi exi-
bido no Fest Aruanda no 
final de 2019, foi seleciona-
do para mais de 20 festivais 
internacionais e estreou 
mundialmente no Festival 
de Veneza de 2019, rece-
bendo o prêmio de Melhor 
Documentário na Mostra 
Venice Classics e o prêmio 
Bisato D’Oro 2019 (Prêmio 
Paralelo ao 76º Festival In-

ternacional de Cinema de 
Veneza dado pela crítica In-
dependente).

Cinema

Colunista colaboradora

Meus encontros
com o ministro

Em quatro oportunidades, tive 
contatos diretos com José Américo de 
Almeida, um dos mais importantes 
personagens da história paraibana. 
Foram marcantes em minha vida. 
Alicerçaram-me intelectualmente, 
moralmente. E conservo nítida lem-
brança de todos.

O primeiro, quando ainda estu-
dante ginasial e “foca” do jornal O 
Norte, mas já possuidor de diploma 
de datilógrafo, obtido na então seve-
ra e famosa Escola Remington Padre 
Azevedo. 

Foi em 1957, indicado pelo meu 
tio José Leal e pelo deputado Ivan Bi-
chara, diretores do jornal, para bater 
artigos que o ministro iria escrever, 
semanalmente, destinados à então 
mais importante revista brasileira, O 
Cruzeiro, pertencente ao paraibano 
Assis Chateaubriand.

Durantes meses, nas quintas-
feiras, passava as manhãs na recém-
construída mansão do ex-governador, 
na Praia do Cabo Branco, datilogra-
fando seus artigos. Ao chegar à sua 
casa, já o encontrava esperando-me 
na sala, com um rascunho do texto, 
em cima da mesa.

Depois que eu colocava o papel 
na máquina de escrever, ele se levan-
tava da cadeira, caminhava de um 
lado para outro da sala e com voz bem 
arrastada, ditava lentamente o título 
do artigo. Como se estivesse pensando, 
permanecia um bom tempo calado e 
só então iniciava o próprio texto, pro-
nunciando, pausadamente, as palavras 
de cada período, algumas para mim 
desconhecidas.

Ouvia e escrevia tudo bem calado, 
convicto de que era capaz de executar 
aquele trabalho. Ficava com os olhos 
voltados diretamente para a então 

moderna máquina que eu conhecia 
tão bem. Escrevia sempre com muita 
rapidez, para claramente demonstrar 
que era um bom datilógrafo.

Para mim era grande emoção 
quando o pessoal do jornal me per-
guntava qual a sensação de estar tão 
próximo de um homem-símbolo não 
apenas da Paraíba, mas do Brasil. 
Respondia apenas que estava apren-
dendo muito.

Em 1965, eu já tendo no meu 
currículo dois cursos superiores, 
atuando como professor e presidindo 
uma das mais respeitadas instituições 
cultuais da cidade, a Associação dos 
Críticos Cinematográficos da Paraíba 
– ACCP, voltei a ficar fisicamente bem 
próximo do ministro. 

Foi numa solenidade realizada 
no Salão Nobre do Palácio da Reden-
ção, quando fomos empossados pelo 
governador Pedro Gondim como 
membros do Conselho Estadual de 
Cultura – CEC.

Seis dos seus sete integrantes 
eram bem mais velhos do que eu, 
claro, nomes da maior expressão na 
cultura do Estado: Virgínius da Gama 
e Melo, Oscar de Castro, Juarez da 
Gama Batista, Humberto Nóbrega, 
Celso Mariz, além do próprio José 
Américo de Almeida.

O encontro seguinte, ocorrido 
em 1966, foi também em sua man-
são na Praia do Cabo Branco. Fui 
levado por meu tio José Leal e seu 
filho Homero Leal. Meu tio, sem-
pre apontado como um símbolo 
da imprensa paraibana, era então 

interventor, indicado pelos militares 
do golpe de 1964, de umas das mais 
prestigiadas instituições da Paraíba 
nos anos 60: a Associação Paraibana 
de Imprensa – API. 

Fomos muito bem recebidos, 
embora o anfitrião não demonstrasse 
qualquer gesto de reconhecer, após 
ouvir minhas explicações de que eu 
nada tinha a ver com aquelas acu-
sações de atentado terrorista. Na 
ocasião, cheguei a ser detido e depois 
solto com a intervenção do ministro. 
E retornei à mansão, com Homero 
Leal, para agradecer.

Voltei a me encontrar pessoal-
mente com José Américo em 1967, 
quando de sua posse na Academia 
Brasileira de Letras, no Rio de Janei-
ro. Integrei a comitiva de intelectuais 
paraibanos, organizada por Virgínius 
da Gama e Melo e Altimar Pimentel, 
que foi participar do importante 
acontecimento.

Mesmo nem sempre próximo do 
grande brasileiro, acompanhei seus 
passos gloriosos. Seus livros, todos 
eles, sempre figuraram em local de 
destaque na minha biblioteca. 

O fato real é que sempre acom-
panhei de modo bem especial a vida 
e a obra do grande paraibano e, por 
diversas oportunidades, diretamente 
ou não, participei de inúmeros even-
tos a ele ligados. 

(*) Artigo inédito deixado pelo jor-
nalista e crítico de cinema Wills Leal, 
antes da sua morte, em 7 de maio de 
2020, aos 83 anos. Wills será um dos 
homenageados pela FCJA, em formato 
virtual, na galeria artística Gente de 
Casa, em fevereiro próximo. O projeto 
tem início neste domingo, dia 10, com 
tela de Lourdinha Luna, produzida 
pelo artista paraibano Tônio.

Wills Leal*  Para mim era grande emoção 
quando o pessoal do jornal me 

perguntava qual a sensação de estar tão 
próximo de um homem-símbolo 

Através do QR Code acima, 
acesse a campanha virtual

do documentário
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Poesias de Raimundo Caeta-
no, Nonato Neto, Pedro Bandeira e 
Moacir Laurentino integram uma 
compilação em vídeo dos melhores 
momentos da temporada 2020 do 
‘De Repente na Rede’ que a Fun-
dação Espaço Cultural da Paraíba 
passa a exibir semanalmente, com 
início nesta quarta-feira, sempre às 
19h, pelo canal oficial da Funesc no 
Youtube (/funescpbgov), para ho-
menagear os poetas nordestinos. A 
apresentação é de Iponax Vila Nova, 
antecipando que o público volta-
rá a assistir programas inéditos no 
formato remoto a partir do mês de 
fevereiro, já que ainda não há uma 
previsão de realizar o evento de ma-
neira presencial.   

“Entendo como positivo. Nós en-
tramos com a intenção de criar um 
arquivo, simples, mas um arquivo, 
onde pudéssemos revelar para o pú-
blico nascimento, origens, histórias 
e situações vivenciadas por grandes 
cantadores. Essa foi a intenção, de 
início, de fazer só com paraibanos. 
Mas, aí, pensamos que poderia es-
tender”, explicou o apresentador. 
“Eu falo de cantadores que são bons, 
top de linha, porque profissional-
mente, só na Paraíba, temos notícia 
entre 600 e 700 artistas. E fizemos 
isso, estendendo a homenagem para 
cantadores de outros estados e in-
cluindo alguns que já passaram para 
uma outra dimensão. Fizemos dois 
programas especiais, um de Natal 
e o outro de Ano Novo. No total, do 
início em 8 de julho até o dia 30 de 
dezembro, foram 26 programas”, 
disse ele, ao fazer um balanço do 
projeto virtual.

Iponax Vila Nova informou que 
o critério para selecionar o material 
para a retrospectiva do programa 
foi o de selecionar trechos de várias 
edições. “Serão exibidos quatro pro-
gramas durante este mês de janeiro 
e cada programa terá um pouco de 
quatro cantadores”, definiu ele, que, 
particularmente, já retomou suas 

‘De Repente na Rede’

Projeto promove retrospectiva 
com artistas homenageados
Guilherme Cabral
guilhermecabral@epc.pb.gov.br

Calixitinho está aposentado e vive recluso, ou me-
lhor dizendo, escondido, lá na Zona Leste da capital 
paulista, mais precisamente em Sapopemba, num mo-
cozinho apertado de sala, quarto, cozinha e banheiro 
com Dona Gertrudes, sua cara metade. Mal sai de casa, 
evita fazer amizades e é aquele medão todo quando 
alguém bate no portão perguntando se é ali que mora 
Calixto Nogueira de Assis Gusmão. Muitas vezes é só 
para entregar um boleto, até conta de água ou energia, 
mas não dá outra, Calixtinho quase que se borra todo. 
Também passar pelo susto que ele passou...

Calixtinho era fiscal do governo e vivia nas brenhas 
desse mundão de Deus atrás de gente que matava bicho 
do mato ou prendia aves silvestres, quer fosse para criar 
ou negociar. E como dizem, com ele não tinha boquinha 
não, pregava multa brava em quem ele surpreendes-
se nessas práticas delituosas. E se algum contraventor 
bronqueasse ia logo escutando o famoso “ teje preso”, e 
era cana na certa. Nosso amigo fazia suas incursões sem-
pre com um cabo e um soldado a bordo de um jeep para 
socorrê-lo na eventualidade de que fosse necessário im-
por sua autoridade diante de alguma altercação. 

De uma feita, valendo-se de sua suposta valentia, 
resolveu num domingo fazer sozinho uma varredura 
nos arredores. Aboletado no jeep do governo, se em-
brenhou numa dessas estradinhas de terra batida lá 
pelos sopés da Mantiqueira, aquela serra que varre um 
pedaço de chão de Minas e São Paulo.

Rodou cerca de duas horas até que se viu diante 
de uma sitioca e foi logo desconfiando. Pasto que era só 
sapé, não denunciava presença de gado, tão mal cuida-
do que estava. Aqui ou acolá um pezinho de braquiária 
minguado e sem viço, e cupim que só. Casinha modesta 
de alvenaria, mastro com uma bandeirola de São Pedro 
no terreiro, já desbotada e rota; varanda pedindo pin-
tura, janela desbotada e quintal varrido de pouco e sem 
criação alguma. Nada de galinha, pintinhos,  marrecos 
ou um pato gordo. Nada disso. Um cabritinho? Uma va-
quinha de leite? Nem pensar. Mas a chaminé fumegava o 
que fez Calixtinho multiplicar sua desconfiança. Chegou 
à porteira e batendo palmas foi se anunciando:

– Ô de casa! – o proprietário, um homenzinho de 
poucas medidas, cigarro de palha na boca, botina nos 
pés e faca na cinta, foi se chegando enquanto Calixtinho 
puxava pelos cumprimentos – boa tarde. O amigo faria a 
caridade de me matar a sede.

– Boa tarde, claro que sim. Vamos chegando – todo 
gentil, indicou o caminho do alpendre a Calixtinho que 
tomou assento, todo esbaforido pelo calor que fazia.

O homenzinho reclamou ajuda da patroa.
– Do Carmo, traz a moringa e um copo pra visita.
Tempinho e já estavam na maior prosa. Calix-

tinho, escondido atrás de gentilezas foi fazendo seu 
interrogatório.

– O amigo é vegetariano?
– Como assim? Vegetariano, o que é isso?
– Gente que não come carne.
– Vixe, não passo sem carne. Como até uma saladi-

nha, mas carne é que dá sustança quando vem junto com 
feijão e arroz.

– Mas não tô vendo nem um franguinho no terrei-
ro, uma porquinha no chiqueiro, um cabritinho. Carne só 
de açougue? E nem tem um por perto. Como o senhor faz 
para comer carne sem criação na propriedade?

– Ah, não tem pobrema, nóis caça.
Calixtinho se animou, ia preparando o bote para 

aplicar uma multa daquelas, mas precisava de provas. 
Isso mesmo, de provas. Provas! E foi em frente.

– Que tipo de bicho o senhor caça? De pena ou de 
couro?

– Ah, nóis caça o que aparece, uma paca, uma capi-
vara, um macuco, uma perdiz, o que aparecê nóis mete 
chumbo.  Já matemo até uma onça que andou comendo a 
criação do Nogueira que tem propriedade a duas léguas 
da minha.

Provas, Calixtinho precisava de provas. Provas! E foi 
fazendo os “arrodeios”.

– O que você faz com o couro?
– Nóis vende. Se o amigo num tá acreditando, eu 

mostro que não minto. – e pediu ajuda da mulher – Do 
Carmo traz a cabeça da onça.

Do Carmo trouxe a cabeça da bichona, depois a 
pedido apresentou a cabeça de um veado chifrudo, de 
uma capivara, a seguir de uma cutia e passou um tem-
pinho mostrando cabeças. As provas que Calixtinho 
precisava. Mas... 

– O senhor, me desculpe, mas nunca apareceu um 
fiscal do governo por aqui?

– Já apareceu uma vez. Não acredita? Do Carmo 
traz a cabeça do homi.

Calixtinho, deu seu boa tarde, agradeceu, tratou 
de sumir dali e nem viu que na pressa deixou cair os 
documentos.

em destaque
Crônica

Luiz Augusto de Paiva
guthov@gmail.com
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Calixtinho foi morar 
em sapopemba

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da

Funesc no Youtube

Programa recapitula obra de Raimundo Caetano (foto 
maior) Moacir Laurentino (acima) e Nonato Neto (ao lado)

Fotos: Divulgação

Ao todo, foram benefi-
ciadas pela Lei Aldir Blanc 
na Paraíba 2.012 propos-
tas apresentadas por ar-
tistas, produtores, grupos, 
coletivos e manifestações 
culturais, incluindo a renda 
emergencial, representan-
do um investimento de R$ 
17.223.000,00.  

Segundo o secretário 
de Estado da Cultura, Da-
mião Ramos Cavalcanti, os 
secretários de Cultura do 
país deverão se mobilizar 
para que os recursos que 
sobraram  não sejam de-
volvidos para o Governo 
Federal e permaneçam nos 
respectivos estados, para 
investimento em novos edi-
tais. No caso da Paraíba, é 
de cerca de R$ 19 milhões. 
“A esperança é que os recur-
sos devolvidos passem ao 
Fundo Nacional de Cultura 
e, em 2021, cada estado re-
ceba para investimento na 
cultura. Alguns deputados 
se movimentam nesse sen-
tido”, afirmou o gestor. 

Damião Ramos Caval-
canti comentou que o esfor-
ço foi intenso para cuidar da 
implementação da Lei Aldir 
Blanc na Paraíba. “Acredito 
que essa lei foi exitosa para 
a cultura, um empreendi-
mento que veio para ajudar 
os que foram atingidos pela 
pandemia. Trabalhamos 
exaustivamente de manhã, 
à tarde e à noite para essa 
execução. Para nós foi moti-
vo de orgulho. Estamos co-
meçando a receber o resul-
tado desses projetos, que 
são as obras produzidas e 
que são a contrapartida dos 
beneficiados”.

Damião lembrou que 
a Secretaria de Estado da 
Cultura concluiu o exer-
cício financeiro de 2020 
da implementação da Lei 
Aldir Blanc garantindo o 
pagamento a 1.714 benefi-
ciários, no valor total de R$ 
11.499.000,00. Já no início 
deste ano, outras 388 pes-
soas, beneficiadas pelos 
editais e pela renda emer-
gencial, serão pagas, repre-
sentando um investimento 
de aproximadamente R$ 

5,7 milhões. No caso da 
renda emergencial, das 434 
pessoas beneficiadas com o 
valor de R$ 3 mil, 261 tive-
ram os repasses efetivados 
e receberam por meio de 
crédito em conta. Outras 
173 deverão receber o au-
xílio por meio de voucher, 
onde o recurso poderá ser 
sacado diretamente nos ter-
minais de autoatendimento 
do Banco do Brasil.

Quanto aos editais de 
fomento Chiquinha Mourão 
e Margarida Cardoso, o se-
cretário ainda informou que 
também receberão, neste 
mês, os 154 proponentes 
de projetos beneficiados 
nesses dois editais, destina-
dos à realização de eventos 
culturais, obras de curta-
metragem e clipes musicais. 
Outros 61 beneficiários dos 
editais de premiação e cre-
denciamento que tiveram 
os pagamentos devolvidos 
por inconsistências nos da-
dos bancários apresentados 
também foram inscritos em 
restos a pagar e deverão re-
ceber os recursos ao longo 
deste mesmo mês.

Na Lei Aldir Blanc, o 
Plano de Ação do Estado da 
Paraíba  foi o quarto no país 
a ser aprovado e recebeu R$ 
36.164.540,30 para inves-
tir na emergência cultural: 
renda emergencial direta 
(inciso I, também chamado 
Cadastro Cultural PB) e em 
12 editais de credenciamen-
to, chamada pública e pre-
miação. A Paraíba também 
recebeu R$ R$ 450.729,92, 
que foram revertidos ao 
estado por causa de muni-
cípios que não aderiram à 
Lei. A Paraíba investiu R$ 
17.223.000,00 e devolverá 
R$ 18.941.540,30.

Lei Aldir Blanc na Paraíba beneficia 
mais de duas mil propostas culturais
Guilherme Cabral
guilhermecabral@epc.pb.gov.br

atividades artísticas no mês passa-
do adotando medidas de segurança 
contra a pandemia. “Eu já estou fa-
zendo alguns eventos no Clube do 
Repente, em Campina Grande. As 
apresentações são para 60 pessoas, 
quando, normalmente, seria para 
150”, comentou Ipomax.

Além de apresentador oficial e 
declamador do projeto, Iponax Vila 
Nova coordena o ‘De Repente no 
Espaço’ desde julho de 2015, quan-
do a Funesc criou o evento, que era 
realizado sempre na primeira quar-
ta-feira de cada mês. Por causa da 
crise sanitária, o projeto ganhou 
formato remoto e passou a se cha-
mar ‘De Repente na Rede’, em vir-
tude da necessidade de isolamento 
social domiciliar decretado pelas 
autoridades.

Todas as edições ficam dispo-
níveis gratuitamente ao público no 
canal da instituição no Youtube.

Através do QR Code acima, 
acesse o portal oficial da

Lei Aldir Blanc na PB
Colunista colaborador
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Crescimento em relação a 2019 foi de 14,3%, segundo o Sebrae. Número de MEIs também aumentou no estado
Marcado por desafios 

e transformações econômi-
cas e sociais, o ano de 2020 
também foi sinônimo de 
oportunidades e de valori-
zação do empreendedoris-
mo na Paraíba. Segundo le-
vantamento realizado pelo 
Sebrae, a partir de dados 
da Receita Federal, o Estado 
encerrou o ano contando 
com 202.340 pequenos ne-
gócios optantes do Simples 
Nacional, número que é 
14,3% maior que o verifica-
do no final de 2019, quando 
a Paraíba possuía 176.893 
optantes do regime simpli-
ficado de tributação.

Além de um aumento 
geral do número de peque-
nos negócios no Estado, o 
levantamento realizado pelo 
Sebrae Paraíba também indi-
ca o crescimento do número 
de microempreendedores 
individuais (MEI) entre o fi-
nal dos anos de 2019 e 2020. 
Segundo os dados, em 31 de 
dezembro de 2019, o Estado 
contava com 130.102 MEIs 
optantes do Simples Nacio-
nal, número que em 31 de 
dezembro de 2020 passou 

a ser de 153.806, o que cor-
responde a um aumento de 
18,2% em um ano.

Por sua vez, as microem-
presas (ME) e empresas de 
pequeno porte (EPP) op-
tantes do Simples Nacional 
registraram, em um ano, 
crescimento de 3,7%. Em 31 
de dezembro de 2019, elas 
somavam 46.791 negócios 
no Estado, número que na 
mesma data de 2020 passou 
a ser de 48.534.

Para a gerente da Uni-
dade de Gestão Estratégica 
e Monitoramento do Sebrae 
Paraíba, Ivani Costa, os da-
dos demonstram que, diante 
da crise provocada pela pan-
demia, os paraibanos agiram 
rápido para se reposicionar 
no mercado, seja através de 
um novo negócio, ou da re-
invenção de modelos já exis-
tentes.

“Mesmo com o cenário 
atípico e extremamente de-
safiador, a Paraíba demons-
trou ao Brasil que é terra de 
empreendedores aguerridos. 
Os números mostram clara-
mente que os paraibanos não 
ficaram esperando soluções 

milagrosas para a crise e fo-
ram em busca de empreen-
der, focados nas novas neces-
sidades e nas oportunidades 
que iam surgindo ao longo 
do ano. Dessa forma, novos 
tipos de negócios foram cria-
dos e em modelos jamais vis-
tos”, explicou a gerente.

Sobre o Simples
O Simples Nacional é 

um regime tributário criado 
em 2006, voltado para mi-
cro e pequenas empresas, 
incluindo o MEI. Seu objeti-
vo principal é reduzir a bu-
rocracia e os custos para os 
empreendedores, por meio 
de um sistema unificado de 
recolhimento de tributos, 
simplificando a rotina das 
empresas e estimulando o 
ambiente de negócios. Ele 
abrange a participação de 
todos os entes federados 
(União, Estados, Distrito Fe-
deral e Municípios), sendo 
administrado por um Comi-
tê Gestor específico. Mais in-
formações estão disponíveis 
no endereço http://www8.
receita.fazenda.gov.br/sim-
plesnacional/.

PB fecha 2020 com mais de 
200 mil pequenos negócios

Edição: Nara Valusca      Editoração: Ulisses Demétrio
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Essas coisas Carlos Aranha 
c.aranha@yahoo.com | colaborador

A Paraíba registrou a 
maior alta do preço médio 
do etanol no Brasil. O litro do 
biocombustível subiu 6,46%, 
passando de R$ 3,174 para 
R$ 3,379, na comparação 
mensal. No país, o aumento 
médio foi de 1,79%. 

Cinco estados apresen-
taram desvalorização do bio-
combustível. O maior recuo, 
de 3,87%, foi na Bahia, onde 
o biocombustível caiu de R$ 
3,640 para R$ 3,499.

Comparação semanal
Os preços médios do 

etanol hidratado subiram 
em 13 estados e no Distrito 
Federal na semana encerra-

da no sábado passado ante o 
período anterior, de acordo 
com levantamento da Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) compilado pelo AE-Ta-
xas, do Estadão/Broadcast. 
A cotação do biocombustível 
caiu em outros 12 estados, 
enquanto no Amapá não foi 
possível fazer a comparação 
já que o preço não foi apura-
do na semana passada.

Nos postos pesquisados 
pela ANP em todo o país, o 
preço médio do etanol caiu 
0,09% na semana ante a an-
terior, de R$ 3,183 para R$ 
3,180 o litro. Em São Paulo, 
principal estado produtor, 
consumidor e com mais pos-
tos avaliados, a cotação mé-
dia do hidratado ficou em 

R$ 3,010, queda de 0,27% 
ante a semana anterior (R$ 
3,018). Na Bahia, o biocom-
bustível registrou a maior 
alta porcentual na semana, 
de 3,12%, de R$ 3,393 para 
R$ 3,499. A maior queda se-
manal, de 1,18%, foi verifi-
cada em Goiás (de R$ 3,310 
para R$ 3,271).

O preço mínimo regis-
trado na semana passada 
para o etanol em um posto 
foi de R$ 2,479 o litro, em São 
Paulo, e o menor preço médio 
estadual, de R$ 3,01, foi veri-
ficado também em São Paulo. 

Competitividade
Os preços médios do eta-

nol na semana encerrada no 
sábado mostraram-se vanta-
josos em comparação com os 

da gasolina em apenas dois 
estados brasileiros - Minas 
Gerais e Goiás, dois grandes 
produtores do biocombustí-
vel, com paridade de 69,34% 
e 69,27%, respectivamente, 
entre o preço do etanol e da 
gasolina. Em São Paulo, maior 
produtor nacional, a paridade 
é de 71,07%.

O levantamento da ANP 
considera que o etanol de 
cana ou de milho, por ter 
menor poder calorífico, te-
nha um preço limite de 70% 
do derivado de petróleo nos 
postos para ser considera-
do vantajoso. Na média dos 
postos pesquisados, a pa-
ridade é de 70,40% entre 
os preços médios de etanol 
e gasolina, desfavorável ao 
biocombustível.

Estado tem maior alta mensal no preço do etanol
Augusto Decker 
Agência Estado

O etanol subiu 1,79% no último mês, no país, e 6,46% nos postos da Paraíba

Em meio à crise provocada pela pandemia do coronavírus, paraibanos abriram maior número de pequenos negócios

Foto: Marcus Antonius

Foto: Agência Brasil

Agassiz foi um zoólogo, geólogo suíço, 
notório por sua Expedição Thayer. Seu 
nome completo: Jean Louis Rodolphe 
Agassiz (Môtier, 1807 - Cambridge, 1873).    
       Agassiz foi um dos promotores e 
principais defensores do criacionismo no 
século XIX. Em 1865, Agassiz veio para o 
Brasil comandando a Expedição Thayer, 
que saiu de New York e passou pelo Rio 
de Janeiro, Minas Gerais, Nordeste do 
Brasil e Amazônia. Aqui, na então Pa-
rahyba do Norte,  Agassiz descreveu a ci-
dade (ainda não João Pessoa) como tendo 
o melhor pão do país. Isto foi creditado 
pela qualidade da água mineral do platô 
sedimentar da zona que servia de base ao 
abastecimento da região.
       Agassiz, através de seu microscópio, 
viu o Sol em um óvulo, em um ponto da 
assim chamada vida embrionária. Devido 
à sua visão mais espiritual. 
       São João viu um “anjo posto em pé 
no sol”. Do monte da visão, o autor do 
“Apocalipse” viu a ideia espiritual. A 
pureza era o símbolo da vida e do amor. O 
autor do “Apocalipse” viu, também, o ideal 
espiritual como uma mulher vestida de 
luz, uma noiva que descia do céu.

O “Apocalipse” é uma viagem incrível
       São reflexões assim que tiramos dos 
ensinamentos de Mary Baker Eddy, que 
fui fundadora da Faculdade de Metafísica 
de Massachusetts, nos Estados Unidos.       
       

  nnnnnnnnnn
    

       Aliás, acho uma viagem incrível o tex-
to do livro bíblico do “Apocalipse”. Saquem 
só estes trechos: 
       “Vi outro anjo forte descendo do céu, 
envolto em nuvem, com o arco-íris por 
cima de sua cabeça, o rosto como o sol, e 
as pernas como colunas de fogo, tendo na 
mão um livrinho aberto. Pôs o pé direito 
sobre o mar e o esquerdo sobre a terra.
       “(...) Viu-se grande sinal no céu, a 
saber, uma mulher vestida do sol, com a 
lua debaixo dos pés e uma coroa de doze 
estrelas na cabeça, Achando-se grávida, 
grita com as dores do parto, sofrendo 
tormentos para dar à luz. Viu-se também 
outro sinal no céu, e eis um dragão 
grande, vermelho, com sete cabeças, dez 
chifres e, nas cabeças, sete diademas. A 
sua cauda arrasta a terça parte das estrelas 
do céu, as quais lançou para a terra; e o 
dragão se deteve em frente da mulher que 
estava para dar à luz, a fim de lhe devorar 

o filho quando nascesse. Nasceu-lhe, pois, 
um filho varão, que há de reger todas as 
nações, com cetro de ferro. E o seu filho 

foi arrebatado para Deus até o Seu trono. A 
mulher, porém, fugiu para o deserto, onde lhe 
havia Deus preparado lugar. Houve peleja no 
céu. Miguel e os seus anjos pelejaram contra 
o dragão. Também pelejaram o dragão e seus 
anjos; todavia, não prevaleceram; nem mais se 
achou no céu o lugar deles”...

Entre os compositores da MPB que chegaram ao chamado patamar da popularidade, 
quatro ficaram conhecidos pela vasta cultura fora do ofício da música: Belchior, Caetano 
Veloso, Chico Buarque e Gilberto Gil. Não dá pra dizer que um seja, nesse sentido, mais 
do que outro. Têm concepções diferentes de aplicação ideológica, de percepção filosófica, 
de domínios estéticos e de para qual oceano corre a práxis de acordo com a maré.
       Os quatro se consolidaram com um ponto em comum: respirar e transmitir ideias 
políticas, sem reducionismos - tanto que Gil conseguiu compatibilizar Lula com Fernando 
Henrique Cardoso. Também chegaram de fortes influências religiosas misturadas a doses 
de paramarxismo, depurando tudo através do tempo por cada um vivido (Belchior até 30 
de abril de 2017, quando morreu). Ao ponto em que Caetano chegou a declarar-se ateu.
       Belchior apresentou-se como o mais disciplinado, colhendo o melhor da tradição 
acadêmica e da cultura pop. Foi um “on the road”, morando na filosofia, traduzindo a 
“Divina comédia”. Na última vez que estive em seu ateliê, em São Paulo, em dezembro de 
2006, estava na metade da tradução.
       Caetano é absolutamente colocado no que restou dos signos libertários dos anos 1960 
e 70; conhece bem todas as correntes filosóficas e sabe tudo de cinema. Chico é profundo 
cultor da língua portuguesa, que vive a pesquisar, sabe muito de teatro (das antigas vertentes 
gregas à contemporaneidade de Zé Celso) e é sinônimo absoluto de brasilidade e rigor políti-
co-ideológico. Gil é racionalmente anárquico, pesquisador e usuário das raízes afras e suas 
derivações nas três Américas, e cultor do esoterismo sem perder o sentido da ciência pura.

A vasta cultura de quatro compositores



Políticas
De volta ao Belo
Marcelo Vilar está de volta ao Botafogo para conduzir a equipe ao longo da 
temporada de 2021 que tem confirmada como primeira competição a Copa 
do Nordeste, prevista para começar no dia 27 de fevereiro.  Página 15 Fo
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Procuradora dá prazo de 72 horas para que Câmara identifique participantes de celebração que circula pela internet

O Ministério Público Federal 
(MPF) pediu explicações ao pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Monteiro, Helio Sandro Lira da 
Silva (PSDB), sobre uma celebra-
ção realizada por parlamentares 
empossados no último dia 1º, sem 
observâncias às recomendações 
sanitárias em virtude da pande-
mia de covid-19. O documento 
é assinado pela procuradora da 
República Janaína Andrade de 
Sousa e tem como base um vídeo 
postado nas redes sociais.

A procuradora estabelece 
um prazo de 72 horas para que 
o Legislativo “indique, se pos-
sível, o nome dos vereadores 
que constam no vídeo que cir-
cula na internet” e “se a Câmara 
Municipal financiou ou teve al-
guma participação no suposto 
evento”. As imagens, segundo 
Janaína Andrade, demonstram 
o total desrespeito às regras 
sanitárias durante a pandemia.

“Tal situação se torna mais 
grave, se confirmada, uma vez 
que foi expedida recomendação 
ao presidente da Câmara de 
Vereadores para posse online 

para evitar contaminação, es-
pecialmente porque a cidade 
de Monteiro contabiliza quase 
dois mil casos positivados de 
covid-19”, explica a procura-
dora no despacho. Ela também 
questiona se foi dado conheci-
mento da recomendação para a 
realização da posse online aos 
vereadores.

O documento foi expedido 
no dia 31 de dezembro com 
o prazo de 24 horas para que 
os gestores comunicassem 
ao Ministério Público o aca-
tamento ou não das medidas 
para realização de posse virtual 

do prefeito e do vice, além dos 
parlamentares. A procuradora 
não informa se houve resposta 
a essa recomendação.

Um ofício também foi enca-
minhado à secretária da Saúde 
de Monteiro, Ana Paula Bar-
bosa, solicitando informações 
sobre a atuação do órgão diante 
da denúncia referente à festa, 
para que o órgão informe no 
prazo de 72 horas “se houve 
alguma notificação sanitária 
acerca do suposto evento divul-
gado em comemoração à posse 
de candidatos a vereadores no 
município”.

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com

MPF investiga aglomeração 
de vereadores em Monteiro

Pelas Prefeituras

Justiça & Adjacências

Notas & Fatos

Ação Parlamentar

Redução de custeio
O prefeito de Sapé, Major Sidnei (Pode-
mos), deu posse na última segunda-feira 
(4) aos secretários municipais que estarão 
à frente das áreas estratégicas da gestão. 
Na cerimônia, ele solicitou um diagnóstico 
de cada pasta; determinou que cada ges-
tor reduza em pelo menos 20% o custeio 
das secretarias; anunciou a suspensão de 
todas as gratificações e o fim dos planos de 
telefonia móvel para auxiliares, inclusive 
no aparelho do próprio prefeito.

Impostos e tributos
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) vai 
investigar as causas da baixa efetividade das 
decisões judiciais relativas a pagamento de 
impostos e tributos e propor soluções para 
essas disfuncionalidades. A ideia é obter 
um diagnóstico estatístico, amparado em 
evidências empíricas e em outros proce-
dimentos de coleta de dados, sobre o que 
afeta o cumprimento das decisões judiciais 
sobre o chamado contencioso tributário – ou 
fiscal – brasileiro.

Na Vara de Patos
De 1º de janeiro a 17 de dezembro de 2020, 
a 5ª Vara de Patos arquivou 150% de pro-
cessos a mais em comparação às demandas 
distribuídas no mesmo período. De acordo 
com levantamento feito pelo titular da unida-
de, juiz Luiz Gonzaga Pereira de Melo Filho, 
foram arquivados 1.910 processos e distri-
buídos 765. Além disso, foram prolatadas 
2.135 sentenças, o que representa uma pro-
dutividade superior em 92% se comparada 
ao mesmo período do ano passado (1.110).

Arquivamento de processos
O 1º Juizado Especial Cível da Comarca de 
Campina Grande realizou durante o ano de 
2020 o arquivamento de 2.392 processos, 
tendo no mesmo período recebido o quanti-
tativo de 1.328 novas ações. Além do devido 
cumprimento da Meta 1 do CNJ (julgar mais 
processos que os distribuídos), os dados 
representaram uma significativa queda de 
1.064 feitos do acervo total. Em 30 de janeiro 
de 2020, a unidade possuía 2.824 processos 
ativos, número que caiu para 1.760, atual-
mente.

Direitos fundamentais
Para aprimorar os instrumentos que promo-
vam e assegurem os direitos fundamentais 
de lésbicas, gays, bissexuais, transexuais, 
travestis ou intersexo (LGBTI) submetidas a 
processo penal, presas ou em cumprimento 
de penas alternativas ou monitoração ele-
trônica, o Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
aprovou ajustes na Resolução 348/2020.O 
aprimoramento foi aprovado por unanimi-
dade no dia 18 de dezembro de 2020.

Produtividade em pesquisa
Trinta e sete docentes da Universidade Fede-
ral da Paraíba (UFPB) foram contemplados 
com bolsas de produtividade em pesquisa. 
O resultado preliminar da chamada pública 
para Bolsas de Produtividade em Pesquisa 
(PQ) foi divulgado pelo Conselho Nacional 
de Desenvolvimento Científico e Tecnológico 
(CNPq) no mês de dezembro. Foram aprova-
das bolsas em todas as áreas do conhecimen-
to nos níveis 1 e 2. A bolsa PQ existe desde 
1976 e é um instrumento de apoio do CNPq 
às pesquisas.

Mulher e idosos
Tramita na ALPB o Projeto de Lei 2.294/20, 
de autoria da deputada estadual Camila 
Toscano (PSDB), que institui na Paraíba o 
‘Programa Estadual de Enfrentamento à 
Violência Contra Mulher e Pessoa Idosa’. O 
projeto pretende conscientizar crianças em 
idade escolar, até 6 anos, acerca das violên-
cias cometidas contra as mulheres e idosos, 
colaborando para formação de cidadãos 
que não pratiquem violências e disseminem 
informações contra essas práticas.

Deputado confirma que vai disputar vaga 
na mesa diretora da Assembleia Legislativa 

O deputado estadual João 
Gonçalves (Podemos) confir-
mou ontem, que está mesmo 
com seu nome colocado para 
a disputa e que pretende subs-
tituir Nabor Wanderley (hoje 
prefeito de Patos) na primei-
ra-secretaria da mesa-diretora 
da Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB) para o biênio 
2021-2022.

“São cinco mandatos de de-
putado com participação em dez 
eleições de mesa sem nunca criar 
brigas por nenhum cargo, apenas 
contribuindo com a conciliação, 
mas, também sem briga, agora 
estou colocando meu nome para 
poder ajudar o presidente, os 
colegas e a Casa”, justificou João, 
ao explicar que faz isso também 
porque agora “nem chega a ser 
uma eleição de mesa, mas ape-
nas a ocupação de um cargo que 
ficou vago”.

O cargo citado pelo parla-
mentar é a primeira-secretaria 
que ficou vaga com a saída de 
Nabor Wanderley. Quem ficou 
respondendo por ele neste mês 
de janeiro é o atual segundo-se-
cretário, deputado Bosco Car-
neiro (Cidadania). No retorno 
dos trabalhos em fevereiro, a 

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com

Assembleia não elege nova mesa 
porque já fez isso de forma an-
tecipada em fevereiro de 2019, 
mas o cargo de Nabor, que foi 
eleito para os dois biênios, preci-
sará ser preenchido e, desta vez, 
por meio de eleição.

João Gonçalves disse que 
tem conversado com os colegas 
parlamentares, comunicando 
essa sua pretensão, que reconhe-

ce o direito de qualquer outro 
parlamentar também se colocar, 
mas que espera poder contar 
com o apoio de todos. “Como 
todos sabem, minha vida tem 
sido de dedicar ao povo e aos 
trabalhos da Casa, inclusive em 
períodos de recesso como o que 
vivemos agora”, disse.

“A Casa está fechada, mas 
estamos no escritório da Torre 

trabalhando”, frisou João Gon-
çalves, ao confirmar também 
que tem conhecimento de que o 
colega de partido Edmilson Soa-
res também já manifestou seu 
interesse em disputar o cargo. 
“Já havia falado com ele e pedido 
voto, mas soube disso depois. 
Estamos firmes e pretendendo 
poder trabalhar mais pelo povo 
e pela Casa”, concluiu.

Renovação nas comissões permanentes em fevereiro
Além de um novo primeiro-secre-

tário da mesa diretora, no primeiro dia 
da retomada dos trabalhos no começo 
do próximo mês, a Assembleia Legis-
lativa também vai precisar renovar 
todas as comissões permanentes da 
Casa, entre elas a de Constituição e 
Justiça (CCJ) que hoje é presidida pela 
deputada Pollyana Dutra (PSB) e a de 
Orçamento e Finanças, comandada 
nesses dois anos pelo deputado Wilson 
Filho (PTB). Os novos presidentes das 
comissões são escolhidos pelos novos 
membros indicados pela mesa.

“Como tenho outros projetos, não 
pretendo permanecer presidindo o 
Orçamento”, antecipou, ontem, o de-
putado Wilson Filho, ao salientar que 
desconhece pretendentes ou indicados, 
mas está convicto de que até lá eles apa-
reçam. “A Casa tem bons quadros, par-
lamentares em condições de tocar muito 
bem esse tipo de trabalho e, quanto a 
isso, estamos tranquilos”, justificou.

Ele comentou que, como peça 
importante para o governo, para os 
deputados e, sobretudo, para a pró-
pria população, o Orçamento sempre 
precisa ser bem trabalhado e discu-
tido, e que, para este ano, espera 
melhores condições de trabalho. “Se 
a pandemia não acabar, esperamos 
que, com a vacina, as audiências pú-
blicas voltem a ser normais e possibili-
tem reuniões presenciais que são mais 
produtivas”, disse.

Pra Wilson Filho, mesmo com as 
reuniões remotas, juntamente com 
o governo, a Assembleia conseguiu 
discutir e encaminhar os principais 
pontos de forma a não prejudicar o 
Orçamento. “Mas as reuniões pre-
senciais e até itinerantes pelo interior 
do estado como fizemos em 2019 são 
bem melhores e bem mais produtivas”, 
comentou.

Além de Constituição e Justiça e 
Orçamento e Finanças, a Assembleia 

conta com outras comissões. A de 
Direitos da Mulher, presidida pela 
deputada Camila Toscano (PSDB); 
a de Educação, Cultura e Desporto, 
presidida por Estela Bezerra (PSB); e a 
de Direitos Humanos e Minorias, pre-
sidida por Edmilson Soares (Podemos).

O deputado Doutor Érico (Cida-
dania) preside a Comissão de Saú-
de, Saneamento, Assistência Social, 
Segurança Alimentar e Nutricional; 
João Gonçalves (Podemos) preside a 
Comissão de Administração, Serviço 
Público e Segurança; Buba Germano 
(PSB) a de Desenvolvimento, Turismo 
e Meio Ambiente; Anderson Monteiro 
(PSC) a de Legislação Cidadã; e a de-
putada Cida Ramos (PSB) preside a de 
Defesa dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência.

Na retomada dos trabalhos, reno-
vado também precisará ser o Conselho 
de Ética, atualmente presidido pelo 
deputado Tião Gomes (Avante).

Deputado João Gonçalves diz que já está pedindo votos aos colegas e deverá disputar a primeira-secretaria com Edmilson Soares 

Foto: Agência-ALPB



Brasil-Mundo

Itamaraty assegura que Brasil 
pode importar vacinas da Índia
Declarações do CEO do Instituto Serum, onde doses do imunizante de Oxford são fabricadas, colocaram em dúvida a compra

O Ministério das Rela-
ções Exteriores (MRE) afir-
mou ontem que não há proi-
bição do governo da Índia 
para que a Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz) importe 2 
milhões de doses prontas da 
vacina contra a covid-19 de-
senvolvida pela Universida-
de de Oxford e a farmacêu-
tica AstraZeneca. As dúvidas 
sobre a vinda do produto ao 
Brasil surgiram após o CEO 
do Instituto Serum da Índia, 
onde as doses foram fabri-
cadas, Adar Poonawalla, 
afirmar que o governo local 
impediria exportações de 
vacinas contra a covid-19.

“O Governo brasileiro, 
por meio dos Ministérios da 
Saúde e das Relações Exte-
riores, esclarece que não há 
qualquer tipo de proibição 
oficial do Governo da Índia 
para exportação de doses 
de vacina contra o novo co-
ronavírus produzidas por 
farmacêuticas indianas”, 
afirma o MRE em nota. O 
ministério diz ainda que a 
negociação para importação 
está em “estágio avançado, 
com provável data de entre-
ga em meados de janeiro”.

A importação de 2 mi-
lhões de doses prontas da 
AstraZeneca foi autorizada 
no dia 31 de dezembro pela 
Anvisa. Trata-se da principal 
aposta do Governo Federal 
para vacinar já em 20 de ja-
neiro, data apontada como 
“cenário mais otimista” para 
começo da campanha contra 
a covid-19. Antes, a Fiocruz 
pretendia apenas receber o 
insumo farmacêutico neste 
mês e completar a fabrica-

ção das doses no Brasil, que 
só seriam liberadas em feve-
reiro, num primeiro lote de 
30 milhões de unidades. No 
total, a Fiocruz espera pro-
duzir e distribuir 210,4 mi-
lhões de doses desta vacina 
em 2021.

O MRE afirma que o se-
cretário-executivo do Minis-
tério da Saúde, Elcio Franco, 
teve reunião na segunda-
feira (4) com a Embaixada 
da Índia em Brasília para 
tratar da importação. Como 
se trata de importação ex-
cepcional, a Anvisa exige 
que as vacinas fiquem sob 
a guarda da Fiocruz até que 
seja dado o registro ou aval 
de uso emergencial. O mes-
mo processo foi autorizado 
ao Instituto Butantan, que 
afirma ter 10,8 milhões de 
doses de unidades da Coro-
navac estocadas, à espera da 
autorização para o uso.

Aplicação
As vacinas vindas da 

Índia devem ser aplicadas 
após aval para uso emergen-
cial do produto. A Fiocruz 
teve nova reunião com a An-
visa nesta terça-feira, mas o 
laboratório ainda não pediu 
esta permissão. A ideia é 
apresentar a solicitação até 
o fim desta semana. A Anvi-
sa estima que levará até 10 
dias para concluir a análise.

O governo investiu cerca 
de R$ 2 bilhões para a com-
pra de ingredientes para as 
doses e transferência de tec-
nologia para a Fiocruz. No 
plano nacional de imuniza-
ção, o governo prevê aplicar 
doses desta vacina em cerca 
de 50 milhões de brasileiros 
de grupos prioritários ainda 
no primeiro semestre.

Em nota, o Itamaraty esclarece que não há qualquer proibição oficial do governo indiano e diz que a negociação para importação está em “estágio avançado”

Novo marco legal

Estados buscam parcerias no setor
privado para investir em saneamento

A maioria dos estados 
brasileiros avalia ou já deu 
andamento a projetos para 
atrair um parceiro privado 
para serviços de saneamen-
to, seja na distribuição e tra-
tamento de água e de esgoto 
ou na gestão de resíduos só-
lidos. O interesse crescente 
de governadores e prefeitos 
ocorre no embalo do novo 
marco legal do setor, que es-
tipula a universalização do 
saneamento até 2033. Essas 
iniciativas devem injetar ao 
menos R$ 60 bilhões no setor 
- cifra ainda pequena frente à 
necessidade de investimen-
tos no setor no país, que beira 
os R$ 700 bilhões.

Os planos estão em es-
tágios diversos em ao me-
nos 13 estados e no Distrito 
Federal. Três deles já reali-
zaram leilões - Alagoas, Es-
pírito Santo e Mato Grosso 
do Sul. Até mesmo no Nor-
deste, onde se concentrou 
a principal resistência po-
lítica à nova lei do setor, 
pelo menos seis dos nove 
estados estudam ou já lan-
çaram no mercado projetos 
de concessão ou parcerias 
público-privadas (PPPs). 
Além das iniciativas dos go-
vernos estaduais, há tam-
bém mais de 20 municípios, 
consorciados ou não, que 
estão no mesmo caminho.

Feito com base em 
dados da Associação Bra-
sileira da Infraestrutura e 

Indústrias de Base (Abdib), 
de governos locais e federal 
e do BNDES, o levantamen-
to escancara a necessidade 
de estados e municípios 
buscarem recursos para o 
setor fora dos cofres públi-
cos. No Brasil, uma parcela 
de 46% da população ainda 
vive sem acesso a rede de 
esgoto e 16% não são aten-
didos por rede de abaste-
cimento de água - além da 
existência de mais de mil 
lixões país afora. No ano 
passado, o segmento rece-
beu R$ 14,4 bilhões de in-
vestimento, de acordo com 
a Abdib. Para chegar em 
2033 com R$ 700 bilhões 
viabilizados, mais de R$ 50 
bilhões teriam de ser aloca-
dos anualmente.

Hoje, a prestação dos 
serviços é dominada pelas 
empresas públicas esta-
duais. Apesar de os municí-
pios serem os responsáveis 
pelo saneamento, as estatais 
se consolidaram impulsio-
nadas pela possibilidade de 
fechar contratos sem licita-
ção diretamente com as pre-
feituras. Essa modalidade, 
no entanto, foi proibida pelo 
marco legal, que obriga as 
gestões municipais a reali-
zarem processos concorren-
ciais ao delegar os serviços. 
Em razão disso, e por pre-
ver normas atrativas para 
a iniciativa privada, a nova 
lei é a aposta para elevar o 
patamar de investimentos e 
mudar a realidade do sanea-
mento brasileiro.

Após ser intimado, juiz garante a Lula 
o acesso a mensagens de operação

O juiz Gabriel Zago Capa-
nema vianna de Paiva, subs-
tituto de plantão na Justiça 
Federal do Distrito Federal, 
proferiu despacho na noite 
de segunda-feira (4), determi-
nando o cumprimento de de-
cisão proferida pelo ministro 
Ricardo Lewandowski, do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
que garantiu ao ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
acesso às mensagens arreca-
dadas na Operação Spoofing - 
investigação que mirou grupo 
de hackers que invadiu celula-
res de autoridades, incluindo 
procuradores da força-tarefa 
da Lava Jato, o ex-ministro 

Sergio Moro e o presidente 
Jair Bolsonaro.

Além de expedir o ‘cum-
pra-se’, o magistrado ainda 
oficiou a Divisão de Contrain-
teligência da Diretoria de Inteli-
gência da Polícia Federal, regis-
trando que o material deve ser 
entregue com cópia da decisão 
proferida pelo ministro do Su-
premo Tribunal Federal.

A decisão foi dada após 
Lewandowski intimar o juízo 
da 10ª vara Federal Criminal 
do Distrito Federal a cumprir 
a ordem que proferiu no úl-
timo dia 28, autorizando o 
‘compartilhamento das men-
sagens informais trocadas no 
âmbito da Força-tarefa Lava 
Jato, encontráveis nos arqui-
vos arrecadados ao longo da 
Operação Spoofing’.

“À vista da íntegra da deci-
são juntada aos autos, prolata-
da pelo juiz federal Waldemar 
Cláudio de Carvalho, que res-
ponde pelo plantão judiciário 
da 10ª vara Federal Criminal 
da Seção Judiciária do Distrito 
Federal, determino seja ele in-
timado das decisões proferidas 
por este Relator mediante ofi-
cial de justiça”, diz o despacho.

Na quinta-feira (31), o mi-
nistro já havia reiterado a or-
dem de compartilhamento de-
pois que o advogado Cristiano 
Zanin, responsável pela defesa 
do petista, acusou a imposição 
de ‘dificuldades’ pelo juízo da 
capital federal e comunicou ao 
ministro que a 10ª vara Fede-
ral Criminal do DF havia enca-
minhado os autos do processo 
ao Ministério Público Federal 

(MPF) para manifestação. Na 
ocasião, o ministro observou 
que o comando é ‘expresso’ e 
não cabe submetê-lo ao ‘escru-
tínio’ da procuradoria.

Waldemar Cláudio de 
Carvalho descumpriu a deci-
são com base na resolução do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) que define as matérias 
a serem apreciadas durante o 
plantão judicial. “Não conhe-
ço do pedido formulado nos 
autos, por não se tratar de 
matéria passível de ser apre-
ciada em regime de plantão, 
porquanto não demonstrada 
a urgência ou excepcionali-
dade necessária a justificar 
a subtração da análise da 
questão pelo juízo natural da 
casa”, escreveu o magistrado 
ao negar o acesso.

O Banco do Brasil 
anunciou a venda de 1.404 
imóveis com descontos 
que podem chegar a 70%. 
A oferta abrange casas e 
apartamentos com valores 
que variam de R$ 15 mil a 
R$ 21,7 milhões.

A campanha de venda 
tem previsão de seguir até 
o dia 15 de janeiro. Infor-
mações sobre os imóveis 
podem ser obtidas por 
meio deste site.

A Região Nordeste é a 
que concentra maior nú-
mero de imóveis à venda, 
com 590 unidades e des-
contos de até 65%. Em se-
guida está a Centro-Oeste: 
349 imóveis e descontos 
de até 70%.

O banco informou 
que, em 2020, vendeu 770 
imóveis decorrentes de 
créditos concedidos a ina-
dimplentes. Destes, 684 
foram por meio da plata-
forma Seu Imóvel BB. As 
outras vendas foram feitas 

por meio de leilão online 
ou por venda direta.

“Para dar seguran-
ça ao comprador, o BB 
garante o pagamento de 
todas as despesas vin-
culadas ao imóvel até a 
transferência da proprie-
dade ao comprador, como 
impostos, taxas de ener-
gia, água e gás e condomí-
nio”, informou, por meio 
de nota, o banco.

Para acessar o site do 
Banco do Brasil com as 
ofertas de imóveis, clique 
aqui.

Portal AgroBB
Desde meados de de-

zembro, o banco disponi-
bilizou um outro portal – o 
AgroBB –, que é dedicado 
exclusivamente à venda de 
imóveis rurais.

Há nesse portal o 
portfólio de cerca de 100 
propriedades em todo o 
território nacional, com 
valores que vão de R$ 11 
mil (terreno) a R$ 48 mi-
lhões (fazenda).

Banco do Brasil vai
vender 1.404 imóveis

Pepita Ortega e
Rayssa Motta
Agência Estado

Amanda Pupo
Agência Estado

Foto: Agência Brasil

Mateus Vargas
Agência Estado

Agência Brasil
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Novo treinador fala sobre a responsabilidade de comandar o clube e formar um time barato e competitivo 

Marcelo Vilar se diz muito
feliz por voltar ao Botafogo

Marcelo Vilar está de 
volta ao Botafogo da Paraí-
ba para conduzir a equipe 
ao longo da temporada de 
2021 que, por enquanto, 
tem confirmada como pri-
meira competição a Copa do 
Nordeste prevista para co-
meçar no dia 27 de feverei-
ro. O treinador retorna ao 
clube da estrela vermelha 
pouco mais de cinco tempo-
radas após encerrar sua pri-
meira e vitoriosa passagem 
pelo clube que perdurou 
entre novembro de 2012 e 
maio de 2015. Agora, Vilar 
terá a missão de recolocar o 
clube no caminho das vitó-
rias em um ano de recursos 
financeiros escassos e enxu-
gamento da folha salarial do 
elenco.

Na sua primeira passa-
gem no clube, Marcelo Vilar 
conquistou o bicampeonato 
paraibano (2013 e 2014) 
o acesso para a Série C e o 
título do Campeonato Brasi-
leiro da Série D - maior con-
quista do Belo até hoje. Com 
esse retrospecto vitorioso, 
a aposta da diretoria é que 
o treinador será o nome 
certo para conduzir o clube 
em um momento de reor-
denamento financeiro após 
o desastroso ano de 2020 
onde o clube perdeu a vaga 
e cotas da Copa do Brasil, 
mesmo tendo montado um 
dos elencos mais caros de 
sua história com uma folha 
salarial superior aos R$ 350 
mil.

Sem resultados positi-
vos no ano passado e com 
dívidas acumuladas que 
superam a casa dos R$ 3 
milhões, o clube terá para 
2021 um orçamento máxi-
mo de R$ 200 mil e um teto 
salarial na casa dos R$ 8 mil 
mensais. Ciente da realida-
de, Marcelo Vilar aceitou 
o convite da diretoria e se 

disse preparado para auxi-
liar o clube nesse momento 
de reconstrução financeira 
do Botafogo.

“Recebi o convite e de 
pronto aceitei o desafio de 
estar presente nessa rees-
truturação pela qual o clube 
passa, especialmente no as-
pecto financeiro. Sabemos 
que teremos um time mais 
modesto que em anos an-
teriores, mas isso não quer 

dizer que será menos quali-
ficado. Qualquer profissio-
nal que vai para um clube 
da estirpe do Botafogo tem 
sempre que pensar em con-
quistar títulos, esse é meu 
desejo e é por isso que va-
mos trabalhar”, afirmou.

Sobre as contratações 
que fará para a próxima 
temporada, o treinador que 
está nesse momento con-
cluindo um curso de trei-

nadores da CBF, afirmou 
que ainda não houve tempo 
hábil para dialogar com a 
direção do clube nesse sen-
tido, mas que tem nomes de 
atletas dentro da atual rea-
lidade da agremiação para 
propor, além daqueles que a 
diretoria irá optar por con-
tratar ou manter do atual 
elenco.

“Ainda conversamos 
pouco sobre contratações, 

caso a diretoria queira, te-
mos sim nomes para indicar 
ao clube, sabemos que o Bo-
tafogo já conta com alguns 
atletas que serão remanes-
centes do elenco passado 
e que está se trabalhan-
do para renovar, veremos 
quem vai ficar para a partir 
disso analisar quais são as 
carências do elenco e poder 
buscar suprir no mercado”, 
comentou.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

 Ainda não falamos 
sobre contratações, caso 
a diretoria queira, temos 
sim nomes para indicar e 
sabemos que o clube já 

conta com alguns atletas, 
remanescentes do 

elenco passado 

Para Marcelo Vilar, uma folha 
salarial enxuta não quer dizer 
formar um time fraco e acredita em 
um Botafogo forte na temporada

Foto: Ascom/Botafogo

Timemania

Treze consegue terminar 2021 no primeiro
grupo, superando clubes tradicionais do país

O Treze foi o primeiro 
colocado geral no último sor-
teio da Timemania realiza-
do em 2020, ao todo, foram 
26,471 mil apostas realiza-
das com a equipe paraibana 
sendo escolhida como o time 
do coração, quantitativo 
que superou o de gigantes 
do futebol nacional como o 
Flamengo e o Corinthians e 
que garantiu ao clube, no so-
matório geral do ano a vigé-
sima posição geral entre os 
80 clubes que participam da 
Loteria Esportiva. Com isso o 
alvinegro passou a integrar 
o grupo 1 formado pelos 20 
clubes com mais apostado-
res, condição que garantirá 
ao Galo um repasse mensal 
de cerca de R$ 180 mil reais 
ao longo de 2021.

Graças ao seu torcedor, 
o Treze conquistou o maior 
patrocínio de sua história, 
no entanto, com dívidas 
trabalhistas milionárias, ao 
menos no primeiro momen-
to, esses recursos não de-
vem cair na conta bancária 
do clube, assim como a cota 
de participação na Copa do 
Nordeste e Copa do Brasil. 
Agora, a missão da diretoria 
do clube será buscar reorga-
nizar as finanças do clube e 
encontrar saídas para cons-
truir acordos judiciais que 
proporcionem o acesso para 
essas receitas e, ao mesmo 
tempo, o pagamento de suas 
pendências acumuladas ao 
longo da última década.

Com a Copa do Nordes-
te confirmada para o dia 
27 de fevereiro, enquanto 
busca reordenar suas con-
tas, o Treze também segue 

montando seu novo elenco 
para a temporada de 2021. 
O clube, que terá Marceli-
nho Paraíba como treina-
dor - o Galo será o primeiro 
clube treinado pelo ex-atle-
ta, já anunciou sete atletas 
que farão parte do time que 
nessa temporada disputará 
o Campeonato Paraibano 
- ainda não confirmado -, 
Copa do Nordeste, Copa do 
Brasil e Série D - após rebai-
xamento da terceira divisão 
em 2020.

Para o elenco que dispu-
tará uma temporada cheia, o 
Galo já oficializou as contra-
tações dos zagueiros Adria-
no Alves - que estava no 
América de Natal e jogou no 
Treze em 2019, Uesles que 
permanece como remanes-
cente da última temporada 
e Marlon que no ano passa-
do jogou pelo Globo-RN. Do 

Rio Branco-AC o alvinegro 
trouxe o lateral esquerdo 
Bruce enquanto o volante 
Régis Potiguar chega após 
temporada no Operário-PR. 

Para o meio campo o clube 
contratou Emerson que foi 
campeão roraimense jogan-
do pelo São Raimundo, além 
dele, quem retorna para o 

time de Campina Grande é 
o meia-atacante Birungueta 
que estava no Itabaiana-SE 
e fará sua quinta temporada 
com a camisa do alvinegro.

Foto: Divulgação

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

No mês de dezembro, 
o Galo conseguiu ser 
o clube com o maior 
número de apostas 
de todo o país
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Com 49 pontos e a 7 do líder São Paulo, o Flamengo precisa vencer o Fluminense para continuar com chances de título

Brasileirão recomeça com  
o clássico Fla-Flu no Maraca

Após os festejos de final 
de ano, o Campeonato Brasi-
leiro da Série A retorna nes-
ta quarta-feira, com 6 jogos, 
abrindo a 28ª rodada. Desta-
que para o clássico Fla-Flu, 
programado para as 21h30, 
no Maracanã. O Flamengo é o 
terceiro colocado da compe-
tição, com 49 pontos e ainda 
briga pelo título. Já o Flumi-
nense é o sétimo colocado, 
com 40 pontos.

No Flamengo, o empate 
contra o Fortaleza em 0 a 0, 
na última rodada, complicou 
a situação do clube na luta 
pelo título. Agora, o clube já 
não depende apenas dele e 
a distância para o líder, São 
Paulo, já é de 7 pontos, em-
bora o clube carioca tenha 
um jogo a menos, contra o 
Grêmio, que foi adiado.

Para esta partida, o téc-
nico Rogério Ceni só terá 
dois desfalques, o goleiro 
Diego Alves, que se recupera 
de uma contusão e o volante 
Thiago Maia, que foi subme-
tido a uma cirurgia no joelho 
e só retornará aos gramados 
na próxima temporada. Por 
outro lado, ele vai contar com 
o retorno do lateral esquer-
do Felipe Luiz e o atacante 
Gabigol.

No Fluminense, o téc-
nico Marcão testou positivo 
para covid-19 e não vai po-
der comandar o time. No seu 
lugar entra o auxiliar Ailton 
Ferraz. Dois jogadores con-
siderados titulares não vão 

participar do clássico. São 
eles o atacante Nenê, que já 
não jogou na derrota para o 
São Paulo por 2 a 1, porque 
ficou aprimorando a forma 
física, e o meia Marcos Paulo, 
que está envolvido em um 
imbróglio para a renovação 
de contrato. Por outro lado, 
o Tricolor terá o retorno de 
Luccas Claro e Hudson

Botafogo x Athletico PR
A rodada de hoje será 

aberta às 19h15, com o Bo-
tafogo recebendo o Athleti-
co Paranaense no Estádio 
Engenhão, no Rio de Janeiro. 
O jogo é de extrema impor-
tância para o Glorioso, que 
está na zona de rebaixamen-
to, na penúltima colocação, 
com apenas 3 pontos con-
quistados. O clube vem de 
uma derrota em casa para 
o Corinthians por 2 a 0. O 
Athletico Paranaense come-
çou muito mal a competição, 
mas vem se recuperando a 
passos largos e já é o 11º, 
com 23 pontos. O rubro-ne-
gro vem de uma vitória de 
goleada, 3 a 0 sobre o Vasco 
da Gama.

Grêmio x Bahia
O Tricolor Gaúcho vem 

em ascensão no campeonato 
e já ocupa a quinta colocação, 
com 45 pontos, se aproxi-
mando do pilotão da fren-
te. Hoje, o Grêmio recebe na 
sua arena, às 19h15, o Bahia, 
que vem fazendo uma cam-
panha muito ruim e somou 
apenas 28 pontos até agora, 
ocupando a 16ª posição, e 

lutando para escapar do re-
baixamento.

Sport x Fortaleza
O Sport vem de uma der-

rota para o Goiás por 1 a 0, 
e com 29 pontos na 15ª co-
locação, corre sério risco de 
rebaixamento. Hoje, o Leão 
enfrenta outro clube nordes-
tino, que também corre risco 
de rebaixamento, o Forta-
leza. O Tricolor está apenas 
uma posição à frente do Ru-
bro-negro, com 31 pontos. 
A partida está programada 
para as 20h30, no Estádio 
da Ilha do Retiro, em Recife.

Coritiba x Goiás
No Estádio Couto Perei-

ra, em Curitiba, um encontro 
de duas equipes na zona de 
rebaixamento. O Coritiba en-
frenta o Goiás, às 20h30, com 
a obrigação de vencer, para 
tentar fugir da lanterna, com 
apenas 21 pontos. O Goiás 
vem tentando uma reação no 
campeonato. O clube está na 
18ª posição, com 23 pontos. 
O Coxa vem de uma derrota 
para o Atlético-MG por 2 a 
0 e o Esmeraldino vem de 
uma vitória sobre o Sport 
por 1 a 0.

Bragantino x São Paulo
Disparado na liderança, 

com 56 pontos, o São Pau-
lo encara o Bragantino, que 
tem 31 pontos e ocupa a 13ª 
posição na tabela de classi-
ficação. A partida está pro-
gramada para as 21h30, no 
Estádio Nabi Abi Chedid, em 
Bragança Paulista.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Foto: Ascom/Flamengo

A sete pontos do líder São Paulo, 
o Flamengo  necessita vencer o 
Fluminense para continuar com 
chances de ser campeão

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Libertadores

Santos estreia nas semifinais 
contra o Boca na Argentina

O Santos estreia hoje 
nas semifinais da Liberta-
dores. O Peixe enfrenta o 
Boca Juniors, às 19h15, no 
Estádio da Bombonera, em 
Buenos Aires. Este será o 
jogo de ida e o da volta será 
na próxima quarta-feira, 
na Vila Belmiro, em Santos.

Para esse jogo, o téc-
nico Cuca vai poder con-
tar com a zaga titular e a 

volta de um dos principais 
jogadores da equipe, o ve-
nezuelano Soteldo, que foi 
desfalque nos dois últimos 
jogos do Santos na com-
petição, ambos contra o 
Grêmio (empate em 1 a 1 
em Porto Alegre e vitória 
por 4 a 1 na Vila Belmiro), 
nas quartas de final, por ter 
contraído a covid-19.

O venezuelano pode 
atuar novamente como 
meia diante do Boca Ju-
niors. Se Cuca optar por 

fortalecer o meio-campo, 
com a manutenção de três 
volantes, Soteldo briga-
rá por posição no ataque 
com Lucas Braga, que vive 
momento de evolução na 
temporada.

Uma provável esca-
lação do Santos contra o 
Boca é a seguinte: John; 
Pará, Lucas Veríssimo, 
Luan Peres e Felipe Jona-
tan; Alison, Sandry (Lucas 
Braga) e Diego Pituca; Ma-
rinho, Kaio Jorge e Soteldo.

Depois de dois jogos fora, por causa da covid, o venezuelano Soteldo está liberado para jogar

Foto: Ascom/Santos



ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

 ADJUDICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00038/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Presencial nº 00038/2020, que objetiva: Aquisição de 
forma parcelada de material odontológico diversos, destinados a esta Prefeitura; ADJUDICO o seu 
objeto a: AMP HOSPITALAR EIRELI - R$ 23.654,79; DENTAL COSTA PRODUTOS ODONTOLO-
GICOS EIRELI - R$ 408.764,38; DENTALMED PRODUTOS PARA SAUDE LTDA. - R$ 3.864,00; 
ODONTOMASTER COMERCIO DE PRODUTOS PARA SAUDE EIRELI - R$ 13.031,02.

Baia da Traição - PB, 05 de Janeiro de 2021
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00038/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00038/2020, que objetiva: Aquisição de 
forma parcelada de material odontológico diversos, destinados a esta Prefeitura; HOMOLOGO o 
correspondente procedimento licitatório em favor de: AMP HOSPITALAR EIRELI - R$ 23.654,79; 
DENTAL COSTA PRODUTOS ODONTOLOGICOS EIRELI - R$ 408.764,38; DENTALMED PRODU-
TOS PARA SAUDE LTDA. - R$ 3.864,00; ODONTOMASTER COMERCIO DE PRODUTOS PARA 
SAUDE EIRELI - R$ 13.031,02.

Baia da Traição - PB, 05 de Janeiro de 2021
EUCLIDES SERGIO COSTA DE LIMA JUNIOR

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO 

CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Pregão Presencial nº 00038/2020. OBJETO: Aquisição de forma parcelada de 

material odontológico diversos, destinados a esta Prefeitura. NOTIFICAÇÃO: Convocamos as 
seguintes empresas para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, considerados da data desta 
publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação objetivando a assinatura do 
respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista no Art. 81, da Lei Federal nº 
8.666/93 e suas alterações posteriores: Amp Hospitalar Eireli - CNPJ 16.698.619/0001-51. Dental 
Costa Produtos Odontologicos Eireli - CNPJ 11.054.242/0001-84. Dentalmed Produtos para Saude 
Ltda. - CNPJ 34.698.454/0001-08. Odontomaster Comercio de Produtos para Saude Eireli - CNPJ 
27.029.083/0001-06. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, Rua Dom Pedro II, 681 - Centro - Baia 
da Traição - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 99385-3266.

Baia da Traição - PB, 05 de Janeiro de 2021
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00001/2021

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Dom Pedro II, 681 - Centro - Baia da Traição - PB, às 08:00 horas do dia 18 de Janeiro de 2021, lici-
tação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa ou pessoa 
física para locação de 01 (um) veículo tipo ônibus com capacidade mínima de 43 (quarenta e três) 
passageiros, destinado a Secretaria de Saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 06/07; e legislação pertinente, consideradas as 
alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 99385–3266. Edital: http://www.baiadatraicao.
pb.gov.br/portal-da-transparencia; https://tramita.tce.pb.gov.br/tramita/pages/main.jsf. 

Baia da Traição - PB, 05 de Janeiro de 2021
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO 

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Sistema de Registro de Preços para eventual aquisição de Medicamentos de forma 

parcelada destinados a manutenção das atividades referentes ao funcionamento do Hospital 
Municipal, Postos de Atenção Básica, SAMU e também à Farmácia Básica, ligados a Secretaria 
de Saúde do Município de Cacimba de Dentro/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00017/2019. DOTAÇÃO: ORÇAMENTO DE 2020 - RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE 
CACIMBA DE DENTRO/PB, FEDERAIS (RECEITA DE IMPOSTOS E DE TRANSFERÊNCIA DE 
IMPOSTOS - SAÚDE/TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO SUS) e ESTADUAIS (TRANSFERÊN-
CIAS DE CONVÊNIOS OU DE CONTRATOS DE REPASSE VINCULADOS À SAÚDE) VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Cacimba de Dentro e: CT Nº 00100/2020 - 17.12.2020 - A COSTA COMERCIO ATACADISTA DE 
PROD FARMACEUTICOS LTDA - EPP - R$ 131.948,59.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00010/2020

OBJETO: Contratação de empresa do ramo da construção civil, destinada a execução dos 
serviços de CONSTRUÇÃO DE QUADRA ESPORTIVA, localizada em Barreiros – CACIMBA DE 
DENTRO/PB, objeto do Contrato nº: 1062222–15/2018 – SICONV nº 880488 – MINISTÉRIO DA 
CIDADANIA. LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação: BSR 
CONSTRUTORA E LOCADORA EIRELI - Valor: R$ 355.272,12. Dos atos decorrentes do proce-
dimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, 
Rua Capitão Pedro Moreira, 15 - Centro - Cacimba de Dentro - PB, no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis. Telefone: (83) 33791045. E-mail: cplcacimbadedentro@hotmail.com.

 Cacimba de Dentro - PB, 30 de Dezembro de 2020
 GLÁUCIA KALINE ALVES DA FONSECA CARVALHO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
MUNICÍPIO DE CURRAL VELHO

Rua Manoel Batista Sobrinho, nº 20, Centro. CEP: 58.990-000. 
CNPJ nº 08.886.947/0001-53

DECRETO MUNICIPAL Nº 06/2021

DISPÕE SOBRE A SUSPENSÃO DE NOMEAÇÕES DE 
SERVIDORES EFETUADAS EM 18 e 30/12/2020, 

DECORRENTES DOS EDITAIS DE CONVOCAÇÃO 
Nº 01 e 02/2020, POR MALFERIMENTO A LEI 

COMPLEMENTAR Nº 173/2020, POR CONSEQUÊNCIA 
SUSPENDE O PRAZO DE VALIDADE DO REFERIDO 

CONCURSO PÚBLICO E DÁ PROVIDÊNCIAS CORRELATAS. 

O PREFEITO MUNICIPAL DE CURRAL VELHO-PB, no uso de suas atribuições legais, em 
especial o contido no art. 70, IV, Lei Orgânica do Município, e

CONSIDERANDO a declaração pública de pandemia em relação ao Coronavírus pela Organiza-
ção Mundial da Saúde – OMS, de 11 de março de 2020, assim como a Declaração de Emergência 
em Saúde Pública de Importância Internacional da OMS, de 30 de janeiro de 2020; 

CONSIDERANDO a Lei nº 13.979, de 6 de fevereiro de 2020, que dispõe sobre medidas para 
enfrentamento da situação de emergência em saúde pública de importância internacional decorrente 
do Coronavírus, bem como a Declaração de Emergência em Saúde Pública de Importância Nacional 
– ESPIN veiculada pela Portaria no  188/GM/MS, em 4 de fevereiro de 2020; 

CONSIDERANDO os termos do Decreto Legislativo nº 6, de 20 de março de 2020, o qual reco-
nhece, para os fins do art. 65 da Lei Complementar nº  101, de 4 de maio de 2000, a ocorrência do 
estado de calamidade pública, nos termos da solicitação do Presidente da República encaminhada 
por meio da Mensagem nº  93, de 18 de março de 2020; 

CONSIDERANDO os termos da Lei Complementar nº 173, de 27 de maio de 2020, que determinou 
a suspensão dos prazos de validade dos concursos públicos já homologados na data da publicação 
do Decreto Legislativo nº 6, de 20 de março de 2020, em todo o território nacional, até o término 
da vigência do estado de calamidade pública estabelecido pela União; 

CONSIDERANDO o obrigatório atendimento ao princípio da economicidade e ao interesse pú-
blico, pela adoção de medidas que possam impedir e/ou amenizar desgastes e perdas de recursos 
orçamentários despendidos para a realização dos certames, sem a possibilidade de nomeação;

CONSIDERANDO - Que a respon-sabilidade administrativa e a gestão fiscal pressupõem a 
ação planejada e transparente, em que se previnem riscos e corrigem desvios capazes de afetar 
o equilíbrio das contas públicas, mediante o cumprimento de metas de resultados entre receitas e 
despesas e a obediência a limites e condições no que tange a geração de despesas com pessoal, 
da seguridade social e outras.

CONSIDERANDO -  As nomeações de servidores pelo ex-alcaíde em data de 18 e 30/12/2020, 
contrariando o disposto na Lei Complementar Federal nº 173/2020, que  alterou a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal para vedar a nomeação de servidores aprovados em concurso público quando 
resultar em aumento da despesa com pessoal nos 180 (cento e oitenta) dias anteriores ao final 
do mandato do titular do Poder Executivo; ou  resultar em aumento da despesa com pessoal que 
preveja parcelas a serem implementadas em períodos posteriores ao final do mandato do titular 
do Poder Executivo, cuja hipótese é a verticalizada neste decreto, constituindo o ato de nomeação 
burla aos comandos alhures mencionados;

CONSIDERANDO – A existência de Ação Popular distribuída sob o nº 0803800-60.2020.8.15.0211, 
em tramitação junto à 3ª Vara Mista da Comarca de Itaporanga, questionando a validade dos atos 
de nomeações advindos do edital de convocação nº 02/2020, do município de Curral Velho, com 
pleito de tutela de urgência ainda não apreciado pelo judiciário;

CONSIDERANDO – Que a finalida-de deste decreto, pretende-se, precipuamente, arrefecer os 
desdobramentos econômicos e sociais advindos do estado de excepcionalidade pelo qual passa o 
País, de sorte a resguardar, de uma só vez, o interesse público da autoridade nomeante e o particular 
do candidato aprovado, enquanto perdurar a excepcionalidade do estado de calamidade pública.

CONSIDERANDO – Que a Lei de Responsabilidade Fiscal, revela-se como um verdadeiro código 
regulamentador da conduta gerencial da despesa pública, cuja aplicação merece redobrada atenção 
do administrador público, posto que seus atos sujeitam-se à fiscalização do Tribunal de Contas e 
o seu descumprimento resulta em nulidade de atos gerando para o gestor fiscal sanções penais;

CONSIDERANDO – Que o regra-mento da Lei é muito mais amplo que a vontade pessoal do 
administrador, por possuir cunho de moralidade pública, direcionado a todos os administradores da 
coisa pública, independentemente de sujeitarem-se ou não aos imperativos da Lei;

CONSIDERANDO – por fim, que a administração em qualquer de suas esferas obedecerá, 
dentre outros, aos princípios da legalidade, finalidade, motivação, razoabilidade, proporcionalidade, 
moralidade, segurança jurídica, interesse público, impessoalidade, publicidade e eficiência, “ex vi” 
do art. 37 da Lex Mater.

DECRETA
Art. 1º - Ficam SUSPENSOS POR TEMPO INDETERMINADO os atos de nomeações de ser-

vidores públicos oriundos dos Editais de Convocação nº 01 e 02/2020, porquanto, efetivadas em 
descortino com a Lei de Responsabilidade Fiscal, por implicar aumento de despesa de natureza 
contínua nos últimos 180 dias do final da gestão, sobretudo em razão de que a posse e o exercício 
de novos servidores para atividades não essenciais na contenção da dis-seminação do corona-
vírus pode gerar desnecessário gasto finan-ceiro aos cofres públicos do município, contrariando 
o interesse público.

Art. 2º - A suspensão contida no caput deste artigo, não impede a nomeação de aprovados para 
reposições decorrentes de vacâncias de cargos públicos efetivos comprovada a necessidade, ou de 
servidores que atuem na prevenção, contenção ou combate ao novo coronavírus.

Art. 3º Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.
Publique-se no D.O.M e diário da FAMUP, expedindo-se cópias do presente Decreto a todas as 

Secretarias, divulgando-se em todos os meios de comunicação inclusive redes sociais.
Curral Velho-PB, 04 de janeiro de 2021.

Tácio Samuel Barbosa Diniz
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

QUARTO TERMO ADITIVO.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 17.2017.
OBJETO: A prorrogação por mais 10 (dez) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 76/2017 datado de 02/03/2017 e com término de vigência em 02.03.2018, 
ao Primeiro Termo de Aditivo vigente até 03/03/2019, ao Segundo Aditivo de Prazo com vigência até 
04/03/2020 e ao Terceiro Aditivo de Prazo com vigência até 31/12/2020, celebrado inicialmente entre 
as partes, objetivando a execução dos serviços de Locações de 12 (doze) máquinas copiadoras 
por mês destinadas a atender as necessidades de diversas Secretarias Municipais, sendo que uma 
nova máquina foi adquirida através de aditivo para atender a STTRANS

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: COPY LINE COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA – CNPJ: 02.914.690/0001-10- LUIZ 
VALTER COUTINHO ALMEIDA

JUSTIFICATIVA: Por se tratar de um serviço prestado de natureza contínua e por mostrar-se 
vantajoso para a Administração Municipal.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 30/12/2020.
VIGÊNCIA NOVO ADITIVO: 31/10/2021.
VALOR ADITIVADO: R$ 42.900,00 (Quarenta e Dois Mil e Novecentos Reais) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SEGUNDO TERMO ADITIVO 2020 - PRAZO.
QUARTO ADITIVO DE PRAZO AO CONTRATO
REF: PREGÃO PRESENCIAL 80.2017.
OBJETO: Prorrogação por mais 05 (cinco) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 293/2017 datado de 26.07.2017 e com término de vigência em 26.07.2018, 
ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 27.07.2019, ao Segundo Aditivo de Prazo com vigência 
até 28/07/2020 e ao Terceiro Aditivo de Prazo com vigência até 31/12/2020, celebrado inicialmente 
entre as partes, objetivando A locação de serviços de softwares para melhor funcionamento das 
atividades administrativas da Prefeitura Municipal

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. CON-
TRATADA: ELMAR - PROCESSAMENTOS DE DADOS EIRELI - EPP – CNPJ: 09.164.369/0001-04

JUSTIFICATIVA: Por se tratar de serviços continuados e mostrar-se vantajoso à Administração 
Pública.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 30/12/2020.
VIGÊNCIA NOVO ADITIVO: 31/05/2021
VALOR ADITIVADO: R$ 34.550,00 – Trinta e Quatro Mil Quinhentos e Cinquenta Reais 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SEGUNDO TERMO ADITIVO 2020 - PRAZO.
QUARTO ADITIVO DE PRAZO AO CONTRATO
REF: PREGÃO PRESENCIAL 81.2017.
OBJETO: Prorrogação por mais 05 (cinco) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 294/2017 datado de 26.07.2017 e com término de vigência em 26.07.2018, 
ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 27.07.2019, ao Segundo Aditivo de Prazo com vigência 
até 28.07.2020 e ao Terceiro Aditivo de Prazo com vigência até 31/12/2020, celebrado inicialmente 
entre as partes, objetivando A locação de serviços de softwares para melhor funcionamento das 
atividades administrativas do Fundo Municipal de Saúde de Guarabira

CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA – FERNANDA MACEDO 
DE CASTRO. CONTRATADA: ELMAR - PROCESSAMENTOS DE DADOS EIRELI - EPP – CNPJ: 
09.164.369/0001-04- ADRIANA DE FRANÇA CAVALCANTE

JUSTIFICATIVA: Por se tratar de serviços continuados e mostrar-se vantajoso à Administração 
Pública.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 30/12/2020.
NOVA VIGÊNCIA: 31/05/2021 
VALOR ADITIVADO: R$ 8.000,00 – Oito Mil Reais 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SEXTO ADITIVO DE PRAZO.
SÉTIMO ADITIVO AO CONTRATO
REF: TOMADA DE PREÇOS 05.2018.
OBJETO: Prorrogação por mais 05 (cinco) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 353/2018 datado de 21/05/2018 e com término de vigência em 21/10/2018 
e ao Segundo Aditivo de Prazo com vigência até 23/08/2019, ao Terceiro Aditivo com vigência até 
24/01/2020, ao Quarto Aditivo de Prazo com vigência até 25/06/2020 e ao Quinto Aditivo de Prazo 
com vigência até 26/11/2020, celebrado inicialmente entre as partes, objetivando a Contratação de 
empresa no ramo pertinente para Recapeamento Asfáltico em diversas Ruas do Município, conforme 
Contrato de Repasse nº 1036.312-97/2016.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: CONSTRUTORA ROCHA CAVALCANTE LTDA – CNPJ: 09.323.098/0001-92- JOSÉ 
DE ARIMATÉIA ROCHA

JUSTIFICATIVA: Em face do procedimento de reprogramação em que passou este contrato, 
ficou prejudicada a conclusão do objeto no prazo inicialmente contratado.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 24/11/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 27/04/2021 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

OITAVO ADITIVO AO CONTRATO.
SÉTIMO ADITIVO DE PRAZO
REF: TOMADA DE PREÇOS 02.2018.
OBJETO: Prorrogação por mais 04 (quatro) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 375/2018 datado de 19/06/2018 e com término de vigência em 19/10/2018, 
ao Primeiro Termo Aditivo de Prazo com vigência até 20/02/2019, ao Segundo Aditivo de Prazo com 
vigência até 21/06/2019, ao Terceiro Aditivo de Prazo com vigência até 22/10/2019, ao Quarto Aditivo 
de Prazo com vigência até 23/02/2020, ao Quinto Aditivo de Prazo com vigência até 24/06/2020 
e ao Sexto Aditivo de Prazo com vigência até 25/10/2020, celebrado inicialmente entre as partes, 
objetivando a Contratação de empresa no ramo pertinente para Pavimentação em Paralelepípedos 
em diversas Ruas do Município, conforme Contrato de Repasse nº 1034.816-77/2016.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: HUMBERTO RAMALHO TRIGUEIRO MENDES - ME – CNPJ: 35.590.090/0001-
00- HUMBERTO RAMALHO TRIGUEIRO MENDES

JUSTIFICATIVA: Em razão do procedimento de reprogramação pelo qual está passando este 
contrato, ficou prejudicada a conclusão do objeto no prazo inicialmente contratado.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 23.10.2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 26.02.2021 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito em exercício

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

TERCEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO
REF: PREGÃO PRESENCIAL 89.2018.
OBJETO: Prorrogação por mais 03 (três) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 433/2018 datado de 03/10/2018 e com término de vigência em 03/10/2019 
e ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 04/10/2020 e ao Segundo Aditivo de Prazo com 
vigência até 31/12/2020, celebrado inicialmente entre as partes, objetivando Contratação de empresa 
no ramo especializada para executar os serviços de coleta, transporte, tratamento e outros dos 
resíduos da Saúde, conforme termo de referência.

CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA – FERNANDA MACEDO DE 
CASTRO. CONTRATADA: SIM GESTÃO AMBIENTAL SERVIÇOS LTDA – CNPJ: 07.575.881/0001-
18 – MARCUS AURÉLIO BRITO DE LUCENA FILHO

JUSTIFICATIVA: Considerando a vantajosa economicidade, além da essencialidade na pres-
tação dos serviços de coleta, transporte, tratamento e destinação final dos resíduos sólidos dos 
estabelecimentos de saúde do município

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 30/12/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 31/03/2021
VALOR ADITIVADO: R$ 46.800,00 (Quarenta e Seis Mil e Oitocentos Reais) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO
REF: PREGÃO PRESENCIAL 46.2020.
OBJETO: Prorrogação por mais 07 (sete) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 306/2020 datado de 03/06/2020 e com término de vigência em 31/12/2020, 
celebrado inicialmente entre as partes, objetivando Serviços de links de internet para melhor atender 
as necessidades da administração municipal.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: VOAX TELECOM SERVIÇOS LTDA – CNPJ: 06.301.110/0001-70

JUSTIFICATIVA: Devido ao cronograma escolar da Secretaria Municipal de Educação
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 30/12/2020.
VIGÊNCIA DO TERMO ADITIVO: 31/07/2021
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

Prefeitura municipal de Piancó
EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS POR TEMPO DETERMINADO

CONTRATO PMP/PSS Nº: 034–2021
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Piancó.
CONTRATADO:HENIO BEZERRA MINERVINO
OBJETO: a prestação de serviços de MÉDICOao CONTRATANTE.
VIGÊNCIA: inicia em 01 de janeiro de 2021 com fim no dia 30 de junho de 2021.
VALOR:R$ 1.725,00 (mil setecentos e vinte e cinco reais) somados a gratificação de valor definido 

a critério do Gestor Municipal pela função de MÉDICO. Será pago pelo plantão de 12 HORAS onde 
o valor hora semanal será de R$ 83,33 (oitenta e três reais e trinta e três centavos) e o valor hora 
final de semana será de R$ 104,17 (cento e quatro reais e dezessete centavos).

Piancó-PB, 01 de janeiro de 2021.
Daniel Galdino de Araújo Pereira-Prefeito.

Republicado por incorreção.

Prefeitura municipal de Piancó
EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS POR TEMPO DETERMINADO

CONTRATO PMP/PSS Nº: 026–2021
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Piancó.
CONTRATADO:ALUIZIO LOPES SANTANA
OBJETO: a prestação de serviços de MÉDICOao CONTRATANTE.
VIGÊNCIA: inicia em 01 de janeiro de 2021 com fim no dia 30 de junho de 2021.
VALOR:R$ 1.725,00 (mil setecentos e vinte e cinco reais) somados a gratificação de valor definido 

a critério do Gestor Municipal pela função de MÉDICO. Será pago pelo plantão de 12 HORAS onde 
o valor hora semanal será de R$ 83,33 (oitenta e três reais e trinta e três centavos) e o valor hora 
final de semana será de R$ 104,17 (cento e quatro reais e dezessete centavos).

Piancó-PB, 01 de janeiro de 2021.
Daniel Galdino de Araújo Pereira-Prefeito.

Republicado por incorreção. 

Prefeitura municipal de Piancó
EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS POR TEMPO DETERMINADO

CONTRATO PMP/PSS Nº: 014–2021
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Piancó.
CONTRATADO:PRYSCYLA EVENLY GOMES DE ALMEIDA
OBJETO: a prestação de serviços de TÉCNICO EM ENFERMAGEMao CONTRATANTE.
VIGÊNCIA: inicia em 01 de janeiro de 2021 com fim no dia 30 de junho de 2021.
VALOR:R$ 1.150,00 (mil cento e cinquenta reais), podendo receber até 100% do valor do 

salário por produtividade.
Piancó-PB, 01 de janeiro de 2021.

Daniel Galdino de Araújo Pereira
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 COMUNICADO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00029/2020

REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO E MATERIAL ELETROELE-
TRÔNICO, VISANDO ATENDER AS DEMANDAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE SANTA RITA, PB

A Pregoeira Oficial da Prefeitura Municipal de Santa Rita, PB, torna público que foi protocolado 
pela empresa AÇOPLAST IND. E COM. LTDA, impugnação do Edital em epígrafe. Após análise o 
interposto não foi acatado, mantendo a data de 07 de janeiro de 2021, às 11:00 para a realização 
do referido certame. O teor do parecer encontra-se à disposição a quem interessar.

Santa Rita - PB, 05 de Janeiro de 2021
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

SUPERINTENDÊNCIA EXECUTIVA DE MOBILIDADE URBANA
          Santa Rita - PB, 05 de janeiro de 2021. 

OSUPERINTENDENTE DEMOBILIDADE URBANADO MUNICÍPIO DE SANTA RITA, ESTADO 
DA PARAÍBA, no uso de suas atribuições legais,

R E S O L V E:
 HOMOLOGAR o resultado da licitação, modalidade Pregão Presencial nº026/2020, que 

objetiva:REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
FORNECIMENTO, INSTALAÇÃO E MANUTENÇÃO DE REDE SEMAFÓRICA, FORNECIMEN-
TO E IMPLANTAÇÃO DE SINALIZAÇÃO VERTICAL E HORIZONTAL, VISANDO ATENDER AS 
DEMANDAS DA SUPERINTENDÊNCIA EXECUTIVA DE MOBILIDADE URBANA NO MUNICÍPIO 
DE SANTA RITA, PB,com base nos elementos constantes do processo correspondente, os quais 
apontam como proponente vencedor:

- SINALVIDA – DISPOSITIVOS DE SEGURANÇA VIARIA LTDA
CNPJ: 04.523.923/0001-89
Valor R$: 1.453.258,72
Publique-se e cumpra-se.

JOSÉ ALVES DE MORAIS
SUPERINTENDENTE DE MOBILIDADE URBANA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS – PB
EXTRATO DE 1°TERMO ADITIVO DE VALOR

CONTRATO N° 00178/2020 TOMADA DE PREÇOS N° 00008/2020.
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB.
CONTRATADA: COVALE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI, CNPJ Nº 11.170.603/0001-58.
OBJETO: Contratação de empresa para execução dos serviços de melhoria e reforma da praça 

do Distrito de Bom Jesus no município de São José de Piranhas-PB.
VALOR:Com o objetivo de acrescentar ao contrato inicial - R$ 330.176,07 (TREZENTOS E 

TRINTA MIL CENTO E SETENTA E SEIS REAIS E SETE CENTAVOS), o percentual de 5,84%, 
que equivale a um valor de R$ 19.278,58 (DEZENOVE MIL DUZENTOS E SETENTA E OITO 
REAIS E CINQUENTA E OITO CENTAVOS), perfazendo o valor global final de R$ 349.454,65 
(TREZENTOS E QUARENTA E NOVE MIL QUATROCENTOS E CINQUENTA E QUATRO REAIS 
E SESSENTA E CINCO CENTAVOS). FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Art. 65, § 1ºLei 8.666/93. DATA 
DA ASSINATURA: 16 de Dezembro de 2020.

FRANCISCO MENDES CAMPOS
Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial 
nº001/2021

A Pregoeira torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar no dia 19 
de janeiro de 2021 às 09h00, na sala do Setor de Licitação da Prefeitura de Sousa, situada à 
Rua Coronel José Gomes de Sá, nº 27, 1º andar, Centro, Sousa–PB, procedimento licitatório na 
modalidade Pregão Presencial. Objeto:AQUISIÇÃO PARCELADA DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS 
PERECÍVEIS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS/ÓRGÃOS DEMAN-
DANTES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA/PB, discriminados e quantificados nos anexos 
do edital. Os interessados poderão acessar a cópia do edital no Portal da Transparência, através 
do sítio www.sousa.pb.gov.br, ou ainda retirar sua cópia no horário de expediente das 08h00 às 
12h00, em todos os dias úteis, no endereço supracitado, mediante pagamento de boleto emitido 
pelo Setor de Tributos do Município.

Sousa, 05 de Janeiro de 2021.
ALYNE SANTOS DE PAULA

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO
 EXTRATO DE RESCISÕES CONTRATUAIS

OBJETO: Locação de imóvel para funcionamento de Departamento Público conforme discri-
minação neste Instrumento Convocatório. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa nº DP00001/2019. 
RESCISÃO: Nos termos das disposições contidas no respectivo instrumento contratual e na 
legislação pertinente - . PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sertãozinho e: CT Nº 
00019/2019 - Jose Cardoso da Silva Oliveira - Rescindido -. CT Nº 00020/2019 - MarineideTargino 
Borges de Farias - Rescindido -. CT Nº 00021/2019 - Maria Joseane Pereira - Rescindido -. CT Nº 
00023/2019 - Paulo Cassimiro de Sousa - Rescindido -. ASSINATURA: 29.12.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 

INTIMAÇÃO DO ATO DE REVOGAÇÃO DA LICITAÇÃO
PROCESSO: Tomada de Preços nº 00004/2020. OBJETO: Contratação de Empresa Especiali-

zada no Ramo de Construção Civil, para empreitada por menor preço global de OBRA: Pavimen-
tação da Rua Rosalina Pereira, localizada no Centro de Sertãozinho–PB. ATO ADMINISTRATIVO: 
Revogação da licitação. INTIMAÇÃO: Notifica-se que do ato de revogação da licitação em tela 
caberá recurso no prazo de cinco dias úteis, considerado da data desta publicação, nos termos 
do Art. 109, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. INFORMAÇÕES: Maiores 
informações e vistas ao processo poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, 
em sua sede, Rua Dirson Andrade, 103 - Centro - Sertãozinho - PB, no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis. Telefone: (083) 991765042 WHATSAPP.

Sertãozinho - PB, 30 de Dezembro de 2020
VALDEY JÚNIO XAVIER CARDOSO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA 

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 

Nº 00009/2020
OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente para executar a construção de Unida-

de Básica de Saúde – UBS PORTE I, no Município de Solânea/PB. Recursos: PROPOSTA Nº 
13857.317.0001/19–002–MIN.SAÚDE. LICITANTES HABILITADOS: CONSTRUTORA BRTEC 
LTDA; GR CONSTRUTORA EIRELI; PR CONSTRUÇÕES EIRELI; ROQUE CONSTRUCOES E 
SERVICOS EIRELI; S & L – CONSTRUCOES E INCORPORACOES LTDA – EPP, SEVERINO 
OLEGARIO DA SILVA NETO ME, VIPP CONSTRUCAO E SERVICOS LTDA. LICITANTES INABI-
LITADOS: MOURA E ANDRADE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, desatendeu ao item 8.5.2 
do edital, RESILIENCIA CONSTRUCOES, INCORPORACOES E SERVICOS EIRELI, desatendeu 
ao item 8.4.2 do edital. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos 
termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não ha-
vendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços 
será realizada no dia 14/01/2021, às 09:00 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Pernambuco, 
S/N - Centro - Solânea - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 
3363–1285. E-mail: licitacaosolanea2017@yahoo.com. 

Solânea - PB, 04 de Janeiro de 2021
MARIA JOSE DA COSTA MARANHÃO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 

Nº 00002/2021
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Francisco de Araújo, 62 - Centro - Soledade - PB, às 10:00 horas do dia 18 de Janeiro de 2021, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de Microem-
presas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE FORMA PARCELADA DE GENEROS ALIMENTICIOS PARA ATENDER A 
DEMANDA DE DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE SOLEDADE-PB. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações 
posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3383-1725/1094. E-mail: licita.soledade@gmail.com. 

Soledade - PB, 05 de Janeiro de 2021
DAVID PIERRE GONÇALVES PEREIRA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 

Nº 00004/2021
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua José Francisco de Araújo, 62 - Centro - Soledade - PB, às 15:30 horas do dia 18 de Janeiro 
de 2021, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA O FORNECIMENTO DE PRODUTOS DE PANIFICAÇÃO DE FORMA PARCELADA PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DE DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE SOLEDADE-
-PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e 
subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 07:00 
as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3383–1725/1094. E-mail: 
licita.soledade@gmail.com. 

Soledade - PB, 05 de Janeiro de 2021
DAVID PIERRE GONÇALVES PEREIRA

Pregoeiro 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLEDADE 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 

Nº 00003/2021
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua José Francisco de Araújo, 62 - Centro - Soledade - PB, às 14:00 horas do dia 18 de Janeiro 
de 2021, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE RECARGA DE GÁS (GLP) PARA USO DE DIVERSAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DAS FORMA PARCELADA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar 
nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 3383–1725/1094. E-mail: licita.soledade@gmail.com. 

Soledade - PB, 05 de Janeiro de 2021
DAVID PIERRE GONÇALVES PEREIRA

Pregoeiro 

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA 2ª CHAMADA

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 057/2020 – UASG 925302
Processo no COMPRASNET n° 990572020 

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica, considerando que a 1ª chamada foi DESERTA, para conhecimento dos interessados que, 
nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua 
aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente 
da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará a segunda chamada da licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 19/01/2021 às 9h (nove 
horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE SONÔMETRO E CALIBRADOR SONORO, 
destinado à Polícia Militar do Estado da Paraíba – PMPB, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.
centraldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic03@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de 
Licitação da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, Bloco III, 1º andar, Jaguaribe, 
Centro Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-00303-8
                                                                                                        João Pessoa, 05 de janeiro de 2021.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação
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SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA 2ª CHAMADA
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 169/2020 

UASG 925302 - Nº da Licitação no COMPRASNET: 90169/2020
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, considerando que a primeira chamada foi FRACASSADA, para conhecimento dos interessa-
dos que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a 
sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente 
da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará a segunda chamada da licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 19/01/2021 às 9h (nove 
horas - horário de Brasília) para:

AQUISIÇÃO DE RAÇÃO CANINA, destinado à Polícia Militar do Estado da Paraíba - PMPB, 
conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic04@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Bloco III, 1º Andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-01337-6
                                                                                                         João Pessoa, 05 de janeiro de 2021.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 214/2020 – UASG 925302                    
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 19/01/2021 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A AQUISIÇÃO DE RAÇÃO BALANCEADA PARA ALEVI-
NOS, destinado à Secretaria de Estado do Desenvolvimento da Agropecuária e da Pesca - SEDAP, 
conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic08@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Jaguaribe, Centro Administrativo 
Estadual, Bloco III, 1º andar, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-01852-0
                                                                                                        João Pessoa, 05 de janeiro de 2021.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SINDICATO E ORGANIZAÇÃO DAS COOPERATIVAS DO ESTADO DA PARAÍBA – OCB/PB
CNPJ 08.299.638/0001-87

Registro no MTE 46.000.000103/00
INFORMAÇÃO

O SINDICATO E ORGANIZAÇÃO DAS COOPERATIVAS DO ESTADO DA PARAÍBA – OCB/
PB,, cumprindo o disposto nos arts. 600 e 605 da CLT, informa a todas as cooperativas localizadas 
em sua base territorial (o Estado da Paraíba) a tabela progressiva abaixo, aprovada pela CNCOOP, 
para cálculo da Contribuição Sindical a ser recolhida até o último dia útil do mês de janeiro de 2021, 
pelas referidas entidades, filiadas ou não.                                                 

TABELA DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL PATRONAL - ANO 2021
Valor-base: R$ 183,16

Linha Classe de capital social (R$) Alíquotas Parcela a 
adicionar

1 de R$ 0,01 a R$ 13.737,51 Contribuição
mínima R$ 109,90

2 de R$ 13.737,52 a R$ 27.475,02 0,8 -

3 de R$ 27.475,03 a R$ 274.750,12 0,2 R$ 164,85

4 de R$ 274.750,13 a R$ 27.475.012,48 0,1 R$ 439,60

5 de R$ 27.475.012,49 a R$ 146.533.399,91 0,02 R$ 22.419,61

6 de R$ 146.533.399,92 a "em diante" Contribuição
máxima R$ 51.726,29

João Pessoa-PB, 05 de janeiro de 2021
ANDRÉ PACELLI BEZERRA VIANA

Presidente

A REDEPHARMA LTDA, CNPJ: 01.486.101/009-34 TORNA PUBLICO QUE RECEBEU DA SEMAM
– SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE, A LICENÇA AMBIENTAL PARA COMERCIO DE PRODUTOS
FARMACÊUTICOS. SITUADA NA PRAÇA 1817, 80 – CENTRO, JOÃO PESSOA – PB.

Pedro Pontes de Azevedo,CPF:028.345.134-30,torna público requerer a SEMAPA-Secretaria de Meio 
Ambiente,Pesca e Aquicultura de Cabedelo aLicença Instalação para construção de uma residência 
unifamiliar, situada no Condomínio Bosque de Intermares,QD D, LT 91-Amazônia Park/Cabedelo-PB.

Unimed João Pessoa Cooperativa de Trabalho Médico
Registro ANS 32104-4

CNPJ 08.680.639/0001-77
Edital de Notificação

Conforme determina a regulamentação da Agência Nacional de Saúde - ANS, em especial o art. 
13 da Lei nº 9.656/1998 e a Súmula nº 28/2015, ficam os senhores clientes contratantes de plano de 
saúde, modalidade individual, abaixo identificados, notificados para que entrem em contato imediato 
com a Unimed João Pessoa Cooperativa de Trabalho Médico, operadora de planos de saúde por 
meio da Central de Atendimento e Relacionamento 0800 725 1200, para a devida regularização 
de pendências existentescom a Operadora, sob pena de cancelamento do contrato, que ocorrerá 
a partir de 10 dias a contar da presente publicação.

CONTRATO: 2222799 CPF: 109558384XX, CONTRATO: 2701087 CPF: 130568027XX, CON-
TRATO: 2604776 CPF: 027924394XX, CONTRATO: 4104447 CPF: 805381854XX, CONTRATO: 
2159080 CPF: 074467024XX, CONTRATO: 2102650 CPF: 044433354XX, CONTRATO: 2225203 
CPF: 127406434XX, CONTRATO: 2161283 CPF: 788409534XX, CONTRATO: 2700438 CPF: 
159698054XX, CONTRATO: 2188977 CPF: 010615434XX, CONTRATO: 2108755 CPF: 
119897364XX, CONTRATO: 2102797 CPF: 461907244XX, CONTRATO: 2204012 CPF: 
098354374XX, CONTRATO: 2180030 CPF: 102510334XX, CONTRATO: 2122158 CPF: 
103481864XX, CONTRATO: 2232750 CPF: 716431404XX, CONTRATO: 2156044 CPF: 
107742354XX, CONTRATO: 2173349 CPF: 700336224XX, CONTRATO: 2183092 CPF: 
126016994XX, CONTRATO: 2229153 CPF: 139539764XX, CONTRATO: 2157528 CPF: 
050899444XX, CONTRATO: 2165467 CPF: 033691504XX, CONTRATO: 0212797 CPF: 
676479364XX, CONTRATO: 2153913 CPF: 109033574XX, CONTRATO: 2181783 CPF: 
103794464XX, CONTRATO: 2700609 CPF: 711358364XX, CONTRATO: 2110223 CPF: 
104517314XX, CONTRATO: 2177099 CPF: 111796444XX, CONTRATO: 2108494 CPF: 
110295334XX, CONTRATO: 2179530 CPF: 930973524XX, CONTRATO: 2173548 CPF: 
768403524XX, CONTRATO: 2119552 CPF: 981008664XX, CONTRATO: 2177650 CPF: 
114842314XX, CONTRATO: 2157432 CPF: 105920284XX, CONTRATO: 4101801 CPF: 
441353274XX, CONTRATO: 2168675 CPF: 713600944XX, CONTRATO: 2191593 CPF: 
108379274XX, CONTRATO: 2125583 CPF: 089342304XX, CONTRATO: 2223518 CPF: 
436335284XX, CONTRATO: 0222691 CPF: 487002404XX, CONTRATO: 2181638 CPF: 
022626254XX, CONTRATO: 2211237 CPF: 023660264XX, CONTRATO: 2124702 CPF: 
930242904XX, CONTRATO: 2184699 CPF: 250971804XX, CONTRATO: 2103694 CPF: 
116783404XX, CONTRATO: 2156689 CPF: 008245104XX, CONTRATO: 4103956 CPF: 
067283014XX, CONTRATO: 6202558 CPF: 063023554XX, CONTRATO: 2209744 CPF: 
061861294XX, CONTRATO: 2176113 CPF: 078032364XX, CONTRATO: 2113962 CPF: 
017546804XX, CONTRATO: 2609565 CPF: 136074844XX, CONTRATO: 4103324 CPF: 
064397004XX, CONTRATO: 2198139 CPF: 068485834XX, CONTRATO: 4100459 CPF: 
112505934XX, CONTRATO: 2158143 CPF: 066682824XX, CONTRATO: 1205629 CPF: 
854535874XX, CONTRATO: 2171072 CPF: 011414524XX, CONTRATO: 2104942 CPF: 
026448074XX, CONTRATO: 2203242 CPF: 367120195XX, CONTRATO: 2212394 CPF: 
119646874XX, CONTRATO: 0200061 CPF: 721777804XX, CONTRATO: 2603537 CPF: 
109081094XX, CONTRATO: 2148181 CPF: 046887144XX, CONTRATO: 2165879 CPF: 
095225414XX, CONTRATO: 2105007 CPF: 114842384XX, CONTRATO: 2161844 CPF: 
023190134XX, CONTRATO: 0247238 CPF: 510384554XX, CONTRATO: 2154794 CPF: 
635727887XX, CONTRATO: 4100476 CPF: 041541374XX, CONTRATO: 2235057 CPF: 
205475747XX, CONTRATO: 2217257 CPF: 009020394XX, CONTRATO: 2102181 CPF: 
104680704XX, CONTRATO: 2182132 CPF: 044447444XX, CONTRATO: 1203747 CPF: 
027233897XX, CONTRATO: 0230706 CPF: 002589204XX, CONTRATO: 21100640 CPF: 
129760124XX, CONTRATO: 2140947 CPF: 110930634XX, CONTRATO: 2600317 CPF: 
839402354XX, CONTRATO: 2221350 CPF: 091829624XX, CONTRATO: 1213333 CPF: 
124957513XX, CONTRATO: 0215076 CPF: 109937464XX, CONTRATO: 2141558 CPF: 
098240504XX, CONTRATO: 2233353 CPF: 153657264XX, CONTRATO: 2190041 CPF: 
554572404XX, CONTRATO: 2114507 CPF: 710264324XX, CONTRATO: 0500968 CPF: 
910753354XX, CONTRATO: 4101245 CPF: 466915454XX, CONTRATO: 4200971 CPF: 
025454654XX, CONTRATO: 2169090 CPF: 696206014XX, CONTRATO: 4103700 CPF: 
425048644XX, CONTRATO: 2161416 CPF: 036502927XX, CONTRATO: 2231490 CPF: 
048065764XX, CONTRATO: 2229368 CPF: 980596704XX, CONTRATO: 2116345 CPF: 
105920294XX, CONTRATO: 2120696 CPF: 034523154XX, CONTRATO: 2161496 CPF: 
071854454XX, CONTRATO: 6103848 CPF: 683630364XX, CONTRATO: 2185853 CPF: 
309961123XX, CONTRATO: 6202360 CPF: 220129074XX, CONTRATO: 2232701 CPF: 
150932934XX, CONTRATO: 1208742 CPF: 442090374XX, CONTRATO: 21100822 CPF: 
010723754XX, CONTRATO: 4200135 CPF: 237344934XX, CONTRATO: 2221888 CPF: 
236467484XX, CONTRATO: 2162982 CPF: 104390024XX, CONTRATO: 2103572 CPF: 
111050084XX, CONTRATO: 2701281 CPF: 700182624XX, CONTRATO: 2204441 CPF: 
789430354XX, CONTRATO: 2143757 CPF: 107068105XX, CONTRATO: 2121219 CPF: 
051242704XX, CONTRATO: 21100820 CPF: 047363334XX, CONTRATO: 1211303 CPF: 
621509604XX, CONTRATO: 2109815 CPF: 568972194XX, CONTRATO: 2177907 CPF: 
595451784XX, CONTRATO: 2605642 CPF: 168094574XX, CONTRATO: 4103561 CPF: 
238097104XX, CONTRATO: 2117738 CPF: 104285994XX, CONTRATO: 1205696 CPF: 
337812904XX, CONTRATO: 2203922 CPF: 024747124XX, CONTRATO: 2150879 CPF: 
101184224XX, CONTRATO: 1200069 CPF: 204706654XX, CONTRATO: 2202651 CPF: 
026962174XX, CONTRATO: 2107077 CPF: 274760224XX, CONTRATO: 2183426 CPF: 
098382124XX, CONTRATO: 2235054 CPF: 114051387XX, CONTRATO: 4103858 CPF: 
927765584XX, CONTRATO: 2107219 CPF: 788930894XX, CONTRATO: 2217580 CPF: 
036995724XX, CONTRATO: 2208451 CPF: 107580434XX, CONTRATO: 2181026 CPF: 
703244074XX, CONTRATO: 2191563 CPF: 103239034XX, CONTRATO: 21100827 CPF: 
927377494XX, CONTRATO: 2190383 CPF: 893129454XX, CONTRATO: 2141005 CPF: 
108790384XX, CONTRATO: 2168335 CPF: 109526004XX, CONTRATO: 2135340 CPF: 
024217884XX, CONTRATO: 6104815 CPF: 697000874XX, CONTRATO: 2118322 CPF: 
691174704XX, CONTRATO: 2124136 CPF: 090050764XX, CONTRATO: 2212886 CPF: 
031973924XX, CONTRATO: 0212779 CPF: 526642874XX, CONTRATO: 2199978 CPF: 
135770834XX, CONTRATO: 1202898 CPF: 020234174XX, CONTRATO: 2135958 CPF: 
076811094XX, CONTRATO: 2609591 CPF: 118780164XX, CONTRATO: 2150928 CPF: 
486125294XX, CONTRATO: 2229598 CPF: 140288264XX, CONTRATO: 2136231 CPF: 
705768684XX, CONTRATO: 0211415 CPF: 237494824XX, CONTRATO: 2175739 CPF: 
023119504XX, CONTRATO: 4200909 CPF: 292365334XX, CONTRATO: 2185714 CPF: 

437052604XX, CONTRATO: 0211370 CPF: 942119908XX, CONTRATO: 2600887 CPF: 
712290834XX, CONTRATO: 2605662 CPF: 133209844XX, CONTRATO: 4101101 CPF: 
535713805XX, CONTRATO: 2175106 CPF: 708934664XX, CONTRATO: 2152761 CPF: 
707805274XX, CONTRATO: 2152148 CPF: 107481114XX, CONTRATO: 2123280 CPF: 
010415914XX, CONTRATO: 1202759 CPF: 022808404XX, CONTRATO: 2176575 CPF: 
673927174XX, CONTRATO: 2199421 CPF: 137418634XX, CONTRATO: 2204001 CPF: 
886339004XX, CONTRATO: 2195767 CPF: 132380844XX, CONTRATO: 21102597 CPF: 
009823304XX, CONTRATO: 2158297 CPF: 049769414XX, CONTRATO: 2181226 CPF: 
106673554XX, CONTRATO: 2109478 CPF: 053414874XX, CONTRATO: 2127388 CPF: 
726363004XX, CONTRATO: 2164999 CPF: 121790814XX, CONTRATO: 4100197 CPF: 
095536494XX, CONTRATO: 2235058 CPF: 156840587XX, CONTRATO: 0303670 CPF: 
154376124XX, CONTRATO: 2139879 CPF: 110412104XX, CONTRATO: 2134871 CPF: 
173761274XX, CONTRATO: 1210412 CPF: 288158584XX, CONTRATO: 4103712 CPF: 
078500504XX, CONTRATO: 4103197 CPF: 007379494XX, CONTRATO: 2210455 CPF: 
711060964XX, CONTRATO: 1216583 CPF: 759609584XX, CONTRATO: 2119453 CPF: 
010226324XX, CONTRATO: 2174036 CPF: 707028034XX, CONTRATO: 4100239 CPF: 
029593084XX, CONTRATO: 2197655 CPF: 095225374XX, CONTRATO: 2234251 CPF: 
156044344XX, CONTRATO: 2154684 CPF: 123996014XX, CONTRATO: 2156877 CPF: 
103099624XX, CONTRATO: 1207205 CPF: 674106934XX, CONTRATO: 2144743 CPF: 
010855384XX, CONTRATO: 2120715 CPF: 022244364XX, CONTRATO: 2219158 CPF: 
030686474XX, CONTRATO: 2230856 CPF: 126297504XX, CONTRATO: 21104651 CPF: 
133269374XX, CONTRATO: 2161813 CPF: 885197914XX, CONTRATO: 2606192 CPF: 
157565164XX, CONTRATO: 2112642 CPF: 079621804XX, CONTRATO: 2108443 CPF: 
166229138XX, CONTRATO: 2141462 CPF: 713187864XX, CONTRATO: 1203508 CPF: 
020607494XX, CONTRATO: 2172184 CPF: 468628544XX, CONTRATO: 2192527 CPF: 
024750604XX, CONTRATO: 2231555 CPF: 014160104XX, CONTRATO: 2130952 CPF: 
131770784XX, CONTRATO: 2235034 CPF: 055891974XX, CONTRATO: 2181196 CPF: 
584399604XX, CONTRATO: 2141539 CPF: 138067554XX, CONTRATO: 4100232 CPF: 
649133844XX, CONTRATO: 2216813 CPF: 144740994XX, CONTRATO: 2192523 CPF: 
133294414XX, CONTRATO: 2500173 CPF: 211847907XX, CONTRATO: 2231693 CPF: 
134533334XX, CONTRATO: 2182300 CPF: 708172884XX, CONTRATO: 2202265 CPF: 
308983074XX, CONTRATO: 4100653 CPF: 467996304XX, CONTRATO: 2158885 CPF: 
022180034XX, CONTRATO: 2138291 CPF: 395018174XX, CONTRATO: 4200403 CPF: 
726591734XX, CONTRATO: 2211019 CPF: 021284194XX, CONTRATO: 2187014 CPF: 
703244934XX, CONTRATO: 2182551 CPF: 001271824XX, CONTRATO: 2106645 CPF: 
011349284XX, CONTRATO: 2146710 CPF: 084182124XX

TCL- TAMBAU CONSERVAÇÕES LTDA
Convocação de Retorno ao Trabalho

Ilmo. Sr.
Oseias da Silva Pereira
Nesta
Ref.: ABANDONO DE EMPREGO
Tendo V.Sª deixado de comparecer ao trabalho desde o dia 11.09.2020 sem apresentar qualquer 

justificativa, vimos pela presente cientificá-lo, nos termos do disposto no artigo 482, letra I, da CLT, 
que lhe fica consignado o prazo de 30 dias, a contar do recebimento desta, para que reinicie suas 
atividades ou justifique, devidamente, no mesmo prazo, o motivo que impede seu comparecimento. 
Caso contrário, consideraremos sua atitude como ato de renúncia do cargo, ficando V.Sª demitido 
por abandono do emprego, na forma do dispositivo citado na Consolidação das Leis de Trabalho.

Atenciosamente;
TCL TAMBAÚ CONSERVAÇÕES LTDA

CNPJ: 03.395.789/0001-15

Laercio Olimpio da Silva Neto, Torna público que recebeu da Superintendência Estadual do Meio 
Ambiente - SEMACE a Licença Ambiental por Adesão e Compromisso para Transporte Rodoviário, 
localizada no município de Russas, na R. Izabel de Carvalho Sombra n 690, Bairro: Nossa Senhora 
de Fatima, comvalidade de 3 anos. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruçõesde Licenciamento da SEMACE.

SOLLAR ENGENHARIA LTDA. – CNPJ: Nº 38.318.578/0001-63. Torna público que requereu a 
SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia para um Residencial Multifamiliar – com 
80 (quarenta) unidades denominado de Residencial Villa Giovanni II, situado a Rua José Rodrigues 
Matos, s/n – Planalto da Boa Esperança - João Pessoa/PB.

A EMPRESA, ATRIOS LBY ENGENHARIA LTDA, CNPJ: 38.906.080/0001-11, VEM POR MEIO 
DESTA, TORNAR PÚBLICO QUE REQUEREU DA SEMAM (SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE) 
AS LICENÇAS DE INSTALAÇÃO E OPERAÇÃO PARA CONSTRUÇÃO DE UM PRÉDIO MULTI-
FAMILIAR USO R6, LOCALIZADO NA RUA GUILHERME PESSOA SERRANO, ST. 08; QD. 053; 
LT. 0166, BAIRRO BANCÁRIOS, NESTA CAPITAL.

A MULTIMIDIA IMPRESSÃO E COMERCIO DE MATERIAL PUBLICITARIO EIRELI, CNPJ 
09.368.621/0001-05, torna público que em 16 de setembro de 2020recebeu a Licença de Opera-
ção Nº 035/2020da Coordenadoria de Meio Ambiente e Secretaria de Serviços Urbanos e Meio 
Ambiente da Prefeitura Municipal de Campina Grande para exercer as suas atividades impressão 
de materiais para uso publicitário, situado a Rua Manoel Leonardo Gomes, Nº 466, Bairro Jardim 
Paulistano, Campina Grande/PB.

A STEINMULLER RESTAURANTE E CHOPERIA LTDA, CNPJ 33.839.716/0001-36, torna público 
que em 05 de novembro de 2020recebeu a licença de Instalação Nº 018/2020 da Coordenadoria 
de Meio Ambiente e Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de 
Campina Grande para exercer as suas atividades deserviços de alimentação e bebidas, situado a 
Avenida Manoel Tavares, Nº 419, Bairro Lauritzen, Campina Grande/PB.

A BRAZAUTO COMERCIO DE VEÍCULOS E PEÇAS LTDA, CNPJ 18.887.184/0001-19, torna públi-
co que em 24 de novembro de 2020 recebeu a licença de operação Nº 049/2020 da Coordenadoria 
de Meio Ambiente e Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de 
Campina Grande para exercer as suas atividades de venda a varejo de veículos automotores, 
situado a Rua Raimundo Nonato de Araújo, Nº 200, Bairro José Pinheiro, Campina Grande/PB.
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